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“No hay razón para subir los 
precios”: la advertencia de 
la Cámara de Alimentarios
El presidente de la entidad local, Nelson Figueredo, asegura que los valores ya están dolarizados 

y que cualquier aumento es una especulación arbitraria. “Ya   a principios de mes muchas 

empresas habían aplicado aumentos sin argumentos válidos para hacerlo, en un contexto de 

ventas completamente planchadas”, dijo el dirigente. PAGINA 15
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LA HISTORIA QUE CONMUEVE

Belén Quispe recibió el alta tras 80 días de internación en el Hospital San José. 
Nació con solo 27 semanas de gestación y 859 gramos de peso, en estado crítico. Su madre 
falleció poco después del parto, pero su padre, Pablo, la acompañó con una entrega 
ejemplar. La beba evolucionó gracias al trabajo del equipo de Neonatología y al amor 
incondicional de su familia. Hoy, Belén está en casa: su historia es símbolo de lucha, 
dolor y esperanza compartida.

EL CLIMA Por la Mañana. Soleado. Tarde/Noche. Despejado. Temperatura. Max. 18º Mín. 8º. Humedad. Máx. 70% Mín. 50%.

Dejando de lado los colectivos y las motos, pasó a ser un medio protagonista. Durante un tiempo, las tradicionales 

bicicleterías de Pergamino tuvieron preferencia de la gente al momento de consultas y compras, pero con el correr del 

tiempo muchos comercios de otros rubros empezaron a venderlas. PAGINA 8

Creció más del 25% el uso de la bicicleta en
Pergamino durante los últimos cinco años
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un tramo de la ruta Nº 8
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DE LA REDACCION. Luego de reiterados 
reclamos tanto desde la Delega-
ción de la localidad de Alfonzo 
como así también por parte de 
vecinos de la región, finalmente 
se llevaron a cabo trabajos de 
bacheo de emergencia sobre 
la ruta nacional 8, en el tramo 
comprendido entre la autopista 
Pilar – Pergamino y el acceso a 
este pueblo del Partido, aunque 
las tareas se centraron en las zo-
nas más afectadas por el marcado 
deterioro de la cinta asfáltica.

“El estado en que se encontraba 
la ruta era realmente alarmante. 
Durante varias semanas fuimos 
testigos de numerosos accidentes 
y roturas de vehículos. Era un 
riesgo grave para todos los que la 
transitamos”, señaló Juan Pablo 
Verdún, delegado de Alfonzo, en el 
inicio de la entrevista con LA OPI-
NION. Además, el funcionario, 
confirmó que se pusieron a dispo-
sición los materiales propiamente 
cedidos por la Delegación para 
poder avanzar con una solución 
provisoria. 

“Desde nuestra área aporta-
mos la emulsión y otros mate-
riales importantes que teníamos 
destinados al mantenimiento 

Hicieron obras de bacheo en la ruta Nº 8 
con ayuda de la Delegación de Alfonzo
Vialidad Nacional informó que no contaba con presupuestos ni materiales para reparar la zona comprendida entre 
Pergamino y la vecina localidad. desde la delegación, con acompañamiento del municipio, aportaron los productos 
necesarios y se concretaron las reparaciones. En los últimos días varios accidentes se habían registrado en el sector.

urbano de las calles del pueblo, 
ya que Vialidad Nacional no 
contaba con los insumos nece-
sarios”, agregó.

Los trabajos realizados con-
sistieron en un bacheo en frío y 
compactado, una técnica que no 
garantiza durabilidad pero que, 
según el delegado, “era la única 
alternativa inmediata ante la 
urgencia del problema”. Indicó 
que, tras las primeras interven-
ciones, la lluvia del miércoles por 
la noche volvió a abrir varios de 
los pozos reparados, por lo que 
al día siguiente se repitieron los 
trabajos.

Un problema grave 
En cuanto al estado legal del tra-

mo en cuestión, Verdún mencionó 
que “hay versiones de que algunos 
sectores entre Pergamino y Alfon-
zo estarían aún bajo garantía te-
niendo en cuenta que esos lugares 
se pavimentaron por competo no 
hace más de tres años, es decir que 
es relativamente nueva la ruta en 
estos puntos que ahora hay graves 
inconvenientes”, lo que podría 
complicar o demorar nuevas 
obras estructurales, aunque aún 
no hubo confirmación oficial al 

respecto por parte de Vialidad 
Nacional. “Mientras tanto, no se 
puede esperar. Hay que actuar. 
No podemos seguir poniendo en 
riesgo vidas”, enfatizó el titular 
de la Delegación de la localidad 
de Alfonzo. 

La falta de señalización también 
fue una de las preocupaciones 
planteadas. “Uno de los pedidos 
puntuales fue la señalización 
adecuada para advertir sobre el 
mal estado del camino, algo que 
hasta ahora no se ha resuelto”, 
denunció Juan Pablo Verdún.

El delegado municipal subrayó 
que esta no es la primera vez que 
desde la gestión local se toman 
cartas en el asunto: “Meses atrás 
también colaboramos en la zona 
del kilómetro 250 al 251, don-
de tuvimos que intervenir por 
nuestra cuenta debido al estado 
intransitable del asfalto; y siem-
pre destaco el compromiso de la 
Municipalidad y el área de Asun-
tos Rurales”. 

Vialidad, sin materiales 
Consultado sobre la incomodi-

dad que representa trabajar sin 
materiales adecuados, fue con-
tundente: “La burocracia le gana 

a la humanidad. Hay cosas que no 
deberían pasar por tantos papeles. 
Si hay un pozo, se tapa. No se puede 
esperar una licitación para algo 
tan básico en una ruta nacional. 
Y mucho menos en una como la 
Ruta 8, que es clave para el tránsito 
regional”, advirtió Verdún. 

Asimismo, el delegado de la lo-
calidad de Alfonzo criticó la falta 
de planificación y el abandono de 
las autoridades competentes: “Los 
operarios que vinieron a hacer los 
trabajos no son los responsables. 
Ellos dependen de decisiones 
que se toman mucho más arriba. 
Pero no puede ser que lleguemos 
al borde de una tragedia para que 
recién se haga algo. Estamos en 

medio de un fin de semana largo 
y el flujo vehicular es altísimo”, 
resaltó el funcionario, 

“Esta ruta no puede estar en esas 
condiciones. Y si nosotros desde 
nuestro lugar podemos aportar, lo 
vamos a seguir haciendo. Pero los 
organismos responsables tienen 
que asumir su rol”, contó Juan 
Pablo Verdún.

- ¿Seguirán insistiendo para 
que se concreten las obras de-
finitivas?

- Sí. Más allá de las gestiones 
que están llevando adelante las 
autoridades de Vialidad Nacional 
para que la empresa constructo-
ra se haga cargo de los arreglos 
mediante la garantía de la obra, 
nosotros no podemos quedarnos 
de brazos cruzados. Tenemos 
la responsabilidad de actuar y 
de cuidar a nuestros vecinos. La 
gente de Alfonzo viaja todos los 
días a Pergamino, y esa ruta es fun-
damental para su vida cotidiana. 
Por eso, más allá de los trabajos 
que se hayan hecho y de las futu-
ras obras que nos anticiparon, no 
podemos abandonar este reclamo. 
Tenemos un compromiso con 
nuestra comunidad y vamos a 
seguir insistiendo hasta que se dé 
una solución definitiva.

Desde la Delegación municipal de Alfonzo subrayaron que esta no es la primera vez que desde la gestión local se toman cartas en el asunto.
(LA OPINION)
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Durante la madrugada de este 
viernes, en pleno temporal de 
viento y lluvia, delincuentes 
rompieron la vidriera de un alma-
cén ubicado en barrio Belgrano, 
en la zona de avenida Liniers y 
Vicente López. Aprovecharon el 
estruendo del clima para ocultar 
el impacto del robo y sustrajeron 
snacks que estaban cerca del 
ventanal.

El hecho ocurrió mientras la 
tormenta azotaba con fuerza 
distintos sectores de Pergamino. 
Según indicaron fuentes policia-
les, los ladrones utilizaron un 
proyectil para romper el cristal 
del comercio y, con la ventana 
rota, introdujeron un brazo para 
alcanzar y llevarse paquetes de 
snacks que estaban exhibidos 
cerca del vidrio.

El robo fue descubierto por 
los dueños del comercio en las 
primeras horas de la mañana, 
cuando acudieron al lugar para 
verificar que no hubiera daños 
tras el fenómeno climático. Fue 
entonces cuando constataron 
que la vidriera había sido vio-
lentada y que varios productos 

Aprovecharon la tormenta 
para robar en un comercio 
rompiendo la vidriera lateral

faltaban del mostrador.
El almacén, de tipo familiar, 

sufrió además el perjuicio eco-
nómico de reponer el vidrio y 
la mercadería sustraída. Pero 
más allá del daño material, los 
comerciantes manifestaron su 
preocupación por la inseguridad 
y la vulnerabilidad de su local 
ante este tipo de hechos.

La modalidad delictiva no es 
nueva: aprovechar tormentas o 
cortes de luz para cometer de-
litos ha sido detectada en otras 
ocasiones por la policía local. En 
este caso, la ausencia de testigos 
y el ruido constante del viento y 
la lluvia facilitaron la maniobra 
sin alertar a los vecinos ni a los 
perros del lugar.

La investigación está a cargo del 
personal de la Comisaría Segunda, 
que analiza cámaras de seguridad 
de la zona para identificar a los 
responsables del hecho.

Los patrulleros se desplegaron 
al autoservicio familiar a iniciar 
las actuaciones por la calificación 
penal de robo que se instruye 
en la Fiscalía 3 de Nelson Mas-
torchio.

Los patrulleros de la Comisaría Segunda acudieron al local de avenida Liniers.
(LA OPINION)

DE LA REDACCION. Tras casi una dé-
cada de lucha judicial, el Tribunal 
Oral en lo Criminal N°1 condenó 
este martes a Hugo “Mozo” Gor-
valán a 12 años y medio de prisión 
por el homicidio de Daniel Cejas, 
ocurrido en 2016 en el barrio Jorge 
Newbery. Querelló Laura Abal.

La abogada Laura Abal, repre-
sentante de la familia de la víctima, 
expresó su satisfacción por el fallo y 
destacó que “en este caso, la justicia 
escuchó a la víctima”.

Durante el mediodía del martes 
de esta semana, el Tribunal Oral 
en lo Criminal N°1 de Pergamino 
dio a conocer la sentencia en el 
marco del juicio por el asesinato 
de Daniel Cejas. 

El tribunal, integrado por los 
jueces Marcela Santoro, Alicia 
Luppi Barbella e Ignacio Uthurry, 
condenó a Hugo “Mozo” Gorvalán 
a la pena de 12 años y medio de 
prisión por considerarlo autor 
penalmente responsable del delito 
de homicidio simple agravado por 
el uso de arma de fuego.

La condena superó el pedido 
de 10 años realizado por el fiscal 
Fernando Pertierra, y estuvo 
más cerca de lo solicitado por la 
querella, representada por la abo-
gada Laura Abal, quien en nombre 
de la familia de la víctima había 
solicitado una pena de 15 años. 
Por su parte, la defensora oficial 
Laura Vignaroli había solicitado 
la absolución o, en su defecto, la 
pena mínima posible.

En diálogo con este medio, Laura 
Abal reflexionó sobre el proceso 
judicial que atravesó junto a su 
esposo, el también abogado Pablo 
Caldentey, quien falleció durante 
la causa: “Fue una lucha muy dura. 
Cuando se dictó la primera senten-

Laura Abal: “Sentimos 
que triunfó la Justicia 
y se escuchó a la víctima”
La abogada logró una condena a 12 años y medio de prisión, como querellante, 
contra Hugo gorvalán por el homicidio de un joven ocurrido en 2016 en el barrio Jorge 
newbery. recurrió un fallo anterior y la Suprema Corte ordenó un nuevo juicio oral.

cia abreviada, se le habían dado 
apenas cinco años y cuatro meses 
por la calificación de exceso en la 
legítima defensa, en un crimen que 
merecía una pena mucho mayor. 
Con Pablo nos propusimos revertir 
eso. Logramos que la Corte anu-
lara ese fallo y ordenara un nuevo 
juicio. Hoy sentimos que triunfó 
la justicia”.

La abogada destacó también el 
valor simbólico del fallo: “Esta sen-
tencia dice que todas las vidas valen 
por igual. Cuando Gorvalán inten-
tó justificar lo que hizo diciendo 
que no mató a un trabajador, sino 
a un criminal, la jueza Santoro le 
contestó de forma contundente: 
ante la ley, todas las personas tie-
nen el mismo valor. Eso tiene un 
enorme peso”.

Uno de los aspectos destacados 
del fallo es que también dio lugar 
a la demanda civil interpuesta por 
la familia de Cejas, un recurso poco 
habitual en este tipo de causas 
penales. “Fue una decisión que 
tomamos con Pablo (Caldentey, 
su difunto marido) desde el inicio. 
Queríamos que el reclamo civil se 
tratara dentro del proceso penal. 
Y se logró”, explicó Abal.

Otro hecho significativo fue la 
detención inmediata de Gorvalán 
al conocerse la sentencia. Aunque 
la audiencia se dio por leída elec-
trónicamente para evitar posibles 
confrontaciones, la abogada que-
rellante solicitó al tribunal que se 
dispusiera la inmediata detención 
del acusado, algo que el fiscal no 
había requerido. “Estábamos 
acostumbrados a que en estos 
casos no se ordenara la detención 
al instante, pero esta vez lo pedí 
y se concedió. A las pocas horas, 
supimos que Gorvalán se entregó 

en la DDI”, señaló.
En cuanto al cómputo de la pena, 

Abal anticipó que será materia de 
discusión jurídica. El acusado ha-
bía estado cerca de tres años preso 
y otros dos bajo régimen condicio-
nal. “Habrá que ver cómo computa 
el tribunal el tiempo cumplido. 
No hay muchos antecedentes de 
una situación así, donde se anula 
una condena, se hace un nuevo 
juicio y se impone una pena muy 
superior”, indicó.

Finalmente, Laura Abal subrayó 
el valor del fallo como precedente 
judicial: “Este caso no va a ser uno 
más. La Corte reconoció que el 
particular damnificado, la víctima, 
tiene derecho a ser escuchado. Eso 
fue lo que logramos: que se escuche 
a la familia de Daniel. Por eso, más 
allá de la pena, lo sentimos como 
un triunfo”, dijo en alusión al fallo 
anterior que quedó anulado donde 
en un juicio abreviado habían con-
denado por exceso en la legítima 
defensa a cinco años de prisión.

Con esta sentencia, se cierra —al 
menos en esta etapa— un extenso 
proceso judicial que comenzó hace 
casi nueve años y que, gracias a 
la perseverancia de la querella, 
terminó con una condena que re-
conoce la gravedad del hecho y el 
derecho de la familia de la víctima 
a obtener justicia.

En su momento, Pablo Calden-
tey, actualmente fallecido, y Laura 
Abal apelaron el veredicto de juicio 
abreviado y la Suprema Corte 
de Justicia bonaerense les dio la 
razón para que se desarrollara el 
juicio oral.

El martes a la tarde en la sede 
de la DDI Pergamino ejecutaron 
la detención de Gorvalán y debe 
cumplir con la sentencia judicial.
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SINDICATO DE LUZ Y
FUERZA DE PERGAMINO

 Devia Sergio Schiavoni Claudio Alberto
 Secretario de Organización, Turismo y Deportes Secretario General

20 de Abril de 2025, Pergamino

CONVOCATORIA
ASAMBLEA GENERAL EXTRAORDINARIA
Por la presente, se convoca a todos los afiliados y afiliadas 
del Sindicato de Luz y Fuerza de Pergamino, a la Asamblea 
General Extraordinaria que se realizará en la Sede Sindical 
de calle 9 de Julio 1275, el día Lunes 5 de Mayo de 2025, a 
las 18:00 hs.

ORDEN DEL DIA
1°) Designación de cinco compañeros/as para conformar la 

JUNTA ELECTORAL, según dicta nuestro estatuto y la 
Ley 23551 de Asociaciones Sindicales.

2°) Designación de dos compañeros/as afiliados/as para la 
firma del Acta.

p. SINDICATO DE LUZ Y FUERZA DE PERGAMINO.

DE LA REDACCION. Durante la ma-
drugada de ayer tres sujetos 
protagonizaron una violenta 
secuencia delictiva en la zona sur 
de nuestra ciudad. 

Los vándalos rompieron los 
vidrios de los frentes de al menos 
tres locales comerciales para ro-
bar productos, dinero en efectivo 
y, en uno de los casos, hasta la caja 
registradora completa. 

Los robos ocurrieron en un corto 
lapso de tiempo y a escasas cuadras 
entre sí. La rápida intervención del 
Centro de Monitoreo Municipal, 
junto con personal de la Guardia 
Urbana y el Comando de Patrulla, 
permitió detener a los tres presun-
tos autores, quienes ahora enfren-
tan cargos por daño y robo.

El hecho fue detectado cerca 
de las 5:00 de la madrugada, 
gracias al llamado de una vecina 
que alertó sobre movimientos 
sospechosos en inmediaciones de 
las avenidas Intendente Ernesto 
Illia y Liniers. 

A partir de esa denuncia, los 
operadores del centro de video-
vigilancia comenzaron a seguir 
a través de las cámaras los movi-
mientos de los tres sospechosos, 
que se desplazaban a pie y actua-
ban con rapidez y violencia.

Los delincuentes fueron cap-
tados forzando accesos y destro-
zando vidrieras para ingresar a 
distintos comercios. 

En uno de ellos, se los vio salir con 
la caja registradora en brazos, que 
contenía unos 12.000 pesos. A partir 
de esa información, se montó un 
operativo cerrojo en la zona sur de 
la ciudad, que incluyó el despliegue 
de móviles de la Agencia Municipal 
de Seguridad y la intervención de 
efectivos del Comando de Patrulla 
de la Policía bonaerense.

Tres robos en pocos minutos
Según confirmaron fuentes 

oficiales, los locales afectados 

Rompieron vidrieras, robaron y los 
capturaron debajo de la ropa sucia
Una vecina alertó al centro de monitoreo municipal sobre tres sujetos irrumpiendo en comercios violentamente y se 
desplegaron patrullas urbanas y móviles policiales que los aprehendieron tras sustraer productos y dinero en inmediaciones 
de las avenidas liniers e intendente Ernesto illia. El fiscal mastorchio los indagó y pidió la detención del trío.

fueron: el autoservicio Elilu (ubi-
cado en avenida Liniers 1.413), el 
comercio de productos de limpie-
za “El Pampa” (en avenida Juan 
B. Justo 2.284) y la distribuidora 
Punto Norte, de avenida Inten-
dente Illia 2.170. Los tres ilícitos 
ocurrieron en un lapso de menos 
de una hora, lo que da cuenta del 
modus operandi premeditado de 
los ladrones, que actuaron en for-
ma coordinada y aprovechando la 
quietud de la madrugada.

En todos los casos, los delin-
cuentes rompieron vidrios o 
ventanas para ingresar, se al-
zaron con mercadería y dinero 
en efectivo, y luego huyeron 
rápidamente, en dirección hacia 
las calles internas del barrio José 
Hernández.

Seguimiento en tiempo real
Gracias al trabajo del perso-

nal del centro de monitoreo, 
que mantuvo el seguimiento en 
vivo de los movimientos de los 

sospechosos, se pudo orientar a 
las patrullas para interceptarlos. 
Dos de los individuos fueron lo-
calizados en la vía pública, más 
precisamente en calle Perú al 
2100, donde intentaban escon-
derse entre casas y árboles.

Allí fueron aprehendidos dos 
sujetos de 33 y 37 años de edad. 
Ambos presentaban las mismas 
características físicas y de vesti-
menta que las observadas en las 
imágenes del robo. Además, al 
ser identificados, se constató que 
los dos tenían pedidos de captura 
activos: uno requerido por el Juz-
gado de Garantías N°2; y otro por 
una causa penal en trámite.

Mientras tanto, en la misma 
zona, los agentes detectaron que 
uno de los sospechosos había 
ingresado a una vivienda. A raíz 
del riesgo de fuga y por la urgencia 
del caso, el personal policial, con 
el respaldo de la fiscalía, realizó 
un allanamiento de urgencia, 
por peligro en la demora, en un 

domicilio de la cuadra. Allí, en el 
patio trasero, hallaron una caja 
registradora de chapa color rojo, 
coincidente con la sustraída de 
uno de los comercios.

Dentro de esa morada, oculto 
debajo de una pila de ropa lista 
para lavar, fue encontrado el 
tercer involucrado: un joven de 
apenas 18 años. También pesaba 
sobre él un pedido de captura 
vigente, solicitado por el Juzgado 
de Garantías del Joven N°1.

Causa penal
La Unidad Funcional de Ins-

trucción y Juicio N°3, a cargo 
del fiscal Nelson Mastorchio, 
tomó intervención inmediata 
en la causa. Durante la mañana 
del sábado, el fiscal indagó a los 
tres detenidos, quienes quedaron 
formalmente imputados por los 
delitos de robo y daño.

Las cámaras del centro de 
monitoreo municipal fueron 
fundamentales para sostener 

las imputaciones: no solo cap-
taron el momento exacto de los 
hechos, sino también las carac-
terísticas físicas, vestimenta y 
movimientos posteriores de los 
sospechosos. Todo ese material 
audiovisual ya fue incorporado 
como prueba a la causa.

Los instructores judiciales Lau-
ra Oberti y Juan martín Fontana 
se trasladaron al lugar del pro-
cedimiento y a los locales donde 
ocurrieron los daños y robos.

La instrucción judicial en la 
Fiscalía 3 cuenta con los testi-
monios de los damnificados, la 
declaración de la vecina que lla-
mó al centro de monitoreo y los 
videos registrados por los domos 
urbanos y cámaras de seguridad 
de viviendas particulares.

Por otra parte, las víctimas de 
los tres comercios afectados se 
presentaron en sede policial a ra-
dicar la denuncia correspondien-
te y colaborar con la identificación 
de los elementos robados.

Articulación entre fuerzas
Desde el área de Seguridad de la 

Municipalidad destacaron el tra-
bajo conjunto entre los diferentes 
organismos que intervinieron en el 
operativo. “La vecina que llamó, los 
operadores del centro de monitoreo, 
la Guardia Urbana, la Policía y la Jus-
ticia actuaron con rapidez y eficacia. 
Es una muestra de que cuando el 
sistema funciona articuladamente, 
los resultados llegan”, expresaron 
desde el Ejecutivo local.

También resaltaron que este 
tipo de hechos, si bien preocupan 
por el nivel de violencia y reite-
ración, permite validar la impor-
tancia del sistema de cámaras de 
seguridad y del rol activo de los 
vecinos en la denuncia.

Antecedentes de los detenidos
Se supo que los tres sujetos 

detenidos poseen antecedentes 
penales por delitos contra la 
propiedad. Los investigadores 
intentan ahora determinar si 
están vinculados a otros hechos 
similares ocurridos en las últimas 
semanas en la misma zona de la 
ciudad. Las similitudes en la mo-
dalidad de robo y el rango horario 
de actuación hacen sospechar 
que podrían haber protagonizado 
otros ataques a comercios.

En tanto, los tres quedaron alo-
jados en dependencias policiales 
a disposición de la Justicia y en las 
próximas horas se definirá si el fis-
cal solicita su prisión preventiva.

El frente del local de limpieza El Pampa de avenida Juan B. Justo.
(LA OPINION)
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DE LA REDACCION. En estos días 
están reforzando los controles 
a motociclistas para combatir 
delitos y mejorar la seguridad 
vial en nuestra ciudad.

En una decisión que marca 
un nuevo capítulo en la política 
de seguridad vial y prevención 
del delito, la Municipalidad de 
Pergamino puso en marcha un 
refuerzo integral de los contro-
les a motociclistas en distintos 
puntos de la ciudad. La medida, 
anunciada por el secretario de 
Seguridad Ignacio Doddi, busca 
atacar dos frentes: el uso de motos 
en hechos delictivos y las irregu-
laridades que se observan a diario 
en el tránsito urbano.

“La moto se ha convertido en el 
vehículo más elegido por quienes 
cometen arrebatos y robos en 
la vía pública”, afirmó Doddi en 
diálogo con este medio. Según ex-
plicó, las estadísticas del área de 
Seguridad muestran que en más 
del 70% de los delitos cometidos 
en la vía pública durante los pri-
meros meses del año, los autores 
se movilizaban en motocicleta. 
“Hay un patrón que se repite: 
dos personas a bordo, sin casco, 
sin patente visible o adulterada, 
y muchas veces con el dominio 
tapado. El control de motos no 
es un capricho, es una necesidad 
frente a esta modalidad delicti-
va”, remarcó.

El funcionario señaló que, si bien 
los operativos de tránsito se reali-
zan de forma regular desde hace 
años, a partir de esta semana se in-
tensificarán de manera coordinada 
entre la Policía de la Provincia, el 
personal de Tránsito y los agentes 
de la Guardia Urbana. Además, 

Ignacio Doddi: “No quiero que haya 
una moto sin patente y escape libre”
El secretario de Seguridad municipal dio a conocer las implementaciones de controles más rigurosos para “atacar 
dos frentes”, el uso de motos en hechos delictivos y las irregularidades que se observan a diario en el tránsito urbano. 
El control de motos no es un capricho, es una necesidad frente a una modalidad delictiva”, remarcó el funcionario.

se sumarán más puntos fijos y 
controles rotativos, con énfasis en 
horarios críticos y zonas con mayor 
índice de hechos delictivos.

“Estamos focalizando los con-
troles en los barrios donde se ha 
detectado una mayor actividad 
delictiva y también en los accesos 
a la ciudad. La idea es generar un 
efecto disuasivo, pero también 
detectar vehículos en infracción y 
personas con pedidos de captura 
o antecedentes”, detalló Doddi.

Uno de los aspectos centrales 
de la medida es la verificación del 

estado legal de las motocicletas. 
Los agentes solicitarán la docu-
mentación obligatoria (licencia, 
cédula verde, seguro vigente y 
chapa patente en condiciones) 
y controlarán que los ocupan-
tes usen casco. Las motos sin 
documentación o con pedido de 
secuestro serán retenidas y tras-
ladadas al depósito municipal.

“No se trata de perseguir a los 
motociclistas en general, sino de 
actuar frente a quienes circulan 
fuera de la ley. Hay muchísimos 
vecinos que usan la moto para ir 

a trabajar o estudiar y cumplen 
con todas las normativas. A ellos 
queremos llevarles tranquilidad 
y decirles que estos controles son 
para cuidarlos también”, subrayó 
el secretario.

Desde el área de Seguridad in-
dicaron que en el primer día del 
operativo reforzado, realizado el 
lunes en conjunto con la Policía 
en la zona del Parque Belgrano, 
se secuestraron 17 motocicletas 
por distintas irregularidades, 
entre ellas falta de documenta-
ción, escapes libres y violación 
de normas de tránsito.

“Muchas de estas motos no solo 
no estaban en regla, sino que sus 
conductores habían sido adver-
tidos en ocasiones anteriores. 
Eso muestra que, sin una política 
sostenida de control y sanción, el 
mensaje no llega”, opinó Doddi, 
quien también apuntó contra el 
uso de escapes adulterados: “Es 
un tema que afecta la calidad de 
vida de los vecinos. Hay motos 
que se escuchan a diez cuadras. 
Estamos trabajando para sacar-
las de circulación”.

Además de los controles en 
calle, la Municipalidad evalúa 
implementar un sistema de 
cámaras con lector de patentes 
para registrar los movimientos de 
vehículos en tiempo real. “Es una 
herramienta que nos permitiría 
identificar en segundos si una 
moto tiene pedido de secuestro o 
si estuvo involucrada en un hecho 
delictivo. Lo estamos estudiando 
con el equipo técnico”, adelantó 
el funcionario.

Otro punto que Doddi destacó 
es la articulación con el área de 
Inspección General y el Juzgado 
de Faltas. “No alcanza con secues-
trar la moto: hay que avanzar en 
las sanciones y también en la 
concientización. Por eso estamos 
trabajando en una campaña de 

educación vial enfocada en mo-
tociclistas, para que entiendan 
que el respeto por las normas 
es clave para evitar accidentes y 
salvar vidas”, señaló.

En ese sentido, la Municipali-
dad proyecta volver a impulsar 
cursos obligatorios de seguridad 
vial para quienes infrinjan las 
normas más graves, como circu-
lar sin casco o con menores sin 
protección. “Estamos conven-
cidos de que la educación y el 
control tienen que ir de la mano. 
No podemos permitir que Perga-
mino siga teniendo accidentes 
evitables por imprudencia o 
negligencia”, insistió Doddi.

La medida de endurecer los 
controles no estuvo exenta de 
críticas. Algunos usuarios de 
redes sociales manifestaron su 
disconformidad por la “persecu-
ción” a los motociclistas. Frente 
a eso, el secretario fue tajante: “A 
nadie le gusta que lo paren, pero si 
está todo en regla, el control dura 
dos minutos. Lo que queremos 
evitar es que los delincuentes se 
muevan libremente por la ciudad. 
Y para eso tenemos que tener 
presencia en la calle”.

En lo que va del año, el munici-
pio ya ha secuestrado más de 400 
motocicletas por infracciones 
diversas, según datos oficiales. 
La mayoría fueron retenidas por 
falta de casco, patente oculta o 
inexistente, o carencia de docu-
mentación.

“El objetivo no es llegar a un nú-
mero, sino revertir una situación 
que es grave. Las motos son un 
medio de transporte económico 
y útil, pero deben usarse de ma-
nera responsable. Lo contrario, 
como vemos todos los días, puede 
terminar en una tragedia o ser el 
vehículo para delinquir”, conclu-
yó Doddi.

Con el nuevo esquema de con-
troles, Pergamino intenta dar 
un paso firme hacia un tránsito 
más seguro y una ciudad menos 
vulnerable al delito en moto.

Aumentos de las multas
El funcionario también desta-

có: “Vamos a elevar un proyecto 
al Concejo Deliberante donde 
vamos a pedir agravar las multas. 
Porque a este tema le tenemos 
que poner un corte. Porque 
levantamos las motos, pagan la 
multa (sus propietarios) y se la 
llevan. Queremos agravar lo que 
tiene que ver con las penas para 
estas infracciones”.

Además, Doddi enfatizó: “Te-
nemos una buena articulación 
con la Jefatura Departamental 
de Policía, a cargo del comisario 
mayor (Mario) De Maestri. Esta-
mos haciendo permanentes ope-
rativos con las motos. Estamos en 
busca de las motos con escapes 
libres o sin patentes”.

“Queremos que el vecino salga 
a cenar o algún espacio libre y no 
tenga que andar soportando los 
ruidos que hacen con los cortes. 
Queremos darle un orden a la 
ciudad, no solamente en la ave-
nida sino también en todos los 
barrios”.

El funcionario dio acabadas 
muestras del objetivo de la car-
tera de Seguridad municipal de 
erradicar las motos que generan 
malestar en la comunidad con los 
ruidos molestos y las maniobras 
riesgosas.

“Esta semana levantamos 40 
motos y nos vamos a asegurar 
que esas motos no vuelvan a las 
calles. Necesitamos ser severos 
con las normas”.

Ignacio Doddi dio a conocer las implementaciones de controles más rigurosos para las motocicletas.
(la opinion)
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ASOCIACION BOMBEROS VOLUNTARIOS
DE EL SOCORRO

Resolución Dirección Provincial de Personas Jurídicas
Nº 5347 (4-8-2015) - Folio de Inscripción Nº 117784

Adolfo Bullrich 1148 - 2715 - EL SOCORRO (Bs. As.)

ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA

Buenos Aires

La Comisión Directiva de la Asociación Bomberos Voluntarios de El 
Socorro, convoca a sus asociados a Asamblea Anual Ordinaria para el 
21 de Mayo de 2025 a las 20 hs  a realizarse en la sede del Cuartel de 
Bomberos, sito en Adolfo Bullrich N° 1148 de El Socorro, a fin de tratar 
el siguiente: 

ORDEN DEL DÍA
1. Designación de dos asociados asambleístas para aprobar y firmar el 

acta de la Asamblea junto al presidente y secretario.
2. Lectura y aprobación del Acta de Asamblea anterior.
3. Ratificar cierre de ejercicio económico  del año 2023, el cual fue tratado 

y aprobado en  Asamblea  General Ordinaria el 10 de Mayo de 2024.
4. Consideración de la Memoria, Balance General, Inventario y Cuentas de 

Resultados e informe de la Comisión Revisora de Cuentas del ejercicio 
cerrado al 31 de Diciembre de 2024.

5. Presentación de listas para Renovación total de la Comisión Directiva 
y Comisión Revisora de Cuenta según lo establecido en los artículos 
Vigésimo, Vigésimo Primero y Vigésimo Noveno, inc. A) del Estatuto 
Social.

6. Designación de dos asambleístas para formar la Junta Escrutadora
7. Análisis del valor de la cuota social y autorización para futuros aumentos 

del valor de la misma que proyectare la Comisión Directiva.
      Bogao, Ramón Alejandro                    Garelli, Gustavo Oscar
                 Presidente                                             Secretario
Nota: El quórum se hará con ajuste a las prescripciones del Art. Trigésimo 
Segundo del Estatuto Social.

El Socorro, 19 de Abril de 2025.

El diálogo entre el chamanismo y la ciencia 
moderna: un puente hacia la comprensión
Por Dolores María Lussich (#)

En un mundo cada vez más 
dominado por la racionalidad 
científica, la antigua práctica del 
chamanismo se presenta como 
un terreno fértil para el diálogo 
interdisciplinario entre ciencia y 
espiritualidad. Como doctora en 
filosofía, investigadora y practi-
cante del chamanismo, he llegado 
a comprender que tanto la ciencia 
moderna como el chamanismo 
tienen premisas y conclusiones 
que no son contradictorias en 
varios temas.

La neurociencia, que busca 
entender el cerebro y la mente 
a través de métodos empíri-
cos, ha comenzado a explorar 
prácticas chamánicas como la 
meditación, el trance y el uso 
de plantas medicinales. En la 
columna anterior hemos hablado 
sobre la historia del chamanismo. 
Estudios han demostrado que 
estas prácticas pueden alterar 
estados de conciencia y provocar 
cambios neurofisiológicos. La 
liberación de neurotransmisores 
y la activación de ciertas áreas 
cerebrales durante experiencias 
chamánicas no solo subrayan la 
complejidad de la mente huma-
na, sino que también abren la 
puerta a un entendimiento más 
profundo entre la espiritualidad 
y la sanación álmica.

 
1. Estudios sobre la 
    activación cerebral:
Investigaciones utilizando imá-

genes por resonancia magnética 
funcional (fMRI) han demostrado 
que durante estados de trance, 
como los inducidos por rituales 
chamánicos, hay una activación 
particular en áreas del cerebro 
relacionadas con la percepción 
sensorial, la emoción y la auto-
conciencia. Por ejemplo, se ha 

observado que el lóbulo temporal 
medial se activa, sugiriendo una 
conexión entre la espiritualidad y 
la neurobiología. A través de estas 
activaciones es que las barreras de 
la conciencia —lo que en psicoa-
nálisis se conoce como superyó 
(aquella barrera que mantiene 
suprimidos los contenidos dolo-
rosos)— se “baja” y ese contenido 
puede emerger a la conciencia 
para luego ser tratado con el 
analista. De esta manera, aquello 
que quizás mediante terapia de 
palabra lleva mucho tiempo en-
contrar, es posible hacerlo en un 
tiempo menor.

Sin embargo, siempre es ne-
cesario el acompañamiento 
psicológico una vez que estos 
contenidos aparecen. Uno de 
los peligros del renovado interés 
por las medicinas ancestrales y 
el enfoque holístico puede ser 
quedarse en un mero abrir conte-
nidos reprimidos, al infinito, sin 
su correcta integración, logrando 
más bien una retraumatización 
que una sanación álmica (al 
no haber un acompañamiento 
psicológico y una periodicidad 
suficiente para permitir los pe-
ríodos de integración). Por eso es 
muy importante buscar buenas 
referencias y saber cuál es la 
ética de la persona que facilita 
estas herramientas de sanación 
energética y no abandonar nun-
ca los necesarios tratamientos 
psicológicos y médicos.

 
2. Neurotransmisores y trance:
Algunos estudios han encon-

trado que las experiencias de 
trance pueden estar asociadas 
con la liberación de neurotrans-
misores como la dopamina y 
la serotonina. Estas sustancias 
químicas son cruciales para la 
regulación del estado de ánimo 
y la percepción sensorial, lo que 

puede explicar la experiencia de 
éxtasis o conexión profunda que 
se informa en esos estados. Al 
entrar en estos estados de trance 
es posible tener la experiencia 
directa de la unidad de todas las 
cosas, llegando así a una expe-
riencia mística que puede marcar 
un verdadero “antes” y “después” 
en la vida de una persona.

 
3. Investigación sobre EEG:
Análisis de electroencefalo-

gramas (EEG) durante experien-
cias chamánicas han mostrado 
patrones de actividad cerebral 
similares a los observados du-
rante la meditación profunda. 
Estos patrones pueden incluir 
ondas theta, que se asocian con 
estados de relajación profunda 
y acceso a estados de conciencia 
alterados.

Sobre esto, daré un ejemplo 
de un caso que recibí hace unos 
años. María llegó con una alergia 
muy severa en un lado del rostro. 
Ella ya estaba atendiendo el 
aspecto físico de la dolencia con 
la medicación indicada, y quería 
encontrar la raíz energética o 
álmica del síntoma para una 
sanación complementaria. A 
través de la escucha del tambor 
chamánico, María entró en un 
estado ligero de trance y comen-
zó a recordar una vida pasada. 
Ella era parte de los habitantes 
de uno de los templos de la diosa 
Isis, en el Antiguo Egipto, que 
fue invadido por los colonos 
romanos. Uno de los soldados 
la empujó con tal fuerza que la 
mitad de su rostro se desprendió 
del cráneo y perdió la vida.

Al permitirle a su cuerpo vivir 
las emociones (que no pudo 
procesar en ese momento), su 
alma o subconsciente —que no 
conoce la diferencia entre cada 
una de nuestras vidas simultá-

neas— pudo sanar esa experien-
cia a nivel del alma. Al otro día, 
la inflamación desapareció. Este 
es un ejemplo de cómo es posible 
tratar una dolencia de manera 
complementaria, uniendo he-
rramientas ancestrales con la 
medicina alopática. 

 
4. Estudio de la  
    meditación y trance:
La investigación sobre la medi-

tación ha sido útil para entender 
los efectos del trance chamánico. 
Estudios que analizan las prác-
ticas de meditación apuntan a 
cambios en la estructura y fun-
ción del cerebro, lo que también 
podría aplicarse a las experien-
cias chamánicas. Por ejemplo, se 
ha documentado un incremento 
en la conectividad entre regiones 
del cerebro involucradas en la 
cognición y la emoción. Así, los 
estados de trance alcanzados 
durante experiencias chamáni-
cas permiten un mayor estado 
de calma y una disminución del 
caudal de pensamientos, permi-
tiendo a la persona estar más en 
el aquí y ahora.

 
5. Investigaciones sobre 
    los efectos terapéuticos:
Algunos estudios han examina-

do cómo las prácticas chamánicas 
pueden tener efectos terapéuti-
cos, lo que sugiere que los estados 
de trance pueden facilitar el 
procesamiento emocional y la 
curación psicológica.

Por otro lado, la física cuán-
tica desafía nuestras nociones 
tradicionales de la realidad, 
sugiriendo que la observación 
afecta al observado, y que múlti-
ples realidades pueden coexistir. 
Esta idea resuena con conceptos 
chamánicos que reconocen la 
interconexión de todos los seres, 
la no linealidad del tiempo (per-

mitiendo reescribir eventos para 
el subconsciente) y la capacidad 
de modificar realidades a través 
de la intención y la consciencia. 
Aquí, la noción de que la mente 
humana puede influir en la ma-
teria se convierte en un punto 
de convergencia entre las prác-
ticas chamánicas y las teorías 
cuánticas.

No obstante, este diálogo no 
está exento de desafíos. La ciencia 
suele buscar cuantificaciones y 
explicaciones que pueden pare-
cer limitantes para algunas prác-
ticas chamánicas, que operan en 
esferas de significado más allá 
de lo cuantificable y se relacio-
nan con el “gran misterio” (o el 
universo, o la conciencia), como 
aquello que la mente humana 
—limitada por las variables de 
espacio y tiempo concebidas 
como finitas y lineales— jamás 
puede comprender del todo.

A medida que profundizamos 
en esta relación, es crucial man-
tener un respeto mutuo por las 
diferentes formas de conoci-
miento y reconocer su respectiva 
validez. La intersección entre 
el chamanismo y la ciencia mo-
derna nos invita a reimaginar no 
solo cómo entendemos la mente 
y la materia, sino también cómo 
podemos vivir en armonía con 
nosotros mismos y con el mundo 
que nos rodea.

Al fomentar el diálogo cons-
tructivo, podemos descubrir 
nuevas posibilidades que enri-
quecen nuestro entendimiento, 
nuestra experiencia humana 
y la construcción de un nuevo 
paradigma interdisciplinario. 
De esta manera es posible la 
construcción de una medicina 
integral que reúna lo mejor de 
la medicina tradicional con las 
herramientas de las prácticas 
holísticas y ancestrales, que trate 
los aspectos físicos, emocionales, 
mentales, energéticos y álmicos 
de la persona.

(#) Dra. en Filosofía y Es-
tudios de Género U.B.A-París 
VIII. Maestra de chamanismo. 
IG: @doctoradoli
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DE LA REDACCION. Ayer se conme-
moró el Día de la Bicicleta. Y en 
relación a esto, durante los últi-
mos años, las costumbres de los 
pergaminenses han cambiado, 
así como las de todo el mundo, 
por lo tanto, el transporte en la 
ciudad también formó parte de 
este proceso, más aun después 
de la pandemia que provocó una 
masiva utilización de movilidad 
sustentable, sin transporte públi-
co de pasajeros y con el temor de 
compartir por miedo a contagiar-
nos de Covid-19.

A partir de allí muchas per-
sonas empezaron a subirse a la 
bicicleta; en algunos casos para 
hacer actividad física y en otros 
como medio de transporte para 
recorrer las calles de Pergamino 
con fines laborales, recreativos y 
hasta los más chicos para concu-
rrir a la escuela y clubes.

Como dato saliente, antes del 
2021 los colectivos de la empresa 
La Nueva Perla eran usados, en 
promedio, por unas 10 mil per-
sonas en forma diaria; y luego de 
esa fecha los números cayeron 
drásticamente a la mita, y según la 
época del año a menos pasajeros; 
y en muchos casos se debe a que 
los pergaminenses se volcaron a 
transporte individual, como por 
ejemplo la bicicleta.

Movilidad sustentable 
La bicicleta se transformó en 

uno de los principales transpor-
tes en la ciudad. Dejando de lado 
los colectivos y las motos, pasó a 
ser un medio protagonista. Du-
rante un tiempo, las tradicionales 
bicicleterías de Pergamino tu-
vieron la preferencia de la gente 
al momento de las consultas y 
compras, pero con el correr del 
tiempo muchos comercios de 
otros rubros empezaron a vender 
estos rodados, aprovechando 

Creció más del 25% el uso de la bicicleta
La bicicleta se transformó en uno de los principales transportes dejando de lado los colectivos y las motos, pasó 
a ser un medio protagonista. durante un tiempo, las tradicionales bicicleterías de Pergamino tuvieron preferencia de la 
gente al momento de consultas y compras, pero con el correr del tiempo muchos comercios empezaron a venderlas.

ofertas del momento con pagos 
en cuotas y sumándose al boom 
de este fenómeno que día a día 
gana adeptos.

También, con muy buen cri-
terio, la Municipalidad fue agre-
gando bicisendas para que el 
transporte se encuentre más 
ordenado y todos pudieran tran-
sitar de forma más amena, como 
sucede en avenida Florencio 
Sánchez, Almafuerte y Monseñor 
Scalabrini; entre otros puntos de 
Pergamino.  

El aumento en la demanda de 
bicicletas se debió a que, además 
de ser una buena opción para 
utilizar un transporte personal 
y así bajar los gastos, se comenzó 
a realizar más ejercicio al aire 
libre, con grupos de amigos que 
los fines de semana se animan a 
pasear por los caminos rurales, 
recorriendo los pueblos del 
Partido. 

Lo importante en este aspec-
to, es que cada vez que salgan a 
pedalear hay que tener la bici 
segura y así disfrutar de pedalear 
tranquilo. 

Más movimiento 
“Desde nuestra perspectiva, el 

aumento es justificable en este 
momento, especialmente consi-
derando el notable crecimiento 
en la cantidad de personas que 
lo utilizan como medio de trans-
porte habitual”, contaron a LA 
OPINION desde la Bicicletería 
Saranittes, uno de los más tra-
dicionales comercios, ubicado 
en la esquina de calles Mitre y 
9 de Julio. 

“En los últimos meses, se ha 
observado un incremento sos-
tenido en la demanda de este 
servicio, lo que refleja no solo 
una mayor aceptación por parte 
de la ciudadanía, sino también 
una necesidad creciente de so-
luciones de movilidad accesibles, 
eficientes y sostenibles. Esta 
tendencia respalda la idea de que, 
más allá del impacto económico, 
el ajuste tarifario responde a un 
contexto de uso intensivo y de 
adaptación a nuevas dinámicas 
urbanas”, resaltaron desde este 
negocio en el que también reco-
nocieron que hay reparaciones 

todos los días, tanto en bicicletas 
“de calle” como así también en las 
que se utilizan para ciclo turismo 
o entrenamiento personal en los 
caminos de tierra del Partido de 
Pergamino. 

Más bicicletas en la calle
“En los últimos años, el uso 

de la bicicleta en las calles de 
Pergamino ha experimentado un 
notable crecimiento, estimado en 
torno al 20%. Este incremento 
no solo refleja un cambio en los 
hábitos de movilidad urbana, 
sino también una creciente 
conciencia sobre los beneficios 
del transporte sustentable. La 
bicicleta se consolida como una 
alternativa eficiente, económica 
y saludable frente a otros medios 
de transporte, y cada vez son 
más los pergaminenses que la 
eligen para sus desplazamientos 
diarios”, contó José Castro, de 
Castro Extreme Bike, situado en 
9 de Julio y Lagos. 

“Paralelamente, el mercado 
local de bicicletas muestra una 
actividad constante. Comercios 
especializados reportan un sos-
tenido movimiento en la venta 
de unidades, lo que indica una 
demanda en alza que no parece 
detenerse. En particular, se ha 
observado un marcado auge en 
las bicicletas rodado 29, preferi-
das por quienes practican ciclis-
mo recreativo o deportivo. Estas 
bicicletas, ideales para recorrer 
tanto la ciudad como los caminos 
rurales, se han vuelto protagonis-
tas de salidas grupales y paseos 
de fin de semana, una tendencia 
que crece tanto en Pergamino 
como en los alrededores”, señaló 
el bicicletero. 

“Este fenómeno responde no 
solo a un interés por el ejercicio 
y la vida al aire libre, sino tam-
bién a una cultura ciclista que 

empieza a afianzarse en la región, 
impulsando nuevas dinámicas de 
convivencia urbana y fomentan-
do el uso de espacios públicos de 
manera más amigable y sosteni-
ble”, cerró Castro. 

Un tránsito seguro 
Pergamino desde hace tiempo 

se sumó a la creciente tendencia 
global de diseñar urbes más sos-
tenibles, donde la bicicleta no 
solo sea una opción, sino el me-
dio de transporte más accesible, 
eficiente y ecológico. Aunque aún 
queda un largo camino por reco-
rrer, ya se han dado pasos signifi-
cativos. Un ejemplo concreto son 
aquellas bicisenda que conectan 
una parte importante del sector 
norte, como así también avenida 
Pellegrini, facilitando la circula-
ción de ciclistas y promoviendo la 
movilidad urbana más saludable 
y segura.

Esta iniciativa no es un hecho 
aislado. Forma parte de una visión 
más amplia que busca fomentar el 
uso cotidiano de la bicicleta por 
parte de los vecinos, tanto para 
trasladarse al trabajo como para 
actividades recreativas. Gracias 
a este tipo de políticas, suma-
das a una creciente conciencia 
ambiental y económica, cada 
vez son más los pergaminenses 
que eligen pedalear como forma 
de vida.

Sin embargo, el proceso de 
integración plena de la bicicleta 
al tránsito urbano no está exen-
to de desafíos. La convivencia 
entre ciclistas, automovilistas y 
peatones aún genera conflictos, 
muchas veces derivados del in-
cumplimiento de las normativas 
vigentes. La Ley Nacional de 
Tránsito, en su artículo Nº 40 bis, 
establece requisitos claros para la 
circulación en bicicleta. 

Actualmente, en nuestra ciu-
dad no se aplican multas a los 
ciclistas que incumplen estas 
disposiciones, pero eso podría 
cambiar. Desde la Municipalidad 
se insiste en que es fundamental 
respetar las normas para que la 
infraestructura existente, como 
las bicisendas m cumpla su ver-
dadero objetivo: ser un espacio 
seguro, funcional y accesible.

Pergamino desde hace tiempo se sumó a la creciente tendencia global 
de diseñar urbes más sostenibles, donde la bicicleta no solo sea una 
opción, sino el medio de transporte. (LA OPINION) 
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OPINION de la OPINION

Es probable que en una 

ciudad con mentalidad de 

pueblo como la nuestra, 

algún partícipe de este poder 

del Estado considere que 

su trabajo no requiere de la 

mirada atenta de un medio, 

que en definitiva es conocido, 

no solo el medio, es conocido 

el periodista; son complejas 

las redes sociales, la crítica 

del vecino, de la peña y los 

amigos de la infancia. Sin 

embargo, el respeto por 

la búsqueda de la verdad 

mediante la publicación de 

los juicios públicos excede 

esa lógica de pueblo. Es 

necesario.

El pasado miércoles, en el mar-
co de una audiencia penal, el 
defensor Estanislao Carricart 
pretendió que un periodista de 
LA OPINION dejara de registrar 
las instancias del debate oral. Con 
esa acción no sólo cuestionó la 
labor de la prensa: cuestionó tam-
bién el derecho de la ciudadanía 
a observar, conocer y evaluar el 
funcionamiento de uno de los 
poderes del Estado. En este sen-
tido, su actitud no es un hecho 
aislado ni menor. Refleja una 
mirada sobre la Justicia todavía 
arraigada en ciertos sectores, 
que la conciben como un espa-
cio cerrado, casi ritual, ajeno al 
escrutinio público.

Ese hecho, ocurrido en una 
sala de audiencias de un tri-
bunal penal, puede parecer un 
episodio menor, una anécdota 
más dentro de un juicio por 
tenencia de estupefacientes. 
Sin embargo, lo que se puso en 
juego en esa breve discusión 
entre un defensor oficial y una 
jueza trasciende largamente los 
márgenes de ese expediente. 
Lo que allí se debatió, aunque 
brevemente, fue el alcance real 
de un principio fundacional de 
la democracia: el derecho a la 
información y, por extensión, la 
vigencia plena de la publicidad 
de los actos judiciales.

La Justicia, bajo la mirada pública
Frente a esta pretensión, la 

respuesta de la jueza Marcela 
Santoro no sólo fue jurídica-
mente acertada, sino institucio-
nalmente saludable. No eludió 
el planteo, lo interrumpió con 
firmeza para recordar algo tan 
básico como fundamental: los 
juicios orales son públicos, salvo 
en casos excepcionales debida-
mente fundados. La publicidad 
de los actos judiciales no es un 
ornamento normativo ni un 
gesto de cortesía hacia la prensa: 
es una garantía constitucional 
y un mecanismo de salubridad 
democrática.

La jueza no cayó en la trampa 
de resolver por la vía del fastidio. 
No se dejó arrastrar por la inco-
modidad que puede provocar 
la presencia de un cronista en 
medio de una audiencia. Por el 
contrario, sostuvo el principio 
con claridad: si había una razón 
concreta, fundada, objetiva para 
restringir la cobertura, debía ser 
explicitada. No bastaba con la 
mera incomodidad del defensor. 
No se trata de que el periodista se 
“porte bien” o que “no moleste”, 
sino de que está allí ejerciendo 
un derecho -el suyo y el de la 
sociedad a la que informa-.

El gesto de sugerir al cronista 
que se alejara unos metros fue 
una solución práctica para facili-

tar el desarrollo de la audiencia, 
sin ceder un milímetro en el 
fondo de la cuestión: la libertad 
de prensa no se negocia. Y es en 
esa doble dimensión -la firmeza 

legal y la sensatez práctica- don-
de la actitud de la jueza Santoro 
adquiere verdadero valor insti-
tucional.

Es cierto que en los tribunales 
conviven a diario la tensión entre 
lo público y lo reservado. Hay 
causas sensibles, hay víctimas 
vulnerables, hay momentos pro-
cesales que requieren prudencia. 
Pero precisamente por eso, los 
límites a la publicidad deben ser 
excepcionales y rigurosamente 
justificados. No pueden depender 
del humor de un abogado ni del 
recelo de una parte frente a la 
presencia de una cámara o un 
grabador.

Cuando desde dentro del pro-
pio sistema de justicia se intenta 
limitar la mirada pública, lo que 
se pone en riesgo no es sólo el 
derecho de los periodistas: se 
socava el contrato democrático 
que sostiene a las instituciones. 
Porque si los juicios se cierran, si 
se vuelven opacos, si se recortan 
arbitrariamente los derechos de 
acceso a la información, lo que 
queda no es una justicia más 
eficiente, sino una justicia más 
vulnerable a los abusos y a las 
arbitrariedades.

La actitud del defensor, más 
allá de sus motivaciones perso-
nales o estratégicas, expuso una 
forma de entender el proceso 

judicial como una ceremonia 
reservada, donde la prensa es 
una intromisión antes que una 
garantía. La respuesta de la jueza, 
en cambio, reivindicó el juicio 
como acto ciudadano, abierto, 
controlable. No es casual que 
este contraste haya tenido lugar 
en el marco de un juicio oral: el 
mecanismo por excelencia dise-
ñado para asegurar la visibilidad 
de los procesos.

Es probable que en una ciudad 
con mentalidad de pueblo como 
la nuestra, algún partícipe de este 
poder del Estado considere que 
su trabajo no requiere de la mi-
rada atenta de un medio, que en 
definitiva es conocido, no solo el 
medio, es conocido el periodista; 
son complejas las redes sociales, 
la crítica del vecino, de la peña 
y los amigos de la infancia. Sin 
embargo, el respeto por la bús-
queda de la verdad mediante la 
publicación de los juicios públi-
cos excede esa lógica de pueblo. 
Es necesario.

En tiempos en que la confianza 
en las instituciones se resque-
braja fácilmente, episodios 
como este nos recuerdan que la 
transparencia no es un eslogan 
ni una aspiración abstracta. Es 
una práctica concreta, que se de-
fiende en cada sala de audiencias, 
en cada decisión de una jueza, 
en cada nota publicada por un 
medio. Y es también un impe-
rativo ético: porque no puede 
haber justicia que no soporte 
ser vista.
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Intensificación agrícola: 
cómo mejorar los
suelos según la Fauba
Las rotación de cultivos por más tiempo en el año fortalecen su estructura y aumentan el 

carbono, esenciales para resistir la erosión y mejorar la producción. Un trabajo de la Facultad de 

agronomía de la Uba analizó más de 30 publicaciones sobre el tema en la región Pampena.

DE LA REDACCION. ¿Las producciones 
con más cultivos preservan la 
salud de los sistemas? Un trabajo 
de la Facultad de Agronomía de 
la UBA (FAUBA) analizó más de 
30 publicaciones sobre el tema en 
la Región Pampeana. Los resulta-
dos mostraron que, en promedio, 
las rotaciones con más especies 
a lo largo del año aumentaron 
un 7% las reservas de carbono 
orgánico del suelo y un 22% su 
capacidad para mantenerse es-
table ante la erosión.

Estas variables crecieron aún 
más en las rotaciones que incor-
poraron gramíneas como trigo y 
maíz y que lo hicieron por más de 
9 años. Destacan los beneficios de 
esta práctica para otras regiones 
del resto del país.

“Un monocultivo consiste en 
hacer un solo cultivo por año. En 
contraste, la intensificación impli-
ca sembrar más cultivos a lo largo 
del año”, dijo Emilia Giustiniani, 
docente de Manejo y Conservación 
de Suelos en la FAUBA.

Para medir el impacto de la 

intensificación, Giustiniani y co-
laboradores reunieron 33 trabajos 
publicados de 1983 a 2021, en los que 
se comparan monocultivos y rota-
ciones con pocas especies vs. rota-
ciones con más cultivos en la Región 
Pampeana. “Analizamos muchos 
estudios, y esto le aportó mucha 
potencia al trabajo”, aseguró.

Estabilidad de los suelos
“Nos enfocamos en cómo cam-

bia el carbono orgánico y la esta-
bilidad estructural del suelo. El 
carbono fue un 7% mayor en las 
rotaciones que incluyeron más 
cultivos, sobre todo en superfi-
cie, y la estabilidad estructural 
aumentó un 22%, principalmente 
en profundidad”, subrayó Giusti-
niani, quien también es becaria 
doctoral en el Instituto de Inves-
tigaciones en Recursos Naturales, 
Agroecología y Desarrollo Rural 
(CONICET-UNRN).

Además, sostuvo que en aque-
llas secuencias de intensificación 
más largas -mayores a 9 años- y 
con más gramíneas como trigo y 

maíz, aumentaron el carbono del 
suelo y la estabilidad estructural. 
Estos resultados fueron publica-
dos en la revista científica Euro-
pean Journal of Soil Science.

Desde la llanura pampeana 
hacia otros relieves
En la actualidad, el grupo está 

abordando el impacto de la inten-
sificación también en la Patago-
nia argentina. “Estoy estudiando 
su efecto en el carbono orgánico 
y la estabilidad estructural en 
cultivos hortícolas de Bariloche. 
En esta zona, los suelos son volcá-
nicos y también el manejo es muy 
diferente: usan abonos orgánicos, 
labranza y asociación de cultivos, 
a la vez que cuentan con una gran 
variedad de especies”, comentó la 
investigadora.

Para terminar, Giustiniani ex-
presó: “En la Región Pampeana 
demostramos que podemos tener 
buenos rendimientos y, a la vez, 
preservar la buena salud del suelo. 
Ahora tenemos el desafío de hacerlo 
en otros paisajes de la Argentina”.

Las rotaciones con más especies a lo largo del año aumentaron un 7% las reservas de carbono orgánico del suelo.
(FAUBA)

El trigo prepara una 
campaña exitosa: va hacia 
7 millones de hectáreas

La siembra de trigo crecería 9% 
este año, hasta alcanzar 6,7 millo-
nes de hectáreas, un 9% o 400.000 
hectáreas más que lo sembrado 
durante el año pasado.

Este dato fue estimado por 
la Bolsa de Cereales de Buenos 
Aires, que este martes hizo el 
lanzamiento de su campaña fina, 
dando a conocer sus proyeccio-
nes para la campaña 2025/26 
de este cereal y también de la 
cebada.

De cumplirse el cálculo de la 
entidad porteña, se tratará de un 
área que estará entre las máxi-
mas del presente siglo: el récord 
corresponde a 2001/02, con 7 mi-
llones de hectáreas, y luego sigue 
2021/22 con 6,7 millones.

Esto quiere decir que el ciclo 
próximo a comenzar podría, como 
mínimo, empatar a esta última 
temporada, e incluso superarla si 
el optimismo que hay en torno al 
cereal sigue mejorando.

Campaña anterior 
en crecimiento
Vale aclarar que durante la 

temporada anterior, la produc-
ción de trigo se incrementó en un 
23%, según la entidad porteña.

En ese momento, las precipi-
taciones otoñales, que garanti-
zaron la humedad adecuada para 
la siembra, junto con una mejora 
en los precios, impulsaron un in-
cremento de superficie respecto 
a la proyección inicial en unas 
100 mil hectáreas, concentradas 
principalmente en el centro del 
área agrícola.

En cuanto a la producción na-
cional, se ubicó en 18,6 millones de 
toneladas (MTn), lo que significó 
un aumento del 23,2 % respecto 
al ciclo 2023, cuando se habían 
alcanzado las 15,1 MTn. En tanto, 
si se lo compara con el promedio de 
los últimos cinco ciclos, la produc-
ción aumentó en 8,8 % (producción 
promedio 2019/24: 17,1 MTn).

En la temporada anterior, la producción de trigo se incrementó en un 23%.
(LA OPINION)
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DE LA REDACCION. Finalmente, se 
confirmó el dato que gran parte 
del sector ya descontaba, es de-
cir, una nueva caída en el stock 
ganadero nacional. De acuerdo 
a los datos oficiales publicados 
por la Secretaría de Agricultura, 
Ganadería y Pesca de la Nación, 
con base en los datos que los 
ganaderos ingresan al SIGSA, la 
cantidad de bovinos existentes al 
31 de diciembre de 2024 ascendía 
a 51.626.909 cabezas.

La cifra, según el último in-
forme del Rosgan de la Bolsa 
de Comercio de Rosario (BCR), 
representa una baja del 2,2% del 
rodeo nacional respecto del mis-
mo indicador del año anterior, 
equivalente a 1,16 millones de 
animales menos en el stock.

Sin dudas, el factor climático 
ha sido el mayor determinante 
de la caída que se observa en los 
últimos dos años. Sin embargo, al 
analizar la evolución que ha tenido 
el stock ganadero en los ciclos, se 
observa una tendencia decreciente 
prácticamente desde el año 2018, 
cuando Argentina apenas lograba 
recuperar los 55 millones de cabe-
zas, luego de la gran primera caída 
finalizada en el año 2010.

Por lo tanto, más allá de esta 
última seca, también deben 
considerarse otros factores inter-
vinientes dentro de este proceso 
de estancamiento y pérdida de 
hacienda que Argentina viene 
sufriendo en los últimos años.

Varios factores
En este sentido, desde aquella 

gran caída del stock ganadero 
causada tras la sequía de los años 
2008/09, donde se perdieron cer-
ca de 10 millones de cabezas, no 
hubo a nivel nacional un programa 
concreto de apoyo al sector para la 
recuperación de ese stock.

Por el contrario, lo sucedieron 
años de intervenciones y restric-

Entre sequía y desatenciones, 
vuelve a caer el stock ganadero
Si bien nadie imaginaba lo contrario, el stock ganadero volvió a caer en la argentina y muestra una tendencia decreciente desde 

prácticamente 2018 hasta la fecha, agravada por los factores climáticos, la pandemia y las intervenciones del estado. la cifra, 

según el último informe del rosgan, representa una baja del 2,2% del rodeo respecto del mismo indicador del año anterior.

ciones comerciales que limitaron 
y desincentivaron fuertemente 
el crecimiento de la producción, 
sumados, en los últimos años, a 
un fuerte desajuste macroeconó-
mico que terminó de configurar 
un escenario muy poco propicio a 
una fase de reconstrucción.

En este contexto, sobre un 
sector ya castigado, la sequía que 
sufrió gran parte del territorio 
nacional en los últimos dos años, 
terminó haciendo estragos, gol-
peando el corazón productivo de 
la ganadería nacional. Entre las 
provincias de Buenos Aires, La 
Pampa, Córdoba y Santa Fe, el año 
pasado se perdieron más

No obstante, más allá del nú-
mero de terneros logrados, aún 
existen categorías que siguen 
sin recuperar terreno. El caso 
más emblemático es el novillo, 
donde la caída del stock ya es es-
tructural, desde los 4,7 millones 
de novillos registrados en 2007 
a los 2,23 millones contados en 
este último stock. En efecto, el 
año pasado se perdieron casi 100 
mil novillos del stock, por lo que, 

lejos de moderar su caída, registra 
la baja más pronunciada en los 
últimos siete años.

El gran desafío ganadero
Este dato pone de manifiesto 

el gran desafío que enfrenta 
el sector frente a la necesidad 
de aumentar la producción de 
carne con un stock ganadero 
cada vez más restringido. En 
definitiva, frente a una ecuación 
que indefectiblemente obliga 
a recomponer estas categorías 
de animales más pesados, pero 
que tanto cuesta incentivar en 
contextos tan cambiantes e ines-
tables como los que ha tenido que 
atravesar la ganadería argentina 
en las últimas décadas.

Pero además de los novillos, 
existe otra categoría en alerta 
cuya caída no debe soslayarse. 
Se trata de las vaquillonas, una 
categoría esencial para sostener 
la reposición de vientres en pro-
ducción, que viene resignando 
existencias desde el año 2017 y 
cuya caída se ha acelerado en los 
últimos dos ciclos.

En 2024, la faena anual de 
vaquillonas superó los 4 millo-
nes de cabezas sobre un total de 
existencias al inicio del ciclo de 
7,36 millones, lo que refleja una 
extracción del 54% del stock ini-
cial. Como consecuencia de ello, 
sumado a una aparente menor 
reposición de terneras, el stock 
de vaquillonas al cierre del año 
pasado cayó en 475 mil cabezas, 
arribando a una existencia final 
de 6,88 millones, quedando así 
cada vez más distante de los 8,25 
millones de vaquillonas en stock 
contabilizadas en 2016.

Algo similar sucede con las vacas. 
Si bien comparativamente contra 
el 2023, año en que se registró el 
pico de liquidación como producto 
de esta última seca con casi 3 millo-
nes de vacas faenadas, el ritmo de 
faena tendió a moderarse al bajar 
durante 2024 a 2,62 millones, lo 
cierto es que la categoría sigue sin 
revertir la caída.

Luces que alarman
El stock al cierre del año pasado 

registra 22,08 millones de vacas, 

es decir, unas 324 mil menos que 
en 2023 y 924 mil menos si se lo 
compara contra los 23 millones 
alcanzados al cierre de 2022. En 
suma, durante los últimos dos 
años atravesados por este severo 
escenario de sequía, la ganadería 
argentina resignó más de 1,7 mi-
llones de vientres -entre vacas y 
vaquillonas- cifra que, expresa-
da en términos de producción 
potencial resignada, resuena en 
casi 1,5 millones de terneros y 
terneras menos en los últimos 
dos años.

Por último, centrados ya en el 
presente ciclo comercial y en un 
contexto climático mucho más 
benigno del que estuvimos tran-
sitando en los dos últimos años, el 
dato que también emerge como 
una luz de alarma es la elevada 
faena que se sigue registrando, 
especialmente en la categoría de 
hembras jóvenes.

Si bien los números generales 
de faena del primer trimestre 
del año, con 3,2 millones de ca-
bezas faenadas, muestran una 
desaceleración del 2,4% respecto 
del año previo, el número de 
vaquillonas que componen esta 
faena sigue siendo elevado. En 
los primeros tres meses, la fae-
na de vaquillonas creció un 7% 
respecto de igual período del año 
pasado, totalizando unas 980 mil 
cabezas, casi una cuarta parte de 
lo faenado en todo el año.

En un cálculo muy general 
podríamos decir que, partiendo 
de un stock de terneras (7,29 
millones) prácticamente sin 
cambios respecto del año previo 
y asumiendo similares tasas 
de mortandad y reposición, la 
faena de vaquillonas debería 
caer este año como mínimo 
unas 475 a 500 mil cabezas 
(12%) respecto de los 4 millones 
registrados el año pasado para 
así evitar nuevas caídas en las 
existencias finales.

En concreto, este será un dato 
muy importante a testear en los 
próximos meses. Si como hipóte-
sis de stock neutral tenemos que 
la faena anual debería mantenerse 
en torno a los 3,5 millones de 
cabezas, de las cuales ya se han 
contabilizado 980 mil en los pri-
meros tres meses, entonces, para 
lo que resta del año (período abril a 
diciembre), el promedio mensual 
de faena debería rondar las 285 
mil cabezas, un 17% por debajo 
del promedio registrado para esos 
mismos meses, un año atrás.

El factor climático ha sido el mayor determinante de la caída que se observa en los últimos dos años.
(ARCHIVO)
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C laudia Juana Vigo nació 
en Villa Constitución, 
provincia de Santa Fe, 

donde vivió hasta sus 23 años. 
Creció junto a su mamá Lidia 
Esther Pereyra y su papá del 
corazón, Santos Tragiai. En el 
inicio de la charla cuenta que su 
“infancia feliz” fue en un pueblo 
llamado Godoy. “Mi papá trabaja-
ba en una empresa constructora 
y realizaba obras viales y eso mo-
tivó algunas mudanzas. De Godoy 
conservo hermosos recuerdos, 
era un lugar pequeño habitado 
por buena gente”, sostiene. 

Fueron sus padres quienes 
primero se establecieron en 
Pergamino. Claudia llegó tiem-
po después: “Yo resistí un poco 
porque en ese tiempo estaba 
estudiando Comunicación So-
cial en Rosario, y trabajaba en 
la Unión Obrera Metalúrgica de 
Villa Constitución”, menciona 
y en relación a esa experiencia 
resalta: “Era un lugar histórico 
en el que aprendí muchísimo y 
en el que di mis primeros pasos 
en la militancia política, porque 
la gente que estaba ahí era un 
pedazo de historia”. 

Menciona con nombre propio a 
algunos líderes y describe circuns-
tancias que se dieron en ese lugar al 
regreso de la democracia. “Aprendí 
de escuchar a grandes referentes 
de la lucha obrera, era como una 
escuela en la que me introduje en la 
militancia de derechos humanos, 
una causa que abracé durante toda 
mi vida y que sostendré hasta el día 
de mi muerte”.

“Los líderes obreros me enseña-
ron mucho, también los periodis-
tas que habían sido presos durante 
la dictadura militar y las madres y 
abuelas de Plaza de Mayo”, agrega 
y respetuosa de esa memoria his-
tórica refiere que “Villa Constitu-
ción era una ciudad combativa, 
una ciudad obrera”.

La universidad
Recuerda con entusiasmo y 

cierta cuota de nostalgia su paso 
por la Universidad Nacional de 
Rosario. “Yo estudiaba y trabaja-
ba así que viajaba a diario desde 
Villa Constitución, cursaba las 
materias y al salir era un placer 
quedarme ‘cafeteando’ en lugares 
emblemáticos de Rosario con 
amigos de la vida”.

Su llegada a Pergamino
Cuando tomó la decisión de 

venirse a Pergamino, enseguida 
se insertó laboralmente. “La mo-
tivación para venirme fueron mis 
padres. Mi papá al poco tiempo 
falleció y fueron años difíciles 
para nuestra familia”, relata. Y 
cuenta que algunas experiencias 
que había tenido en LT24 Radio 
San Nicolás y en alguna emisora 
de circuito cerrado, más las he-
rramientas que había tomado de 
su carrera universitaria le dieron 

Claudia Vigo: el abrazo a las causas justas y 
la mirada atenta hacia los más vulnerables
Tanto desde el ejercicio de su profesión como trabajadora social como en la actividad política, su compromiso 
siempre estuvo al servicio de aquellos más desprotegidos. defensora de los derechos humanos, su historia de vida es 
testimonio de un hacer coherente con ideales a los que jamás renunció.

las bases para incursionar en la 
radiofonía local. “Estando en 
LT24 había conocido a Ricardo 
Maleville, así que cuando me esta-
blecí acá lo llamé y le comenté que 
necesitaba trabajar. El me sugirió 
que hablara con Gustavo Pérez 
Ruiz que trabajaba en Radio Mon 
y así fue que empecé a trabajar en 
la AM de Pergamino”.

“Trabajaba a la noche, así co-
nocí a Carlos Del Valle que hacía 
Candilejas, a José Alberto García, 
a José Antonio Bravo, a Eduardo 
Costamagna y a tantos otros de 
los que aprendí muchísimo”, men-
ciona. Y prosigue: “Al frente de la 
emisora estaba Carlos Trincavelli 
padre. Fue él quien en una ocasión 
me asignó la tarea de imprimir los 
cables que llegaban por teletipo, se-
leccionarlos y prepararlos para el 
informativo de la mañana. En una 
ocasión me dijo: ‘Usted tiene buena 
voz, lea’. Y de repente comencé a 
leer las noticias en el informativo, 
además de hacer locución. Fue una 
hermosa experiencia”.

En paralelo Claudia comenzó a 
ejercer la docencia, tenía su título 
de profesora de nivel primario, y 
eso le dio las llaves para realizar 
suplencias en distintos estableci-
mientos educativos. “En un mo-
mento no pude con las dos cosas 
y dejé de trabajar en la radio. Pero 
recuerdo mi paso por LT35 Radio 
Mon como una de las épocas más 
lindas de mi vida”.

Continuar su formación
Ya establecida en la ciudad, y 

siempre inquieta por el conoci-
miento, comenzó a estudiar la 
carrera de Trabajo Social en el 
Instituto de Formación Docen-
te y Técnica N° 5, donde hoy es 
docente.  

Más tarde, junto a Yanet Liló, 
Milka Bojanich y Beatriz Pereyra 
hizo la licenciatura en Trabajo 
Social en la Universidad del Sal-
vador y comenzó a transitar un 
nutrido camino en el ejercicio de 

su profesión. En lo institucional 
fue parte del Colegio Profesional 
de Trabajadores Sociales, Distri-
to Pergamino.

En el ámbito educativo, dejó 
el aula y se insertó en el cargo de 
orientador social, modalidad de 
psicología comunitaria y peda-
gogía social. 

“Durante muchos años tuve mi 
cargo en el equipo de la Escuela 
N° 42, y luego concursé y asumí 
como directora del Centro de 
Educación Complementaria N° 
801 del barrio Kennedy, cargo 
que ocupé hasta el año 2023 en 
que me jubilé y lugar en el que 
trabajé durante treinta años”, 
precisa y menciona que en el 
presente solo conserva horas en 
el Instituto de Formación Docen-
te y Técnica N° 5, en la carrera de 
Trabajo Social.

La militancia política y gremial
De la mano de su labor do-

cente, conoció a Susana Renati, 
secretaria general del Suteba, y 
a quien define como su “segunda 
mamá”. Con ella comenzó a tran-
sitar el camino de la militancia 
gremial.

“Compartimos años de luchas 
intensas por causas que abraza-
mos con mucha pasión. Hoy hay 
derechos ganados por la sociedad 
que han sido la consecuencia de 
aquellas batallas que dimos”, 
comenta y lamenta que en el pre-
sente muchas cosas se perciban 
como “dadas”, ignorando el he-
cho de que han sido la resultante 
de muchos años de lucha. 

Ideológicamente comprome-
tida y honesta intelectualmente, 
siempre sintió vocación de parti-
cipar socialmente para transfor-
mar la realidad. “En Pergamino 
comencé a militar en política, al 
principio fue en el marco de mi 
pertenencia gremial, milité en el 
Frente Grande, luego en el Frepa-
so y también fui secretaria adjunta 
de la Central de Trabajadores Ar-

gentinos, cuando Oscar Velázquez 
era el secretario general. Mi base 
era la Agrupación Celeste”.

Esa participación cimentó las 
bases que la llevaron en 2001 a 
integrar la lista  de concejales en 
el marco de una alianza confor-
mada por referentes de distintos 
espacios políticos y cumplió un 
mandato como concejal por el 
ARI hasta el año 2005. 

Su experiencia en el Concejo
Al recordar su paso por el 

Concejo Deliberante reconoce 
que “fue una etapa dificilísima”, 
atravesada por el tiempo del “que 
se vayan todos”. 

“La actividad política estaba 
fuertemente cuestionada por 
la sociedad. No fue fácil, pero 
rescato mucho esa experiencia 
porque la concejalía me permitió 
trabajar por la gente a otra escala. 
Juré por la dignidad de los traba-
jadores y durante mi mandato lo 
social fue mi bandera”, refiere.

“En esos años me dediqué 
exclusivamente a la política y 
cuando finalizó mi mandato, 
volví al llano y a mi trabajo”, 
continúa. 

Tiempo después, la política 
volvió a convocarla, esta vez para 
trabajar en la articulación de 
programas del área de Políticas 
Socioeducativas de la Provincia de 
Buenos Aires, en la época en que 
Mary Sánchez estaba al frente de 
esa dependencia, durante la ges-
tión de Mario Oporto. Al finalizar, 
regresó a su ejercicio profesional.

“Admiro la gente que hace 
carrera en la política. No es todo 
malo en la política, al contrario, 
y observo con tristeza que hoy 
falte tanto debate político, in-
cluso a nivel local”, reflexiona, 
recordando la profundidad de los 
temas que se abordaban en aque-
llas largas sesiones del Concejo 
Deliberante. 

“En ese período falleció mi 
mamá. Y cuando miro hacia atrás 
lo único de lo que me arrepiento 
es de haber dejado de compartir 
momentos bellos por la política”, 
agrega en una referencia perso-
nal. Y prosigue: “Salvo eso, no 
me arrepiento de nada, asumí un 
compromiso muy grande y creo 
que lo honré”.

La militancia, siempre en ella
Hoy, alejada de la política, 

reconoce que la militancia “se 
lleva siempre con uno”. “Lo que 
cambian son las expectativas y 
las causas, pero siempre la pelea 
es por los derechos de los más 
vulnerables. Hoy mi militancia 
es sembrar en los estudiantes la 
semilla de la inquietud”, añade.

Su presente y la vida personal
Formada en Trabajo Social y en 

Familia, en el presente retomó lo 
que consideraba una asignatura 
pendiente. “Estoy cursando la 

diplomatura en locución para 
medios audiovisuales en Eter, la 
escuela de Eduardo Aliberti, un 
periodista que admiro y a quien 
escucho desde los 20 años”

En su tiempo libre se dedica a 
la jardinería. “Amo mi jardín y es 
mi mayor pasatiempo”, dice, mi-
rando por el ventanal sus rosales 
florecidos en pleno otoño. 

Entonces, la conversación se 
introduce en el universo íntimo. 
Los afectos ocupan un lugar 
central en la vida de Claudia, una 
mujer que no se casó ni tuvo hijos. 
“Fue un poco decisión propia, en 
mi generación había que cumplir 
un mandato y siempre fui un 
poco rebelde”, señala, dueña de 
su propia vida y generosa para 
querer a los demás. 

“Tengo un amor, Alberto Street, 
un hombre al que conocí en Per-
gamino en una circunstancia 
casual y con quien comenzamos 
a construir una relación hermo-
sa. El vive hace muchos años en 
España, en Tordera”.

“El año pasado tuve la posibi-
lidad de viajar, conocí a sus hijos 
Nahuel y Pol. Y en el verano él 
estuvo acá unos meses y volverá 
pronto”, menciona.

Consciente de lo que represen-
ta permitirse el amor “después de 
los 50”, lo vive plenamente. Ase-
gura que la política fue un punto 
de anclaje para el encuentro y 
otras coincidencias anidaron 
para llevar el vínculo a buen puer-
to, a pesar de la distancia. 

Al mencionar su viaje a España, 
describe cómo esa estadía les per-
mitió conectarse con inquietudes 
que comparten: “Estando allá 
hice un voluntariado orientado a 
conocer cómo se ejerce el trabajo 
social en España. Descubrí que 
todo es muy diferente a cómo es 
acá. También tuve la posibilidad 
de participar con Alberto de algu-
nas reuniones y asistir a eventos 
que me permitieron traerme 
mucho aprendizaje”. 

A pocos días de cumplir sus 
60 años, Claudia siente que 
tiene una buena vida. Afirma 
que sus amigas Susana y Marta 
Renati, Celia Segovia, Ana María 
Sánchez, Claudia Torregrosa, 
Beatríz Pereyra y Yanet Liló son 
“su familia”. También habla de 
esas tantas otras relaciones de 
amistad que ha cosechado y se 
siente afortunada.

Honra la memoria de los suyos 
y las causas que abrazó desde 
siempre. Con la templanza que 
da el paso del tiempo, reconoce 
que sigue siendo “un poco aven-
turera” y así se define: “Soy una 
mujer que ha luchado por los 
derechos de los más vulnerables, 
comprometida con las causas 
sociales y un poco aventurera. 
Agradecida porque he hecho lo 
que he querido siempre”. 

“En la política y en la vida, elegí, 
acerté, me equivoqué, pude vol-
ver a empezar, lo que muestra que 
también soy bastante resiliente”, 
abunda y la entrevista, simple-
mente concluye, mostrando a 
corazón abierto esos atributos 
que constituyen su esencia.

Claudia Vigo, en la intimidad de su casa, recibió a LA OPINION.
(LA OPINION)
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DE LA REDACCION. Unos de los 
históricos reclamos de los 
usuarios de la autopista Pilar – 
Pergamino volvieron al debate 
en estos últimos días. Y es que 
a partir de los  anuncios del 
Gobierno nacional respecto a 
la puesta en marcha de barreras 
inteligentes en las estaciones 
de peaje de diferentes rutas, y 
entre ellas se encuentra justa-
mente esta carretera nacional 
que tiene dos puestos; uno a la 
altura de la localidad de Solís, 
y el restante en el Paraje La-
rena, en el último tramo de la 
autopista para quienes viajan 
desde Pergamino.

Sin dudas que los vecinos de 
esa zona están en alerta, quie-
ren que se mantengan ciertos 
beneficios que les correspon-
den teniendo en cuenta que la 
ruta no tiene colectoras en ese 
sector, un pedido que nunca 
tomó en cuenta Vialidad Nacio-
nal a pesar de protestas, cortes 
de ruta y demás intervenciones 
que motivaron audiencias pú-
blicas con presencia de funcio-
narios políticos de los distintos 
municipios de este corredor 

Peajes sin barreras: nuevo reclamo de los
usuarios de la autopista Pilar - Pergamino
Ante el avance del sistema de cobro sin barreras, solicitaron que brinde información detallada sobre los alcances 
de la medida. además, pidieron contemplar la posibilidad de ampliar la exención del pago para los residentes locales, 
con el objetivo de evitar un impacto negativo en su economía y garantizar el libre tránsito en la región.

vial, entre los que se encuentra 
Pergamino. 

¿Y ahora qué pasará?
En esta oportunidad, el De-

fensor del Pueblo, Adrián Ma-
ciel, reiteró su pedido a las au-
toridades de Vialidad Nacional 
y a la empresa concesionaria 
Corredores Viales S.A. para que 
los vecinos de la zona continúen 
exentos del pago del peaje en 
Larena, al menos hasta tanto 
se habiliten las colectoras que 
garanticen una alternativa gra-
tuita y segura de tránsito.

La solicitud fue presentada for-
malmente mediante la actuación 
124-2025, en respuesta a versio-
nes periodísticas y comunicacio-
nes informales que dan cuenta de 
la inminente implementación de 
un sistema de cobro automático 
tipo free-flow en el peaje ubicado 
sobre la autopista Pilar - Perga-
mino. Este nuevo sistema, que 
elimina las tradicionales cabinas 
de pago, ya está en funciona-
miento en otras rutas del país 
y ha generado polémica por sus 
efectos colaterales.

Actualmente, los residentes 

de barrios como El Jagüel, San 
Carlos, Los Quinchos, Arroyo 
Larena y Parque Sakura se 
encuentran eximidos de pagar 
peaje siempre que utilicen las 
vías de cobro manual. Sin em-
bargo, la puesta en marcha del 
sistema sin barreras implicaría 
que todos los usuarios deberán 
abonar la tarifa, lo que elimina 
automáticamente los beneficios 
vigentes para los frentistas.

Ante este panorama, Maciel 
solicitó que la concesionaria in-
forme con claridad si tiene pre-
visto implementar este sistema, 
y en caso afirmativo, que detalle: 
la fecha estimada de entrada en 
vigencia del nuevo sistema de 
cobro; qué modalidad de cobro 
se aplicará específicamente 
para los vecinos y frentistas; 
si se mantendrán mecanismos 
como la tarifa vecinal y los bene-
ficios para usuarios frecuentes; 
y de qué manera se garantizará 
la continuidad de los descuen-
tos y exenciones actuales.

Un reclamo constante
“Consideramos indispensa-

ble que cualquier modificación 

en el sistema de peaje contem-
ple la realidad cotidiana de los 
vecinos, muchos de los cuales 
cruzan este punto diariamente 
para ir a sus trabajos, escuelas 
o centros de salud”, remarcó 
el ombudsman a los colegas de 
Pilar a Diario. “La continuidad 
de los beneficios no es un privi-
legio, sino un derecho adquirido 
que debe ser respetado”, agregó 
el Defensor del Pueblo. 

La preocupación por los cam-
bios impulsó a los vecinos auto-
convocados a realizar, el pasado 
domingo, una asamblea frente a 
las obras que ya comenzaron en 
la zona del peaje. Allí expresa-
ron su rechazo a la eliminación 
de las cabinas y exigieron res-
puestas a las autoridades.

Pero no solo los usuarios 
están en alerta. También hay 
inquietud entre los empleados 
de las cabinas de cobro, quienes 
temen perder sus puestos de 
trabajo ante la automatización 
del sistema. La situación rea-
viva un conflicto de larga data: 
el reclamo por la construcción 
de colectoras que ofrezcan una 
vía alternativa gratuita y en 

condiciones adecuadas.

Años sin respuesta
El 30 de abril de 2024, Maciel 

ya había elevado un pedido 
formal ante la Dirección de Via-
lidad Nacional para que se man-
tuvieran las exenciones hasta 
tanto se habiliten las colectoras. 
Sin embargo, la respuesta del 
organismo fue negativa. En una 
reciente comunicación enviada 
a la Defensoría del Pueblo, se 
afirmó que “no es obligatoria la 
existencia de caminos alternati-
vos en cada estación de peaje”, 
lo que fue interpretado como un 
aval al accionar de la empresa 
concesionaria.

Desde la Subgerencia de 
Atención al Usuario se agregó 
además que, en caso de existir 
colectoras, “estas no deben 
necesariamente garantizar el 
mismo tiempo de recorrido ni 
similar estado de transitabili-
dad que la autovía”. Esta res-
puesta generó indignación en la 
Defensoría. “Es completamente 
injusto y perjudicial para los 
vecinos que la única vía alterna-
tiva sea un camino mucho más 
largo y en malas condiciones”, 
apuntó Maciel. “Por allí debería 
pasar una colectora, y hace casi 
20 años que está vulnerado ese 
derecho”.

Mientras tanto, el conflicto 
continúa escalando y los ha-
bitantes de Pilar y Exaltación 
de la Cruz, más el resto de los 
usuarios de la autopista Pilar – 
Pergamino, siguen reclamando 
por lo que consideran una me-
dida arbitraria y regresiva que 
atenta contra su calidad de vida 
y su economía diaria.
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DE LA REDACCION. Con una agenda 
que se expande año a año, el 
programa educativo Sembran-
do Futuro se consolida como 
un puente entre las aulas y el 
entorno profesional. De la mano 
de talleres dinámicos, alianzas 
estratégicas y una comunidad 
comprometida, ya se prepara 
para una edición 2025 más am-
biciosa y transformadora.

En un contexto de cambios per-
manentes y desafíos constantes, 
preparar a los jóvenes para su 
inserción laboral ya no es una 
opción: es una necesidad. Bajo 
esa premisa, Sembrando Futuro 
renueva su compromiso en este 
2025, reafirmando su propósito 
de brindar herramientas, des-
pertar conciencia y así activar 
las habilidades necesarias para 
enfrentar el futuro profesional 
con seguridad, creatividad y 
resiliencia.

Concebido como un programa 
educativo innovador, Sembrando 
Futuro está especialmente diri-
gido a estudiantes de los últimos 
años del nivel secundario ya quie-
nes transitan los primeros pasos 
en la universidad. La propuesta 
trasciende el aula tradicional, 
enfocándose en el desarrollo de 
capacidades fundamentales para 
el siglo XXI, mediante una meto-
dología activa y experiencial.

Una experiencia formativa
que deja huella.
A diferencia de las propuestas 

convencionales, Sembrando 
Futuro pone el foco en el “apren-
der haciendo”, brindando a los 
jóvenes espacios participativos 
donde ellos se convierten en los 
protagonistas. Cada jornada está 
diseñada como una experiencia 
integral que combina juegos, di-
námicas grupales, simulaciones, 
espacios de diálogo y reflexión.

El objetivo es claro: ayudar a 

Sembrando Futuro: una propuesta que 
conecta a los jóvenes con el mundo laboral
En un contexto de cambios permanentes y desafíos constantes, preparar a los jóvenes para su inserción laboral ya no es una opción: es una 
necesidad. Bajo esa premisa, Sembrando Futuro renueva su compromiso en este 2025, reafirmando su propósito de brindar herramientas, despertar 
conciencia y así activar las habilidades necesarias para enfrentar el futuro profesional con seguridad, creatividad y resiliencia. 

los estudiantes a reconocerse 
al conectarse consigo mismos, a 
interactuar empáticamente con 
su entorno, resolver problemas 
de manera creativa, trabajar en 
equipo, comunicarse con cla-
ridad y adaptarse a realidades 
laborales en permanente trans-
formación.

Además de los conocimientos, 
la propuesta fomenta valores 
como la empatía, la colabora-
ción, el compromiso y la escucha 
activa, claves para una vida pro-
fesional ética y sostenible. “El 
programa no solo busca preparar 
a los jóvenes para dar su primer 
paso hacia la vida laboral, sino 
también a activar ciudadanos 
conscientes y comprometidos 
con su comunidad”, destacó Va-
leria Pergament de la consultora 
Innova.

Un 2024 lleno 
de aprendizajes
La edición 2024 de Sembran-

do Futuro marcó un antes y un 
después. Entre septiembre y 
noviembre del año pasado, más 
de 265 alumnos de los últimos 
años del secundario participaron 
activamente en talleres y jorna-

das organizadas en instituciones 
emblemáticas como el Colegio 
San Agustín, la Escuela Agro-
técnica y la Escuela Industrial 
de Pergamino.

La experiencia también se 
amplió a eventos clave del ca-
lendario educativo y productivo 
regional, como la ExpoEducativa 
Pergamino, los talleres realiza-
dos en la UNNOBA durante el 
Pre-Congreso Pergamino , y los 
“Puntos de Experiencias” desa-
rrollados en Junín .

Además, el programa tuvo un 
lugar Institucional en FARO, 
el espacio de diálogo del polo 
agroindustrial, donde compar-
tió ideas con empresas líderes 
del sector y fortaleció vínculos 
estratégicos.

En cifras, la edición 2024 
logró impactar directamente a 
más de 15 docentes y directivos , 
generando una red de acompaña-
miento que potencia la propuesta 
educativa y amplía su impacto en 
el ecosistema educativo.

Camino a una edición 2025 
más ambiciosa
Con el impulso de los logros 

obtenidos, Sembrando Futu-

ro se prepara para una nueva 
edición aún más ambiciosa. En 
los próximos días, comenzará 
oficialmente con estudiantes 
de 6° año del colegio Icade , y ya 
se encuentran inscriptas otras 
instituciones como Instituto 
Comercial Gianelli, Monseñor 
Scalabrini, la Escuela Agrotécni-
ca y el Industrial de Pergamino .

Entre las novedades que trae 
este 2025, se destacan:

*Una agenda más extendida 
: las actividades se implemen-
tarán de abril a noviembre, con 
propuestas a lo largo de todo el 
ciclo lectivo.

*Nuevas alianzas con Inta-Per-
gamino , que aportarán conteni-
dos vinculados al desarrollo rural 
y la innovación agroindustrial.

*Ampliación de la red de insti-
tuciones educativas y empresas 
que apoyan y co-construyen la 
propuesta.

*Incorporación de nuevas 
empresas y entidades aliadas , 
enriqueciendo la mirada multi-
disciplinaria del programa.

Con esta expansión, Sembran-
do Futuro no solo busca crecer 
en alcance, sino también en 
profundidad, fortaleciendo el 
acompañamiento a docentes y la 
articulación con los contextos lo-
cales en los que se implementa.

Una red de apoyo 
que hace posible el cambio
El crecimiento del programa 

no sería posible sin el apoyo de 
actores clave del ámbito pú-
blico, privado y social. En esta 
nueva edición ya se han sumado 
instituciones y empresas como 
AIANBA, INTA-Pergamino, Cá-
mara de Comercio de Pergamino, 
Man Agro, Agroactiva, Ag Sur 
Partes, La Noria, 3STIM, OSDE, 
L Distribuciones,  además de 
medios de comunicación como 
La Opinión, Canal 4 y Difusión 

Empresarial y el respaldo de la 
Cámara de Diputados de la pro-
vincia de Buenos Aires. 

Este entramado de alianzas 
permite que el programa se sos-
tenga en el tiempo, se enriquezca 
con distintas perspectivas y 
genere un verdadero impacto 
comunitario. “Sembrando Fu-
turo es una oportunidad para 
las empresas y organizaciones 
de contribuir activamente al 
desarrollo social y económico de 
la región, acompañando a las nue-
vas generaciones en su transición 
hacia la vida adulta”, destacando 
desde el equipo organizador.

Una invitación abierta
a sembrar futuro
Aún hay tiempo para que nue-

vas organizaciones se sumen 
a esta propuesta. Desde Inno-
va – Consultora en Gestión de 
Capital Humano, impulsora del 
programa, su directora Valeria 
Pergament invita a empresas, en-
tidades educativas y organismos 
a involucrarse en esta construc-
ción colectiva.

“Juntos, podemos sembrar 
las semillas del futuro y ayudar 
a nuestros jóvenes a florecer en 
un entorno laboral que evolucio-
na y cambia constantemente”, 
afirma.

La invitación está hecha. El 
puente entre la escuela y el mun-
do profesional se sigue constru-
yendo con cada taller, con cada 
jornada, con cada estudiante que 
encuentra en esta experiencia 
una guía para pensar su futuro 
con esperanza y decisión.

Los interesados en contactarse 
pueden hacerlo enviando un 
mail a contacto@innovacapital-
humano.com.ar, ingresando a la 
página web: www.innovacapital-
humano.com.ar o enviando un 
mensaje a la página de Instagram: 
@Innovagech.

Valeria Pergament es quien coordina los talleres del Sembrando Futuro.
(INNOVA)
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DE LA REDACCION. Luego del reciente 
anuncio del Gobierno nacional 
sobre el acuerdo con el Fondo 
Monetario Internacional y el 
levantamiento del cepo cam-
biario, la atención de la ciuda-
danía ha estado enfocada en una 
cuestión clave: cómo impactará 
esta nueva medida en el poder 
adquisitivo. En este contexto, 
desde la Cámara de Alimentarios 
de Pergamino hacen un fuerte 
llamado a la responsabilidad em-
presaria y al cuidado del bolsillo 
del consumidor.

Nelson Figueredo, presidente 
de la entidad que nuclear a los co-
merciantes del rubro alimenticio 
en la ciudad, fue contundente: 
“No hay motivo para que suban 
los precios de los alimentos”. 
En diálogo con LA OPINIÓN, 
explicó que las grandes empresas 
productoras y formadoras de 
precios ya habían ajustado sus 
valores en función de un dólar 
libre, por lo que cualquier intento 
de remarcar en esta nueva etapa 
carece de fundamento real.

“Analizamos la situación con 
nuestros proveedores y vimos 
que, históricamente, cada vez 
que se movía el dólar —ya sea 
el blue o el oficial— los precios 
subían. Esto se repitió en la 
devaluación de diciembre de 
2023. Pero ahora, con el dólar 
liberado, no hay motivo para 
nuevos aumentos. Ese dólar 
libre es, justamente, el valor de 
referencia que ya tomaron estas 
empresas para fijar sus precios”, 
remarcó Figueredo.

En esa línea, el titular de la 
Cámara sostuvo que sólo podrían 
considerarse justifi cadas algunas 
subas puntuales si obedecen a 
factores como el incremento 
en costos de energía o presión 
impositiva. “Por movimiento del 
dólar, de ninguna manera debería 
moverse el precio de los produc-
tos alimenticios”, insistió.

“No hay razón para subir los precios”: la advertencia 
de la Cámara de Alimentarios tras el fi n del cepo
El presidente de la entidad local, Nelson Figueredo, asegura que los valores ya están dolarizados y que cualquier aumento es una especulación arbitraria. 
“Ya   a principios de mes muchas empresas habían aplicado aumentos sin argumentos válidos para hacerlo, en un contexto de ventas completamente 
planchadas”, dijo el dirigente. Llaman a los consumidores a evitar marcas que suban sin justifi cación y a priorizar productos de PyMEs.

La especulación sigue vigente.
Uno de los aspectos más pre-

ocupantes que mencionó Figue-
redo es la persistente especula-
ción en el sector. Según relató, “ya   
a principios de mes muchas em-
presas habían aplicado aumentos 
sin justifi cación, en un contexto 
de ventas completamente plan-
chadas”. Este comportamiento 
generó que, en marzo, los alimen-
tos registraran un alza del orden 
del seis por ciento en Pergamino, 
pese a que no había variables ma-
croeconómicas que justifi caran 
tal suba.

“Eso fue un colchón que se hi-
cieron por las dudas, un margen 
especulativo que hoy nos deja en 
alerta. Por eso sostenemos que no 
hay que aceptar listas de precios 
con aumentos. Desde la Cámara 
y la Confederación Almacenera 
Nacional llamamos a los comer-
ciantes a rechazar esas listas ya 
los consumidores, a no comprar 
productos que hayan subido sin 
razón” , explicó.

El foco, entonces, está puesto 
en el consumo consciente. “Pe-
dimos a la gente que no le dé el 
gusto a las grandes empresas que 
remarcan porque sí. Que eligen 
las marcas de las PyMEs, que 
muchas veces tienen mejor cali-
dad que las llamadas ‘premium’. 
Además de ahorrar, estarán ayu-
dando a sostener el empleo local” 
, subrayó el dirigente.

Rol del comercio de 
cercanía y denuncias
Figueredo fue claro al señalar 

que el comerciante de barrio tie-
ne un rol clave en este escenario. 
“Instamos a nuestros comercios 
adheridos a no aceptar nuevas 
listas de precios injustifi cadas. 
Debemos cuidar al consumidor y 
también a nuestra cadena de va-
lor, que es mucho más vulnerable 
que la de las grandes cadenas o 
multinacionales” , expresó.

Desde la Cámara también 
alientan a que los consumidores 
denuncien cualquier aumento 

injustifi cado ante las autoridades 
de Defensa del Consumidor o 
las entidades correspondien-
tes. “Hoy hay mercado libre, y 
esa libertad también implica la 
posibilidad de elegir con res-
ponsabilidad y rechazar abusos” 
, afi rmó.

Frutas, verduras y carne
No todos los aumentos pueden 

ser considerados especulativos. 
Figueredo hizo una diferen-
ciación necesaria respecto a 
productos frescos como frutas 
y verduras, cuyos precios fl uc-
túan por razones climáticas o 
estacionales.

“En marzo, por ejemplo, las 
fuertes lluvias afectaron la pro-
ducción hortícola. Se perdió 
mucha mercadería y eso generó 
escasez en los mercados. Como 
consecuencia, subieron los pre-
cios. Es una lógica de oferta y 
demanda: menos producto, más 
valor” , explicó.

También fue consultado sobre 

la carne, cuyo precio ha gene-
rado gran preocupación en la 
ciudadanía. “Es un tema de larga 
data. Desde la gestión de Kirch-
ner, cuando los precios estaban 
muy controlados, se redujo la 
cantidad de cabezas de ganado. 
Los productores dejaron de criar 
novillos y vaquillonas en grandes 
cantidades, y hoy esa falta de ofer-
ta se hace sentir” , repasó.

En ciudades como Perga-
mino, donde el consumidor es 
particularmente exigente con la 
calidad de las cortes, esa falta de 
animales jóvenes y tiernos en-
carece aún más los precios. “Acá 
no se consume cualquier tipo de 
carne. Se busca lo mejor, y eso 
eleva los precios. Pero también 
creemos que el consumo bajó. 
Mucha gente cambió a pollo y 
ahora también eso subió. Es un 
círculo que depende del bolsillo 
y la costumbre” , reconoció.

El consumidor, protagonista
La conclusión de Figueredo 

apunta a empoderar al consu-
midor en este nuevo escenario 
económico. “Hay libertad de 
mercado, pero también libertad 
de elección. Si un producto subió 
sin razón, no lo compren”, expre-
só poniendo el foco en la teoría de 
premiar al que se comporta con 
responsabilidad y castigar con el 
bolsillo al que no.

Desde la Cámara de Alimen-
tarios de Pergamino y la Confe-
deración Almacenera Nacional, 
el mensaje es claro: no permitir 
que la especulación se naturalice, 
proteger al consumidor y prio-
rizar las economías regionales a 
través del apoyo a las PyMEs .

El futuro del consumo, ase-
guran, estará determinado por 
la conducta de los ciudadanos 
y el compromiso del comercio 
local en mantener precios jus-
tos. La decisión, ahora, está en 
la góndola.

Desde la Cámara de Alimentarios de Pergamino el mensaje es claro: no permitir que la especulación se naturalice.
(EL CRONISTA)

TU BIDÓNN

RETIRÁNDOLO EN LA PLANTA

Eber 
(4)

De Lunes a Viernes de 9 a 16 hs
Av. Barrancas del Paraná 2508

y los Sábados de 9.30 a 12.30 hs
Parque España: España y Laprida

www.aguaquantica.com
2477602070
2477410900

@aguaquantica 2
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Con servicio de bolsones
y descarga de material

Lunes a Viernes de 7 a 15 hs.
Sábados de 8 a 12 hs.

Horario de atención
Accesorios Eléctricos

Gas - Cloacas - Agua - Hierro
 Techos de Vigueta

Av. Drago 454 - Pergamino / Tel. (02477) 420717 / 430218
administracion@materialesferraris.com.ar

WhatsApp 02477-399081

Siempre pensando en nuestros clientes...

• Mamparas de baño  • Doble Vidriado Hermético
• Templados  • Vidrios de Obra  • Espejos

3 de Febrero 760 - (2700) Pergamino (Bs. As.)
email: cristalescarlitos@hotmail.com           

De: Carlos Poiré

Tel.: (02477)

Cel. 15-55-7881
426811

416811

Cristales Carlitos Cristales Carlitos

El Consejo de Personas 
con Discapacidad de Pergamino 
se prepara para las elecciones

El Consejo de Personas con 
Discapacidad de Pergamino se 
encuentra en plena etapa de 
transición. En los próximos días 
se realizará una asamblea para 
la elección de nuevas autorida-
des, un momento clave para la 
continuidad de un espacio que, 
en los últimos años, ha sabido 
consolidarse como un puente 
entre las instituciones, las perso-
nas con discapacidad y el Estado 
municipal.

En este marco, Belén Busalac-
chi , actual presidenta del Con-
sejo, dialogó con LA OPINIÓN 
y compartió un sentido balance 
de su gestión. Con emoción y 
orgullo, repasó los logros obte-
nidos, los desafíos enfrentados 
y el camino recorrido en pos de 
una comunidad más accesible, 
empática y participativa.

“Estos años han sido muy 
intensos. Pudimos abrir el Con-
sejo a nuevas voces, articular 
con organizaciones, acompañar 
a familias y posicionar nuestras 
demandas en la agenda pública. 
El Consejo se transformó en un 
verdadero lugar de encuentro”, 
señaló Busalacchi.

De espacio consultativo 
a motor de cambio
El Consejo de Personas con 

Discapacidad es un órgano de 
participación ciudadana con 
carácter consultivo y propositi-
vo. Su misión es clara: trabajar 
en la promoción de derechos, 
la eliminación de barreras y la 
generación de políticas públicas 
inclusivas. Pero su impacto va 
más allá de lo institucional.

En este sentido se fortalecieron 
las redes institucionales. La arti-
culación con escuelas especiales, 
centros de día, asociaciones 
civiles y familias fue clave para 
sostener el trabajo colectivo, 
incluso en los momentos más 
duros de la pandemia.

Durante la gestión actual, se 
logró ampliar la representativi-
dad del espacio, incorporando 
voces de diferentes edades, tipos 
de discapacidad y trayectorias 
personales. “Tuvimos como 
prioridad escuchar, visibilizar y 
actuar en consecuencia. Eso nos 
permitió detectar necesidades 
reales y acompañar procesos 
muy importantes para muchas 
familias de Pergamino”, explicó 
la presidenta.

En el área social, “impulsa-
mos iniciativas para mejorar la 
calidad de vida de las personas 
con discapacidad y sus familias. 
Promovimos espacios de escu-
cha, acompañamos procesos in-
dividuales desde una perspectiva 
de derechos y articulamos con 
instituciones educativas, de salud 
y también con las áreas de Desa-
rrollo Social y Tercera Edad, con 
quienes trabajamos de manera 
conjunta para abordar integral-
mente distintas situaciones”.

Más inclusión
Junto a la Dirección de Empleo 

del Municipio, el Consejo traba-
jó en la inclusión laboral como 
herramienta de transformación 
social. “Organizamos capacita-
ciones, brindamos espacios de 
escucha a personas con discapa-
cidad en búsqueda de empleo, y 
generamos instancias de diálogo 
con empresas, con el objetivo de 
derribar prejuicios y construir 
oportunidades reales de trabajo”, 
añadió la consultada.

En cuanto a administración
Otro aspecto importante fue 

la orientación y el armado per-
sonalizado de legajos para su 
presentación ante obras sociales. 
Este trabajo implicó un acompa-
ñamiento cercano y detallado, 
asegurando que la documenta-
ción estuviera correctamente 
organizada y completa, para 
garantizar el acceso a las presta-
ciones de apoyo solicitadas. 

En el área administrativa, “pro-
movimos un funcionamiento más 
ordenado, transparente y partici-
pativo. Organizamos documenta-
ción, sistematizamos información 
y mejoramos los canales de comu-
nicación interna y externa, lo que 
nos permitió dar respuestas más 
claras y efectivas a la comunidad”, 
sostuvo Busalacchi.

Una nueva etapa
Con la convocatoria formal a 

asamblea y elecciones , el Con-
sejo se prepara para renovar sus 
autoridades . El proceso será 
abierto, democrático y partici-
pativo, y quienes deseen formar 
parte podrán postularse según 
los requisitos establecidos en el 
reglamento interno.

De manera oficial se informó 
que se convocó a elecciones ge-
nerales ordinarias para el lunes 5 

de mayo a las 10:00, en el Centro 
Cultural Bellas Artes (avenida Al-
sina y Moreno). La presentación 
de listas estará habilitada hasta 
ocho días antes de la asamblea.

En este punto es dable desta-
car que si bien, Busalacchi no 
continuará como presidenta del 
Consejo, seguirá vinculada al 
área, trabajando con el mismo 
compromiso. “En lo personal, fue 
una etapa de enorme aprendiza-
je. Conocí historias de lucha, de 
superación y de amor profundo. 
Entendí lo importante que es 
acompañar desde el respeto, sin 
paternalismo y con empatía real”, 
afirmó emocionada y destacó 
que la entrevistada afirmó que 
llamar a elecciones constituye 
una buena oportunidad para que 
nuevas personas se vinculen con 
la institución.

Grave situación
Sobre la grave situación en 

discapacidad, la presidenta del 
Consejo dijo que “la situación 
es realmente dura, no solo para 
las personas con discapacidad, 
sino también para los profesio-
nales, muchos de los cuales llevan 
meses sin percibir sus haberes. 
Hoy, centros terapéuticos de re-
ferencia —que durante años han 
brindado atención integral— se 
encuentran al borde del cierre 
por falta de recursos económicos 
que garanticen su funciona-
miento”.

Sostener lo construido
De cara al futuro, el desafío es 

sostener lo construido y seguir 
avanzando. 

“Sabemos que aún queda 
mucho por hacer. Pero tengo la 
certeza de que dejamos una base 
sólida. Porque todo este recorri-
do no habría sido posible sin el 
trabajo en equipo, el compromi-
so de quienes integran el Conse-
jo y el diálogo permanente con 
organizaciones, instituciones y 
familias que nos acompañaron” 
, concluyó.

Un mensaje de esperanza
En una fecha tan significativa 

como la Pascua, la experiencia 
del Consejo de Personas con 
Discapacidad resuena con fuer-
za. Renacer como comunidad 
también implica incluir, valorar 
lo diverso y construir desde el 
amor y la solidaridad.

El Consejo de Personas con Discapacidad se ubica en avenida Tucumán al 200. Belén Busalacchi es su actual 
presidenta. (LA OPINION)

Día del Obrero de la Construcción: Un homenaje 
a quienes hacen del esfuerzo una forma de vida
DE LA REDACCION. Cada 22 de abril se 
celebra en nuestro país el Día del 
Obrero de la Construcción, una 
jornada que nos invita no solo a 
felicitar, sino sobre todo a reco-
nocer, valorar y agradecer pro-
fundamente a quienes, con sus 
manos y su cuerpo, edifican cada 
rincón de nuestras ciudades.

Un obrero de la construcción  
-o, como decimos en nuestra 
Argentina, un albañil- es mucho 
más que un trabajador de obra. 
Es quien está desde el principio, 
cuando todo es tierra y planos, 
y también al final, cuando se 
colocan los últimos detalles y el 
proyecto cobra vida.

Es quien madruga cuando la 
ciudad duerme, quien no detiene 
su tarea bajo el sol del verano ni 
bajo el viento del invierno, quien 

sube a alturas que dan vértigo y 
carga materiales que pesan más 
de lo que muchos imaginan. Y 
todo, con la dignidad del que sabe 
que su trabajo no solo es necesa-
rio, sino esencial.

El sacrificio diario
Ser obrero de la construcción 

implica un sacrificio constante. 
Muchas veces, la jornada co-
mienza antes de que salga el sol y 
termina cuando ya cayó la noche. 
Son horas largas, muchas veces 
al aire libre, bajo condiciones 
climáticas que desafían el cuerpo 
y exigen el alma.

Implica llegar a casa con las ma-
nos cansadas, la ropa manchada 
de cemento, el cuerpo agotado y, 
sin embargo, con el orgullo del 
trabajo bien hecho. Implica mu-

chas veces dejar a la familia para 
viajar a otras ciudades en busca de 
una obra, de una oportunidad.

Es el mate compartido al inicio 
del día, la radio que acompaña el 
sonido de las herramientas, el 
almuerzo en grupo al borde de la 
vereda, el compañerismo forjado 
entre mezclas, ladrillos y vigas.

Es también poner en pausa los 
sueños propios para construir los 
de otros. Porque detrás de cada 
edificio que se levanta, hay una 
historia de sacrificio: hombres y 
mujeres que no aparecen en los 
planos, pero sin quienes nada 
sería posible.

Un oficio, múltiples saberes
Los obreros de la construcción 

dominan una variedad impresio-
nante de tareas: desde excavar y 
preparar terrenos, levantar pare-
des, colocar techos, hasta instalar 
cañerías, cableado eléctrico, 
sanitarios o revestimientos.

Utilizan herramientas manua-
les y mecánicas con precisión y 
experiencia, y trabajan en coor-
dinación con capataces, jefes de 
obra, arquitectos e ingenieros. 
Siguen planos, respetan normas 
de seguridad, y muchas veces, 
resuelven con creatividad los 
desafíos que solo se presentan 
en la práctica.

La formación puede venir de 
una escuela técnica o del paso del 
tiempo en la obra, aprendiendo 
de los mayores, de los errores, 
de la experiencia compartida. 
Es un saber que se transmite de 
generación en generación, con 
la paciencia y el orgullo del que 
sabe hacer.

Condiciones laborales
El trabajo en la construcción es 

uno de los más exigentes física y 
emocionalmente. Muchas veces, 
los obreros enfrentan situaciones 
de precariedad, inseguridad o 
informalidad. Por eso, es funda-
mental seguir fortaleciendo el 
compromiso social, empresarial 
y sindical para garantizar condi-
ciones laborales dignas, estabili-
dad, formación y oportunidades 
de crecimiento.

La sociedad no puede permitirse 
mirar para otro lado cuando quie-
nes levantan sus casas no tienen 
garantizado un techo. Reconocer 
a los obreros de la construcción 
es también trabajar activamente 
para que sus derechos sean respe-
tados, su esfuerzo compensado, y 
su futuro asegurado.

Uocra
En este camino, la Uocra 

(Unión Obrera de la Construc-
ción de la República Argentina) 
cumple un rol clave. Como orga-
nización sindical, representa de 
manera legítima a los trabajado-
res constructores, reivindicando 
los valores de solidaridad, trabajo 
digno y justicia social.

Pero va más allá de lo gremial. La 
Uocra entiende que en un mundo 
cambiante y desigual, la acción 
sindical debe ser amplia, propo-
sitiva y transformadora. Por eso, 
a través de iniciativas como la Red 
Social Uocra, ofrece una red de 

contención para los trabajadores y 
sus familias, abordando no solo lo 
laboral, sino también necesidades 
sociales, educativas, de salud y de 
inclusión.

Con una mirada moderna, 
apuesta a un sindicalismo que no 
solo defiende derechos, sino que 
construye un futuro mejor, con 
empleos de calidad, integración 
plena y sin exclusiones.

Gracias por construir 
el presente y el mañana
El Día del Obrero de la Cons-

trucción no es una simple fecha 
en el calendario. Es una oportu-
nidad para mirar con respeto 
y emoción a quienes todos los 
días transforman la realidad 
con sus manos.

Es un aplauso sentido a los 
que, aún en silencio, dejan 

huellas firmes. Es un recono-
cimiento a quienes, aunque a 
veces invisibles, son el cimiento 
de cada obra y de cada sueño que 

se levanta en nuestro país.
Gracias por construir, con 

cada ladrillo, el futuro que todos 
habitamos. ¡Feliz día!

Los obreros de la construcción dominan una variedad impresionante de tareas.
(ARCHIVO)
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Por monseñor Hugo Santiago 
para la redacción de LA OPINION

“El primer día de la semana, al 
amanecer, las mujeres fueron al 
sepulcro con los perfumes que ha-
bían preparado. Ellas encontraron 
removida la piedra del sepulcro y 
entraron, pero no hallaron el cuer-
po del Señor Jesús. Mientras esta-
ban desconcertadas a causa de esto, 
se les aparecieron dos hombres con 
vestiduras deslumbrantes. Como 
las mujeres, llenas de temor, no 
se atrevían a levantar la vista del 
suelo, ellos les preguntaron: ‘¿Por 
qué buscan entre los muertos al 
que está vivo? No está aquí, ha 
resucitado. Recuerden lo que Él 
les decía cuando aún estaba en Ga-
lilea: ‘Es necesario que el Hijo del 
hombre sea entregado en manos de 
los pecadores, que sea crucificado 
y que resucite al tercer día’. Y las 
mujeres recordaron sus palabras. 
Cuando regresaron del sepulcro, 
refirieron esto a los Once y a todos 
los demás. Eran María Magda-
lena, Juana y María la madre de 
Santiago, y las demás mujeres que 
las acompañaban. Ellas contaron 
todo a los Apóstoles, pero a ellos 
les pareció que deliraban y no les 
creyeron. Pedro, sin embargo, se 
levantó y corrió hacia el sepulcro 
y al asomarse, no vio más que las 
sábanas. Entonces regresó lleno 
de admiración por lo que había 
sucedido”. Palabra del Señor.

(Lucas 24,1-12).

¿Qué significa “Resucitado”?
Que Jesús está resucitado 

significa que vive en una dimen-
sión distinta a la nuestra, que 
podemos comunicarnos con Él 
a través de la fe y la oración y 
que hay signos de su presencia 
misericordiosa y providente en 
nuestra vida. Significa también 
que los que vivieron santamente 
y murieron, viven con Él y nos 
pueden dar signos de ello, son los 
santos. Todo esto celebramos los 
cristianos al festejar la Pascua. 

¿Qué nos indica que 
sea razonable creer?
Hay por los menos tres tipos 

de signos de que Cristo vive 
resucitado: la cantidad de cris-
tianos, la calidad de la entrega 
y los milagros. La cantidad de 
cristianos había sido profetizada 
por Jesús cuando predicó que el 
cristianismo sería como un grano 
de mostaza: es la más pequeña de 
las semillas, pero cuando crece 
se hace el arbusto más grande. 
Que el origen del cristianismo es 
insignificante, es claro; Jesús, y 
los doce apóstoles, gente sencilla 

La Palabra de Dios vivifica
en un pequeño lugar del mundo. 
Han pasado más de dos milenios 
y la Santa Sede contabiliza hoy 
mil cuatrocientos millones de 
bautizados en todo el mundo. 
Lo afirmado por Jesús, se va 
cumpliendo.

Hasta dar la vida
El segundo signo es la “cali-

dad” de la entrega. En dos mil 
años, muchos han vivido el se-
guimiento de Cristo llevándolo 
al extremo de entregar la vida 
por Él. “De dioses y hombres”, 
es una película que desarrolla 
un hecho real; el martirio de un 
grupo de monjes benedictinos 
que no quisieron irse de Argelia, 
no obstante el peligro de que los 
martirizasen los Talibanes. Eran 
muy queridos porque además 
de rezar, ayudaban muchísimo a 
una población mayoritariamente 
carente de todo, incluso ejercían 
la enseñanza escolar a niños y 
adultos. Como era previsible que 
suceda, los Talibanes los tomaron 
prisioneros y los mataron a todos, 
sencillamente por ser cristianos 
católicos. Esto ocurrió hace 
pocos años. ¿Quién va a dar la 
vida por un muerto? El martirio 
es la prueba más sensible de que 
el Espíritu de Jesús Resucitado 
anima a sus testigos a imitarlo 
hasta dar la vida. 

Cristianismo esperanzador
Otro signo de que la resurrec-

ción de Jesús incluye también 
nuestra vida más allá de la muerte, 
son los milagros que se necesitan 
para canonizar a un cristiano, 
es decir, proclamarlo santo. Re-
cuerdo que para beatificar a san 
Juan Pablo II, que en vida tenía 
la enfermedad de Parkinson, una 
monja francesa con la misma en-
fermedad, le pidió el milagro de su 
curación y el milagro se dio. Una 
maravilla de delicadeza: un santo 
con Parkinson curó a un ser hu-
mano con la misma enfermedad. 
Sus médicos no supieron explicar 
científicamente lo ocurrido. El 
testimonio de este hecho se puede 
encontrar en las redes como “Mi-
lagros de san Juan Pablo II”. Aun-
que creer sea un regalo, la lógica 
es sencilla: Si se pide un milagro a 
un santo en particular y el milagro 
ocurre, es signo de que está vivo. 
Por eso el cristianismo bien vivido 
es esperanzador y alegre; porque 
el camino tendrá muchos obstácu-
los, pero el final, según nuestra fe, 
es feliz y hay muchos signos que 
nos indican que es razonable creer 
que las cosas, efectivamente sean 
así. Esto celebramos en Pascua. 
Buen domingo. 

DE LA REDACCION. La resurrección de 
Jesús no es solo un evento históri-
co. Tiene enormes consecuencias 
para cada cristiano. Pablo escri-
bió sobre esto en 1 Corintios 15: 
17-21: “Si Cristo no ha resucitado, 
su fe es inútil y todavía está en sus 
pecados. Entonces los que tam-
bién se han quedado dormidos en 
Cristo han perecido. Si en Cristo 
solo tenemos esperanza en esta 
vida, somos de todas las personas 
más lamentables. Pero, de hecho, 
Cristo ha resucitado de entre 
los muertos, las primicias de los 
que se han quedado dormidos. 
Porque como por un hombre 
vino la muerte, por un hombre 
también vino la resurrección de 
los muertos “.La resurrección de 
Jesús es, por lo tanto, la piedra 
angular de la fe cristiana con 
respecto al perdón de los pecados 
y la vida eterna. Si Jesús hubiera 
permanecido muerto, toda espe-
ranza se perdería para siempre. 
Pero dado que Él ha resucitado, 
hay una esperanza sólida más 
allá de la tumba. Su resurrección 
prueba que ha vencido el pecado y 
la muerte, y que “en Cristo todos 
serán vivificados” (1 Corintios 
15:22). ¡Esa es una gran razón 
para celebrar!

Actividades en los templos
*Merced: celebración de misas 

a las 8:00, 11:00 y 19:30.
*Luján: en el templo de calle 

Bolivia 230 habrá misas a las 
9:00, 11:00 y 19:00 mientras que, 
a las 17:30 la celebración será en 
la Capilla  Santa Lucía.

*Nuestra Señora del Rosario: 
10:00 misa en la Capilla de Gua-
dalupe, 11:00 misa en la Parroquia 
Nuestra Señora del Rosario, 17:00 
misa en la Capilla Laura Vicuña, 
18:30 misa en la Parroquia Nues-
tra Señora del Rosario.

*San Roque: 9:30 misa de pas-
cuas en la Capilla Virgen Niña y  
a las 11:00 misa en la Parroquia 
San Roque.

*San Antonio: 10:30 celebración 

Pascuas de Resurrección: 
tiempo de esperanza, 
unión y nuevos comienzos
La celebración cristiana más significativa invita a renovar la fe, fortalecer los lazos 
familiares y mirar el futuro con esperanza. en tiempos de incertidumbre, la Pascua se 
transforma en un llamado a renacer desde el amor, la solidaridad y la espiritualidad.

con los niños de catequesis.
*San Vicente: a las 9:00 en San-

ta Rita, a las 11:00 y a las 19:00 en 
la Parroquia San Vicente.

*Lourdes: 10:30 misa en Lour-
des. 17:00 misa en San Martín de 
Porres. 19:00 misa en Lourdes.

*Parroquia del Carmen: misa 
de resurrección a las 10:00 en 
la Parroquia del Carmen y a las 
18:00 en la Capilla San Ramón.

*San Jorge: Domingo de Re-
surrección habrá divina liturgia 
a las 10:00.

Concilio de Nicea
La Pascua también llamada 

Domingo de Pascua, Domingo 
de Resurrección o Domingo de 
Gloria es la fiesta central del cris-
tianismo, en la que se conmemo-
ra, de acuerdo con los evangelios 
canónicos, la resurrección de 
Jesús al tercer día después de 
haber sido crucificado.

La Pascua marca el final de la 
Semana Santa, en la que se con-
memora la crucifixión y muerte 
de Jesús. A la Semana Santa le 

sigue un período de cincuenta 
días llamado Tiempo pascual, 
que termina con el Domingo de 
Pentecostés.

El Domingo de Pascua es una 
celebración que no se fija en re-
lación al calendario civil.  

El Primer Concilio de Nicea 
(año 325) estableció la fecha de la 
Pascua como el primer domingo 
después de la luna llena tras el 
equinoccio de primavera en el 
hemisferio norte. La fecha por 
tanto, varía entre el 22 de marzo 
y el 25 de abril. El cristianismo 
oriental basa sus cálculos en el 
calendario juliano, por lo que su 
fecha se sitúa entre el 4 de abril 
y 8 de mayo.

Durante este día se celebran 
en distintos lugares del mundo 
procesiones religiosas, así como 
celebraciones litúrgicas. Las 
costumbres del Domingo de 
Resurrección varían en todo el 
mundo cristiano, pero la deco-
ración de los huevos de Pascua 
es algo común en muchos países 
del mundo occidental.

La Pascua es la fiesta central del cristianismo.
(ACI PRENSA)
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DE LA REDACCION. Después de la 
pandemia, la confianza y el com-
promiso de la ciudadanía con las 
campañas de vacunación no vol-
vieron a ser los mismos. En Perga-
mino, las coberturas de vacunas del 
calendario obligatorio están por 
debajo de los niveles deseables, y 
eso enciende una señal de alerta ya 
que enfermedades como el saram-
pión, que habían sido erradicadas 
en Argentina, podrían resurgir si 
no se revierte esta tendencia.

En el programa Reporte LA 
OPINION, que se emite por radio 
Wi Play (105.1), la secretaría de 
Salud del Municipio, Érica Períes 
, ofreció un diagnóstico claro: 
“Contra Covid, ya la vacunación 
es mínima. Son muy pocas las do-
sis que se aplican. Es una vacuna 
que pensamos que iba a generar 
conciencia, pero no, está disponi-
ble y la gente no se vacuna” .

Y ese fenómeno, el del “can-
sancio” social tras la pandemia, 
impactó más allá del coronavirus. 
“Ese hastío también se ve refleja-
do en las vacunas de calendario. 
Todo nos cuesta más. En bebés, 
por ejemplo, aparecen papás que 
no quieren vacunarlos. Incluso 
contra enfermedades graves 
como la fiebre hemorrágica, que 
sigue presente en nuestra ciudad”, 
expresó con preocupación.

Un retroceso evitable
Uno de los datos que más pre-

Vacunar para no volver atrás: baja cobertura en 
Pergamino y el riesgo de reaparición de enfermedades
Desde la Secretaría de Salud del Municipio advierten que, tras la pandemia de Covid, se redujo el cumplimiento del calendario obligatorio 
de vacunación. Casos recientes de sarampión en otras regiones encienden las alarmas. “Si seguimos con coberturas bajas, las enfermedades que 
habíamos eliminado pueden volver”, advierte Érica Períes. la campaña antigripal avanza a paso lento por el envío escalonado de dosis.

ocupa a las autoridades sanitarias 
locales es el bajo cumplimiento 
del esquema de vacunación con-
tra sarampión, una enfermedad 
de altísima contagiosidad que 
había dejado de circular en el 
país. Sin embargo, su reaparición 
en lugares como la Ciudad Autó-
noma de Buenos Aires obligó a 
lanzar campañas focalizadas para 
evitar su propagación.

“Nosotros no tuvimos casos 
confirmados, pero sí hubo sospe-
chas. Se hizo el trabajo epidemio-
lógico correspondiente, y aunque 
no se inició una campaña masiva 
como en Caba, cualquier perga-
minense nacido después de 1965 
debe tener dos dosis de la vacuna. 
Si no las tiene, puede ir a cualquier 

centro de salud, al hospital o al 
vacunatorio para completar su 
esquema” , explicó Períes.

Además, remarcó que las vacu-
nas son gratuitas, seguras y están 
disponibles, pero requieren del 
compromiso individual para ser 
efectivas a nivel colectivo.

Entre la conciencia 
y la resistencia
Consultada sobre el compor-

tamiento de la población frente 
a las campañas, Períes señaló que 
el panorama es mixto. “Hay per-
sonas que son súper cumplidas 
con su calendario de vacunación, 
que concurren cada año a recibir 
su dosis antigripal, por ejemplo. 
Pero tenemos un gran grupo al 

que debemos estar buscando, in-
sistiendo, convocando” , indicó.

La respuesta frente a la vacuna 
antigripal, si bien es mayor, no 
logra compensar la caída gene-
ral del cumplimiento de otras 
inmunizaciones. El mayor riesgo 
es que esa falta de cobertura, 
especialmente en sectores vul-
nerables o en la primera infancia, 
genera una ventana peligrosa 
para la reintroducción de enfer-
medades graves.

“Si seguimos con coberturas 
bajas, lo que va a pasar es que en al-
gunos años enfermedades que ya 
estaban eliminadas reaparezcan, 
como es el caso del sarampión. Y 
eso sería un retroceso enorme” , 
enfatizó la funcionaria.

Fiebre hemorrágica: 
el otro enemigo silencioso
Además del sarampión, la 

Fiebre Hemorrágica Argentina 
representa un riesgo concreto 
en nuestra región. Pergamino, 
por su ubicación geográfica, es 
una ciudad endémica para esta 
enfermedad viral transmitida por 
roedores, y la vacuna es obligato-
ria para quienes viven o trabajan 
en zonas rurales.

“La gente no se quiere vacunar 
contra Fiebre Hemorrágica. Es 
una enfermedad grave, que si 
no se trata a tiempo puede tener 
consecuencias fatales. La vacuna 
existe, es eficaz, pero muchos la 

ignoran o directamente la recha-
zan” , advirtió Períes.

Reforzar la confianza
La pandemia dejó huellas pro-

fundas en muchos aspectos de la 
vida cotidiana, pero la descon-
fianza hacia la vacunación no 
puede ser parte del legado . Para 
Períes, recuperar esa cultura de la 
prevención es una tarea colectiva: 
del Estado, del sistema de salud, 
de las escuelas, de los medios de 
comunicación y de cada familia.

“Tenemos que entender que 
si una vacuna está en el calen-
dario, es porque es obligatoria y 
también segura. Una vacuna que 
venta al público ya fue probada, 
ya es apta para aplicar. Y sobre 
todo en el caso de los más chicos, 
es fundamental garantizar que 
estén protegidos” , afirmó.

Un acto de responsabilidad
En un contexto donde la me-

moria colectiva empieza a olvidar 
el impacto de enfermedades 
que alguna vez fueron letales , 
la vacunación se vuelve no sólo 
una herramienta sanitaria, sino 
también un acto de solidaridad. 
Se trata de cuidar al otro tanto 
como a uno mismo.

“Las vacunas salvan vidas. 
No tenemos que esperar a que 
reaparezcan las enfermedades 
para valorarlas” , concluyó Érica 
Períes.

La campaña de vacunación 
antigripal ya se encuentra en 
marcha en Pergamino, aunque 
el ritmo de aplicación avanza 
con cierta lentitud debido a la 
entrega progresiva de dosis . Así 
lo confirmó la secretaría de Sa-
lud del Municipio, Érica Períes 
, quien detalló que este año las 
vacunas comenzaron a aplicarse 
a multas de marzo, primero al 
personal de salud y adultos ma-
yores, y que en abril se sumaron 
el resto de los grupos de riesgo.

“Las vacunas van llegando en 

Antigripal: a paso lento por la entrega escalonada de dosis
tandas, son cuestiones logísticas 
que nos exceden, y eso hace que 
por momentos no podamos cu-
brir toda la demanda. De todas 
formas, esperamos que en las 
próximas semanas se regularice 
la entrega y podamos avanzar 
con más fluidez” , explicó.

La inmunización está diri-
gida a los grupos priorizados: 
personas mayores de 65 años, 
embarazadas, bebés de 6 a 24 
meses y personas de entre 2 y 
64 años con factores de riesgo. 
Todas estas personas pueden 

acceder a la vacuna de mane-
ra gratuita en los Centros de 
Atención Primaria de Salud, 
el vacunatorio municipal y el 
Hospital San José.

“Queremos que los más 
chicos, los mayores y las em-
barazadas lleguen al invierno 

protegidos. Es fundamental que 
quienes tienen indicación mé-
dica se vacunen cuanto antes” , 
insistió Períes.

Si bien la respuesta ha sido 
positiva en muchos sectores, 
desde la Secretaría remarcaron 
la necesidad de seguir insis-

tiendo en la importancia de la 
prevención se aplica anualmen-
te. La antigripal, que se aplica 
anualmente, es clave para evitar 
complicaciones respiratorias 
graves , sobre todo en los meses 
más fríos del año.

Desde el Municipio reiteraron 
que la vacunación continúa activa 
y que se informará a la comuni-
dad a medida que vayan arriban-
do nuevas tandas de dosis.

“Las vacunas salvan vidas”, destacó Erica Períes.
(AMBITO FINANCIERO)
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HOJARASCA

CULTURA Y ESPECTACULOS

CUANDO ESO SUCEDA

Cuando calle mi voz muy blandamente,
el silencio y mi gris melancolía,
serán broche final de mi alegría.
Y en un río de luz con su corriente,

he de beber el agua transparente
viniendo de un bella lejanía;
y en el son de su fresca melodía,
harán a mi tiniebla diferente.

Cuando calle mi voz en ese viaje,
y culmine mi paso en el latido,
me darán los arroyos su hospedaje;

me envolverá la brisa en su vestido;
y gozaré del cálido mensaje,
que algún ángel azul... habrá 
encendido.

Norma Deville de Bertone

RANCAGUA

Porque transito tus calles
que alimentaron mis sueños,
esos que aún llevo adentro
a pesar de tanto tiempo.

Es que de nuevo mi lápiz
anda trazando recuerdos,
y volcando en el papel
ese dulce sentimiento;
que es el mismo que viene
desde el fondo de los tiempos;
el cariño y el respeto
por mi tan querido pueblo.

El que me vio caminar
por sus calles polvorientas;
el que hoy, ya centenario,
sigue latiendo en mi pecho.

Es Rancagua la raíz
de un árbol por siempre verde;
porque sus hijos lo riegan
con el sudor de su frente.

Víctor Darío Pellieri 

TU ROSTRO

Tu rostro
me sabe a esos 
atardeceres de otoño,
donde el sol
recala las doradas copas
de los árboles,
y trae a mi memoria
la tersura de la hierva
y el vivificante viento del mar
me sabe al perfume
de balcones florecidos,
y al fulgor de trigales
ya maduros.
Tu rostro me sabe al dulce 
canto de pájaros,
en esos dorados
atardeceres de otoño.

Roberto (el tío) Pereyra

AMISTAD

La amistad es un tesoro,
que surge como una estrella,
y yo mucho la valoro
porque hace mi vida bella.

Es radiante cual flor pura.
Se brinda con gran amor.
Deleita con su hermosura.
Es un jardín con verdor.

Si tienes un buen amigo
que se muestre muy constante,
siempre sentirás abrigo
en esta vida cambiante.

María Graciela Polizzi

DE LA REDACCION. El Museo Muni-
cipal “Giuníppero Castellano” 
abre sus puertas a la comunidad 
con una propuesta cultural inno-
vadora que promete enriquecer 
la vida artística local. Se trata 
del ciclo Música en el Museo, 
una iniciativa que nace de la 
colaboración entre el Museo y 
el Conservatorio de Música de 
Pergamino, con el objetivo de 
fusionar el patrimonio histórico 
con las expresiones musicales 
contemporáneas, generando un 
nuevo espacio de participación y 
acercamiento a la cultura.

Este ciclo de visitas guiadas y 
conciertos comenzará el próximo 
viernes 25 de abril, a las 19:00, 
en la sede del Museo, ubicada en 
avenida Alsina 405. En esta pri-
mera edición, el Conservatorio 
de Música de Pergamino se hará 
presente con la Orquesta Típica 
El Desbande, que ofrecerá un 
repertorio de tangos y milon-
gas, géneros emblemáticos de 
la tradición musical argentina 
que invitan a revivir las raíces de 
nuestra cultura popular.

Música y patrimonio
El ciclo Música en el Museo se 

desarrollará los últimos viernes 
de cada mes, ofreciendo a los 
asistentes una experiencia úni-
ca que combina el disfrute de 
la música en vivo con una visita 
guiada por la muestra histórica 
del Museo. De esta manera, el 
público no solo podrá disfrutar 
de las interpretaciones musi-
cales, sino también conocer y 
reflexionar sobre la historia de 
Pergamino, sus costumbres y su 
evolución a través de los objetos 
y documentos expuestos.

La propuesta surge de una 
alianza estratégica entre el Mu-
seo Municipal y el Conservatorio 
de Música, dos instituciones clave 
en la vida cultural de Pergamino. 
Según los impulsores de la inicia-
tiva, el objetivo es “contribuir a 
la construcción de identidad y 
sentido de pertenencia” de los 
habitantes de la ciudad, promo-
viendo la integración de distintas 
formas de expresión cultural en 
un mismo espacio.

Un ciclo que fortalece 
el vínculo cultural
El Museo “Giuníppero Caste-

llano” se ha consolidado como 
un resguardador del patrimonio 
histórico local, mientras que el 
Conservatorio de Música se ha 
convertido en un referente de la 
formación artística y la expresión 
creativa en la ciudad. La unión de 
ambas instituciones en este ciclo 
de conciertos es una apuesta por 
el fortalecimiento de la vida cul-
tural local y un reconocimiento 
mutuo de la importancia que 
ambas tienen en el desarrollo de 
la identidad de Pergamino.

“El Museo Histórico, como 

Música en el Museo: un recorrido
con visitas guiadas y conciertos
La iniciativa surge del propio Museo Municipal de convocar al Conservatorio de música para trabajar conjuntamente 
en ciclos musicales que “contribuyan en la construcción de identidad y sentido de pertenencia”. “la idea es que este 
sea solo el inicio de una serie de proyectos que podamos desarrollar juntos”, sostuvo germán Kohl a la oPinion.

resguardo del pasado de nuestra 
comunidad, y el Conservatorio 
de Música, como espacio de 
formación artística, representan 
dos pilares fundamentales en el 
desarrollo cultural de Pergami-
no. La colaboración entre estas 
instituciones no solo enriquece 
sus respectivas funciones, sino 
que genera un impacto positivo y 
transformador en la vida cultural 
del partido”, afirman los respon-
sables de la iniciativa.

Desde el Museo, se resalta que 
esta propuesta no solo tiene como 
fin preservar y difundir la historia, 
sino también transformarlo en un 
espacio dinámico y participativo 
donde la historia de la ciudad dialo-
gue con las expresiones culturales 
contemporáneas. Así, el ciclo Mú-
sica en el Museo busca darle una 
nueva dimensión al patrimonio 
histórico, permitiendo que los 
ciudadanos vivan la experiencia 
museística de una forma más cer-
cana, entretenida y emotiva.

La comunidad y los artistas
Además de ofrecer un espacio 

para que el público disfrute de la 
música en vivo, el ciclo también 
constituye una excelente opor-
tunidad para los estudiantes y 
docentes del Conservatorio de 
Música, quienes podrán compar-

tir su talento con la comunidad 
y promover la apreciación de la 
música en todos sus géneros. Para 
el Conservatorio, participar en 
esta iniciativa significa acercarse 
más al público y fortalecer su rol 
en la vida cultural de la ciudad, 
además de fomentar el vínculo 
con otras instituciones que enri-
quecen la escena artística local.

“El ciclo Música en el Museo 
también refuerza el principio de 
descentralización cultural, acer-
cando propuestas artísticas de 
calidad a diversos sectores de la 
sociedad, favoreciendo el acceso 
gratuito y equitativo a la música 
y a la cultura”, expresan los orga-
nizadores. Este enfoque inclusivo 
busca que todos los ciudadanos, 
sin importar su condición social o 
económica, tengan la posibilidad 
de disfrutar de conciertos y acti-
vidades culturales en un espacio 
abierto y accesible.

Una apuesta por la cultura
El ciclo también se enmarca 

dentro de una visión más amplia 
de la cultura como un elemento 
clave para la cohesión social. 
Según los impulsores de la inicia-
tiva, la cultura no solo enriquece 
la vida de las personas, sino que 
fortalece el tejido social, promue-
ve la educación y contribuye a la 

construcción de una identidad 
colectiva. En un momento en que 
las comunidades buscan recupe-
rar sus raíces y reafirmar su per-
tenencia, este ciclo de conciertos 
y visitas guiadas se presenta como 
una herramienta fundamental 
para fortalecer la identidad de 
los pergaminenses.

“La cultura no solo embellece, 
sino que también fortalece el sen-
tido de pertenencia y promueve 
el crecimiento de la comunidad. 
Estamos convencidos de que esta 
serie de conciertos representará 
un aporte significativo no solo en 
términos artísticos, sino también 
en la revalorización de nuestras 
instituciones culturales y en la 
creación de nuevas experiencias 
para los habitantes de Pergami-
no”, concluyen.

Más proyectos conjuntos
En contacto con LA OPINION, 

Germán Kohl, uno de los impul-
sores de la iniciativa, expresó su 
entusiasmo por esta colaboración 
entre el Museo y el Conservatorio 
y subrayó que este ciclo no será 
el único proyecto conjunto entre 
ambas instituciones. “La idea 
es que este sea solo el inicio de 
una serie de proyectos que po-
damos desarrollar juntos con el 
Conservatorio. Queremos seguir 
estrechando los lazos y empezar 
a incorporar esta institución en 
otros programas que tenemos en 
análisis para este año. De esta for-
ma, ambas instituciones se forta-
lecerán mutuamente y será cada 
vez más común vernos trabajar 
en conjunto”, señaló Kohl.

El ciclo Música en el Museo se 
perfila como un hito en la vida 
cultural de Pergamino, uniendo 
el pasado y el presente en un 
mismo espacio, y dando lugar a 
una propuesta que invita a los 
ciudadanos a vivir la cultura de 
una manera fresca, accesible y 
participativa.

El Museo Municipal “Giuníppero Castellano” abre sus puertas a la comunidad con una original propuesta.
(ARCHIVO)

En esta primera edición el Conservatorio presentará a la Orquesta 
Típica “El Desbande”, que interpretará tangos y milongas. (ARCHIVO)
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La reconocida intérprete de 
música popular Betty Ponce 
presentará su espectáculo “El 
tango aquel” el próximo do-
mingo 11 de mayo a las 20:30, 
en el Teatro Unión Ferroviaria 
(avenida Alsina 530). La pro-
puesta marca su regreso al tango 
como solista, después de varios 
años dedicada a otros géneros y 
proyectos musicales.

“Hace mucho que no hago 
nada como solista de tango. Sí 
he aceptado la generosa invita-
ción de Mónica Rodríguez y de 
Ivana Fortunati y también en 
el Día Nacional del Tango en la 
Peatonal, pero me desbordaba el 
deseo de poder hacer algo sola en 
este género”, confesó Ponce en 
diálogo con LA OPINION.

En esta nueva presentación, 
la artista abordará un repertorio 
clásico con tangos, valses y mi-
longas de autores emblemáticos 
como Enrique Santos Discépolo, 
Homero Manzi, Cátulo Castillo, 
Cadícamo y Mariano Mores. En-
tre los títulos que adelantó se en-
cuentran “Sur”, “Uno”, “Garúa”, 
“Caserón de Tejas”, “Los Marea-
dos” y “Cristal”. Además, incluirá 
un popurrí de Gardel y Lepera, así 

Betty Ponce vuelve al tango 
con un espectáculo solista 
en el Teatro Unión Ferroviaria

como glosas que enriquecerán el 
clima del espectáculo.

“Estoy muy entusiasmada con 
esto porque me lo debía, hacía 
mucho tiempo que no hacía 
tango”, afirmó la cantante, que 
estará acompañada en escena por 
Eduardo Cruz (contrabajo), Ce-
cilia Manzoni (piano) y Roberto 
Lanzillotta (guitarra). También 
participará la pareja de baile 
integrada por Cintia Rodríguez 
y Ricky Montarana.

Las entradas tienen un valor 
de $8000 y pueden adquirirse 
de forma anticipada en La Delfi 
(avenida de Mayo y México), Kiko 
(Perú y 3 de Febrero), o bien co-
municándose a los teléfonos 2477 
341650 y 2477 597115.

Con una trayectoria consolidada 
en los medios locales -como locu-
tora en Canal 4 y LT 35 Radio Mon-, 
Betty Ponce se hizo conocida como 
intérprete a partir de su participa-
ción en la recordada “Peña del 4”, 
donde comenzó a aflorar su pasión 
por la música. Desde hace casi doce 
años integra el proyecto “Boleros”, 
y en agosto de 2023 retomó los es-
cenarios como solista con el apoyo 
del programa radial “Tiempo de 
folklore”.

“Estoy muy entusiasmada con esto porque me lo debía”, le dijo a LA OPINION.
(BETTY PONCE)

DE LA REDACCION. La Delegación Per-
gamino del Colegio de Escribanos 
de la Provincia de Buenos Aires, 
a través de su Comisión de Actos 
Culturales, presenta una función 
solidaria de Terapia, comedia en 
tres sesiones y un diagnóstico, del 
reconocido dramaturgo argen-
tino Martín Giner. La cita será 
el sábado 26 de abril a las 21:00 
en el Teatro Unión Ferroviaria, 
ubicado en avenida Alsina 530.

La función será a total beneficio 
del Hogar San Camilo y el Hogar 
de Ancianos San Vicente de Paul, 
dos instituciones locales que des-
empeñan un rol fundamental en el 
acompañamiento de personas con 
discapacidad y mayores, respec-
tivamente. En lugar de entradas 
tradicionales, se solicita al público 

Una noche de teatro con 
causa solidaria en Pergamino
El próximo sábado se presenta la comedia “Terapia” interpretada por actores de 
la ciudad de Chivilcoy. la función será en el Teatro Unión Ferroviaria a total beneficio del 
Hogar San Camilo y el Hogar de ancianos San Vicente de Paul.

colaborar con artículos de higiene 
personal o productos de limpieza, 
insumos de gran necesidad para 
ambos hogares.

La obra estará a cargo de los 
actores Mario Clavín y Sebas-
tián Posse, teatristas oriundos 
de la ciudad de Chivilcoy, bajo 
la dirección de Pablo Di Renzo 
y con iluminación de Juliana 
Rodríguez.

Una invitación a pensar y reír
Terapia propone un encuentro 

tan desopilante como profundo 
entre un psicoanalista y su pacien-
te, quien arrastra un complejo de 
Edipo tan extremo que “hasta el 
mismo Freud se sorprendería”. 
Con situaciones absurdas, giros 
inesperados y un constante duelo 

verbal entre los personajes, la obra 
se sumerge en temas universales 
como la incomunicación familiar, 
los condicionamientos sociales, 
la hipocresía, la soledad y la 
sexualidad.

Con un humor agudo y sin pre-
juicios, Martín Giner nos ofrece 
una mirada divertida sobre los lí-
mites entre la locura y la cordura, 
y sobre aquello que muchas veces 
evitamos decir, pero que todos 
en algún momento necesitamos 
expresar.

Esta función no solo represen-
ta una excelente oportunidad 
para disfrutar de una obra de ca-
lidad, sino también una forma de 
contribuir con instituciones que 
brindan contención y cuidado a 
quienes más lo necesitan. 

Los actores Mario Clavín y Sebastián Posse interpretan la comedia “Terapia”.
(COLEGIO DE ESCRIBANOS)
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Raúl Lavié, una de las voces más 
representativas de nuestra cul-
tura popular argentina, vuelve a 
Pergamino en el marco de una gira 
nacional e internacional en la que 
está presentando el espectáculo 
“Raíces”, acompañado por un 
quinteto de jóvenes músicos. La 
presentación será el próximo 10 de 
mayo, en la sala mayor de la Casa de 
la Cultura, General Paz 600.

La anticipadas ya se pueden ad-
quirir en boletería del teatro, o a los 
teléfonos 02477 441099 / 411099 
ó plateaunotickets.com

“Raíces” es un relato musical 
de los orígenes de nuestra música 
popular a través del tiempo. Desde 
los primeros tangos, pasando por 
épocas diferentes hasta desembo-
car en las nuevas expresiones.

Este espectáculo fue estrenado 
en un teatro de Buenos Aires reci-
biendo muy buenas críticas. 

Sobre Lavié
Se inició como cantor de tangos 

con la orquesta de Héctor Varela. 
En 1962 fue contratado por Canal 
11 de Buenos Aires para encabezar 
junto a Jolly Land el elenco el pro-
grama musical Ritmo y juventud. 
A fi nes de ese año fue contratado 
por Canal 13 para integrar el elenco 
de El Club del Clan, programa que 
se haría famoso por impulsar la 
música rock en español. 

Ha actuado junto a fi guras como 
Gidon Kremer, Cacho Tirao, Liber-
tad Lamarque, Juan Carlos Copes 
y Astor Piazzolla, con quien reali-
zaría varias giras mundiales.

Actuó en los más prestigiosos 
escenarios del mundo; en 1986 se 
presentó en Broadway obtenien-
do cuatro nominaciones para el 
premio Tony, regresando 14 años 
más tarde para recibir una nueva 
nominación para dicho premio. 

Fue nombrado visitante ilustre 
de Los Angeles (EE. UU.) y Tokio 
(Japón), y ciudadano ilustre en 
Chubut, Bariloche, Mar del Plata 
y Rosario, en la Argentina. 

Actuó en más de 30 obras de 
teatro; en televisión, en comedias 
musicales y telenovelas; en cine, 
en 17 largometrajes. 

Además, fue protagonista de uno 
de los musicales argentinos más 
exitosos de los últimos tiempos, 
que se representó en todo el mun-
do: Tango Argentino, de Claudio 
Segovia y Héctor Orezzoli.

En la Argentina grabó con las más 
importantes orquestas de tango.

Raúl Lavié vendrá 
a Pergamino con 
su show “Raíces”

La Biblioteca Pública Municipal 
“Doctor Joaquín Menéndez” cum-
ple 125 años de compromiso con la 
promoción del libro y la lectura en 
la comunidad. Para conmemorar 
este signifi cativo aniversario, la 
institución, junto con su Comisión 
de Apoyo, ha organizado una serie 
de actividades culturales que se 
desarrollarán a lo largo del año.

Durante abril, mes en el que se 
celebra el Día Internacional del 
Libro, se llevarán a cabo eventos 
especiales abiertos a toda la comu-
nidad. Las actividades programa-
das son las siguientes:

-Martes 22 a las 18:30: Encuen-
tro de Lectores y Libros, una jorna-
da en la que miembros de distintos 
ámbitos de la comunidad compar-
tirán experiencias de lectura.

-Miércoles 23 a las 19:00: presen-
tación de la obra teatral La sombra 
de Shespir, basada en textos de Wi-
lliam Shakespeare, con la actuación 
de Neme Carenzo y la dirección de 
Raúl Notta y Gustavo Bevacqua.

-Jueves 24 a las 18:30: panel 
interdisciplinario “Una mirada 
refl exiva a propósito de la Suble-
vación de Fontezuelas”, impul-
sado por el Instituto de Derecho 
Constitucional del Colegio de 
Abogados.

-Martes 29 a las 18:30: primera 
jornada del ciclo “Pergamino rinde 
homenaje a José de San Martín”, 
en el 175° aniversario de su falleci-
miento, organizada junto a la Aso-
ciación Cultural Sanmartiniana de 
Rancagua y el Instituto Comercial 
“Rancagua”.

-Miércoles 30 a las 18:30: inicio 
del ciclo de cine con la primera 
proyección a cargo de integrantes 
de la Comisión de Apoyo.

-En mayo, la escritora Mariana 
Perel presentará su libro y brindará 
un taller literario el jueves 15 y 
viernes 16 por la tarde.

Además, la Biblioteca continúa 
ofreciendo sus servicios habi-
tuales: préstamos domiciliarios, 
incorporación de nuevos socios, 
visitas guiadas y actividades de 
voluntariado vinculadas al archivo 
del diario LA OPINION.

La Dirección de la Biblioteca y 
la Comisión de Apoyo agradecen 
especialmente a la Subsecretaría 
de Cultura, a través del subdirector 
Diego Morello, por el constante 
acompañamiento institucional.

Hoy, la Biblioteca “Joaquín 
Menéndez” sigue siendo un faro 
cultural para la ciudad.

Aniversario de 
la Biblioteca: 
las actividades

DE LA REDACCION. El sábado 24 de 
mayo, en vísperas del aniversario 
de la Revolución de Mayo, nues-
tra ciudad será escenario de un 
evento musical que combinará 
la tradición folklórica con la 
calidez de la comunidad local. 
La Gran Peña Patria, organizada 
con motivo de la celebración del 
Día de la Patria, contará con la 
participación de la renombrada 
folklorista Yamila Cafrune, una 
de las voces más representativas 
del folklore argentino.

El evento se llevará a cabo a las 
21:00 en el salón del Centro de 
Jubilados Pergamino, ubicado 
en 25 de Mayo 844. Además de 
la presencia estelar de Cafrune, 
el escenario será compartido con 
destacados artistas locales como 
Marcos Emanuel, Zoilo Bartolo, 
Miki Yomaiel y el Grupo Sendero, 
quienes aportarán su talento y 
pasión por la música folklórica 
argentina. También se dispon-
drá de un servicio de bufet con 
comidas típicas regionales, lo que 
permitirá a los asistentes disfru-
tar de la gastronomía tradicional 
mientras comparten una noche 
de fi esta y cultura.

Las entradas anticipadas ya 
están a la venta en el local de 
Discovery (San Nicolás 611) y 
también se pueden adquirir a 
través de la plataforma Passline.
com. Las primeras 50 entradas 
están a un precio promocional, lo 
que representa una oportunidad 
para quienes deseen asegurar su 
lugar en este esperado evento.

Un encuentro de 
artistas y amigos
Marcos Emanuel, uno de los 

artistas locales que formará parte 
de la Peña, compartió con LA 
OPINION cómo surgió la idea 
de contar con la participación de 
Yamila Cafrune en este evento. 
Según relató, su primer contacto 
con la cantante tuvo lugar duran-
te el Pre-Cosquín en San Pedro, 
cuando ella tuvo la gentileza de 
invitarlo a cantar junto a otros 
participantes, lo que resultó ser 
una experiencia muy especial 
para él.

Anuncian la Gran Peña Patria con 
Yamila Cafrune y artistas locales
Será un adelanto del 25 de Mayo en Pergamino con música y danza folklórica. El 
escenario será compartido con destacados artistas locales como Marcos Emanuel, Zoilo 
Bartolo, Miki Yomaiel y el Grupo Sendero. Habrá un bufet con comidas típicas.

“Fue hermoso compartir ese 
momento con ella. Luego, nos 
encontramos en Cosquín, y para 
mi sorpresa, me reconoció. Estu-
vimos charlando y, después de 
intercambiar algunos mensajes, 
surgió la posibilidad de que ella 
pudiera visitar nuestra ciudad. 
Así es como comenzó la idea de 
realizar esta Peña Patria como 
una forma de adelantar los fes-
tejos del 25 de mayo”, expresó 
Marcos Emanuel.

El músico local se mostró en-
tusiasmado por poder compartir 
escenario con una fi gura de la 
talla de Yamila Cafrune, una 
artista con un legado muy im-
portante en el folklore argentino. 
Además, destacó la oportunidad 
de compartir la noche con sus 
amigos y colegas de Pergamino, 
como el Grupo Sendero, Miki 
Yomaiel y Zoilo Bartolo, quien 
también será parte del evento 
y tendrá un espacio propio para 
presentar su carrera como solista 
de folklore.

Un evento con riesgos, 
pero con mucha fe
A pesar de los altos costos que 

implica organizar un evento de 
esta magnitud, Marcos Ema-
nuel expresó su optimismo en 
que el público local responderá 
positivamente. “Es un riesgo, 
porque los gastos son enormes, 
pero tengo fe en que la gente va a 
apoyar esta propuesta. Creemos 
que es una buena oportunidad 
para disfrutar de buena música, 
bailar folklore y vivir una noche 
diferente en nuestra ciudad”, 
destacó.

Emanuel también expresó 
su agradecimiento a todas las 
personas que están apoyando la 
realización del evento, incluyen-
do al presidente y la comisión del 
Centro de Jubilados Pergamino, 
quienes han hecho posible la 
concreción de esta Peña. “Gracias 
a todos los que nos apoyan, por-
que este evento no sería posible 
sin su colaboración”, concluyó 
el artista.

En la víspera del Día de la Revolución de Mayo, este evento busca 
fortalecer el sentido de pertenencia y orgullo nacional. (PEÑA PATRIA)
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LAS POSICIONES

  EQUIPOS PT  PJ PG PE PP  GF  GC 
  ZONA 3
GIMNASIA (Chivilcoy) 11 5 3 2 0 5 2
DOUGLAS HAIG 9 5 2 3 0 5 2
INDEPENDIENTE (Chivilcoy) 8 5 2 2 1 7 3
SP. BELGRANO (San Francisco) 8 5 2 2 1 6 3
SPORTIVO LAS PAREJAS 8 5 2 2 1 6 3
DEF. DE BELGRANO (V. Ramallo) 6 5 1 3 2 2 3
GIMNASIA (C. del Uruguay) 5 5 1 2 2 1 5
SP. BEN HUR (Rafaela) 4 5 1 1 3 4 7
9 DE JULIO (Rafaela) 4 5 1 1 3 3 7
EL LINQUEÑO 2 5 0 2 3 4 8

Douglas Haig recibe a Independiente de
Chivilcoy en busca de volver al triunfo
A las 16:30 en el “Miguel Morales”, el “Rojinegro” irá por su tercera victoria en el Federal A en un duelo entre dos de 
los principales protagonistas de la Zona 3. “El equipo está muy bien, afi anzando la idea de juego del cuerpo técnico”, 
expresó el defensor Agustín Pezzi en la previa del partido. “Si ganamos haremos valer el punto de visitante”, agregó.

DE LA REDACCION. Luego del empate 
en Concepción del Uruguay, Do-
uglas Haig buscará regresar a la 
victoria esta tarde a las 16:30 en el 
estadio “Miguel Morales”. Por la 
sexta fecha del Torneo Federal A 
de fútbol, el “Rojinegro” recibirá 
a Independiente de Chivilcoy en 
un encuentro que enfrentará a 
dos de los principales protago-
nistas de la Zona 3. 

El equipo pergaminense está 
invicto en el torneo y acumula 19 
partidos sin derrotas, racha que 
comenzó en la pasada temporada 
cuando Adrián Aranda asumió 
como DT. El “Fogonero” atraviesa 
un positivo presente, ocupa el se-
gundo puesto con nueve puntos e 
irá por la victoria para atacar el li-
derazgo de Gimnasia de Chivilcoy 
(11 unidades), que hoy será local 
ante 9 de Julio de Rafaela. 

Los dirigidos por el “Bati” 
Aranda vienen de igualar sin go-
les con Gimnasia de Concepción 
del Uruguay en un partido que 
generó polémica por un penal 
que no sancionó el árbitro Ro-
drigo Rivero. Enfrente estará un 
equipo que llega con dos triunfos 
consecutivos (el último 2 a 0 de 
visitante ante 9 de Julio de Rafae-
la) y que solo perdió en la primera 
fecha ante Gimnasia de Chivilcoy 
(1 a 0). El “Rojo” de Chivilcoy 
está tercero en la tabla con ocho 
puntos junto a Sportivo Belgrano 
de San Francisco y también aspira 
a subirse a la punta.

La formación titular del “Fo-
gonero” para esta tarde no fue 
confi rmada por Adrián Aranda, 
pero estaría descartada la presen-
cia de Rodrigo Caballuci por una 
molestia muscular que sufrió en 
el entrenamiento del jueves. Una 
de las opciones para reemplazarlo 
sería el ingreso de Muriel Orlan-
do. El probable once inicial es: 
Ezequiel Bacher; Boris Magnago, 
Bruno Bianchi, Agustín Pezzi, 
Luciano Cuello; Martín Gómez, 
Brian Meza, Joaquín Castellano; 
Emiliano Bogado, Fabricio Gon-
zález y Muriel Orlando. 

Pezzi: “El equipo está muy bien”
“El equipo está muy bien, a 

medida que pasan los partidos 

nos vamos sintiendo cada vez 
mejor, tanto en lo físico como en 
lo anímico y afi anzando la idea 
de juego que nos pide el cuerpo 
técnico, tratando siempre de ser 
protagonistas de local y visitante”, 
expresó Agustín Pezzi, marcador 
central de Douglas, en diálogo con 
LA OPINION, ya con varias tem-
poradas de experiencia en el Fede-
ral A e incluso en el exterior. 

“Tenemos un grupo espec-
tacular, en el cual se destaca 

mucho lo humano y eso es 
fundamental, los chicos que no 
juegan muchos minutos entre-
nan al 120% y eso se ve reflejado 
cuando les toca entrar, porque 
lo hacen igual o mejor que el que 
estaba”, destacó. Asimismo, el 
pergaminense, dijo que “tene-
mos una mezcla de juventud y 
jerarquía”; a la que consideró 
“muy necesaria en torneos tan 
duros como el Federal A”. 

Sobre el partido del domingo 

pasado frente a Gimnasia en 
Concepción del Uruguay, opinó 
que “hicimos un buen partido 
sobre todo en el segundo tiempo. 
El pasto estaba muy alto y eso nos 
difi cultaba mucho poder hacer 
nuestro juego, igualmente con 
personalidad lo fuimos a buscar 
y creamos muchas situaciones 
de gol, mereciendo ampliamente 
la victoria. Obviamente que hay 
que seguir mejorando para tratar 
de ganar frente a Independiente 
de Chivilcoy y hacer valer el 
punto de visitante”. 

En cuando a lo personal, Pezzi 
señaló que se siente muy bien, y 
que se va soltando y afi anzando 
a medida que van pasando los 
partidos, al igual que todo el 
plantel. “Nuestra misión es tratar 
de mantener el arco en cero junto 
a nuestros compañeros, y por 
suerte venimos por buen camino 
(el “Rojinegro” recibió solo dos 
goles)”, recordó. 

Asimismo, remarcó que “siem-
pre es lindo estar en Douglas 
Haig, en mi casa con mi gente 

y mi familia, y poder defender 
los colores del club del que soy 
hincha es un privilegio, disfruto 
mucho el día a día”. 

Por último, sobre el encuentro 
de esta tarde, declaró que “ima-
gino un partido duro y peleado 
como lo son todos. Indepen-
diente es un buen equipo, muy 
aguerrido, que tiene buenos 
jugadores sobre todo en la mitad 
de la cancha”. De todas maneras, 
manifestó que “nosotros vamos 
a salir a imponer nuestro juego 
como lo hacemos en todas las 
canchas, y tratar que ese buen 
juego se vea refl ejado en el re-
sultado a nuestro favor”. 

En consecuencia insistió en 
que “ganando haremos valer el 
punto de visitante y darnos la 
victoria tanto a nosotros como 
a la gente, que bien merecida la 
tiene, ya que siempre jugamos 
con un gran marco de público, ha-
ciéndole sentir la localía a todos 
los rivales que nos visitan”.

Los partidos de la Zona 3
Los cinco encuentros de la sex-

ta fecha de la Zona 3 se disputarán 
hoy con el siguiente programa: 
16:15, Gimnasia y Esgrima de 
Chivilcoy vs. 9 de Julio de Rafaela 
(árbitro: Maximiliano Manduca 
de Santa Fe); 16:30, Sportivo Las 
Parejas vs. Defensores de Bel-
grano de Villa Ramallo (Gustavo 
Benítes de Salta); Douglas Haig 
de Pergamino vs. Independien-
te Chivilcoy (Matías Billone de 
Córdoba); 18:00, Ben Hur de 
Rafaela vs. Gimnasia y Esgrima 
de Concepción del Uruguay); y 
20:00, Sportivo Belgrano de San 
Francisco vs. El Linqueño (José 
Sandoval de Concordia).

Inferiores de AFA suspendidas
El jueves, por la segunda fecha 

del torneo de Divisiones Inferio-
res que organiza el Consejo Fede-
ral de AFA, Douglas Haig debía 
visitar a Gimnasia y Esgrima de 
Chivilcoy con las categorías Sub 
13, Sub 15 y Sub 17, pero toda la ac-
tividad fue suspendida por las in-
tensas lluvias que se presentaron 
en toda la región. Por otro lado, 
debido a la semana de Pascuas, 
en la tarde del martes y miérco-
les pasado, varios jugadores del 
plantel profesional visitaron el 
predio deportivo del club para 
obsequiar regalos a los chicos de 
las categorías formativas.

El director técnico Adrián Aranda dialoga con los jugadores durante el entrenamiento de ayer a la mañana.
(LA OPINION)
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LAS POSICIONES

  EQUIPOS PT  PJ PG PE PP  GF  GC
ZONA 1
SP. BARRACAS (Colón) 22 9 7 1 1 26 7
JORGE NEWBERY (Rojas) 16 9 5 1 3 15 12
GIMNASIA Y ESGRIMA 13 9 3 4 2 11 11
EL FORTIN (Colón) 12 8 3 3 2 11 9
SOCIAL Y DEP. (Carabelas) 11 9 3 2 4 11 15
DOUGLAS HAIG 5 8 1 2 6 6 17
EL SOCORRO 3 8 0 3 5 3 12   
ZONA 2
ARGENTINO (Rojas) 21 8 7 0 1 24 6
JUVENTUD (Pergamino) 20 9 6 2 1 19 7
RACING (Colón) 18 9 6 0 3 20 15
ARGENTINO (Pergamino)* 11 9 3 2 4 16 19
JUVENTUD (Rojas) 10 9 3 1 5 10 15
PORTEÑO (Colón) 4 8 1 1 6 6 18
9 DE JULIO (Colón)* 3 8 1 0 7 9 24
ZONA 3
DEFENSORES (Salto) 27 9 9 0 0 20 3 
UNION (Carabelas) 16 10 5 1 4 16 12
TRAFICO’S OLD BOYS 15 9 5 0 4 11 8 
VILLA ITALIA (Salto) 9 9 2 3 4 9 14 
EL HURACAN (Rojas) 8 9 2 2 5 11 15
SAN JOSE 7 8 2 1 5 2 10
BOCA (Rojas) 6 8 1 3 4 4 11  
ZONA 4
CUSA (Salto) 16 8 5 1 2 18 9
SPORTSMAN (C. de Areco) 16 8 5 1 2 14 9
OBRAS SANITARIAS (Arrecifes) 14 8 4 2 2 9 5
LEANDRO N. ALEM 11 9 3 2 4 15 15
LOS VASCOS (C. de Areco) 10 8 3 1 4 14 16
CIRCULO (Arroyo Dulce) 4 9 1 1 7 9 23
ZONA 5
COMPAÑIA (Salto) 18 9 5 3 1 22 10
RACING (Pergamino) 18 8 5 3 0 17 9
SPORTS (Salto) 17 8 5 2 1 16 6
V. SANGUINETTI (Arrecifes) 12 9 3 3 3 14 15
ARGENTINO (Alfonzo) 7 9 2 1 6 12 21
HURACAN (Arrecifes) 0 9 0 0 9 4 26
*Jugaban al cierre de esta edición. 

LAS POSICIONES

  EQUIPOS PT  PJ PG PE PP  GF  GC 
  PRIMERA B
JOSE HERNANDEZ* 7 3 2 1 0 6 3
PROVINCIAL 7 3 2 1 0 4 2
PROGRESISTA GUERRICO 6 4 2 0 2 5 6
VIAJANTES** 5 3 1 2 0 2 1
SPORTS** 3 3 1 0 2 4 4
DEPORTIVO ACEVEDO* 3 2 1 0 1 2 2
JUVENTUD OBRERA (MO) 3 3 1 0 2 3 4
ARGENTINO (Rancagua)* 2 3 0 2 1 2 3
SIRIO LIBANES* 0 2 0 0 2 2 4
*Jugaban al cierre de esta edición. **Jugarán el martes a las 21:00.

5 Ligas: Juventud va por la 
victoria ante Argentino de 
Rojas para saltar a la punta
El “Celeste”, segundo en la Zona 2, recibirá desde las 16:30 en el “Carlos Grondona” 
al líder en el partido destacado del día. A las 16:00, Argentino de Alfonzo visitará a Cusa 
de Salto y a las 18:00, El Socorro será local ante El Fortín de Colón.

DE LA REDACCION. Tras las suspen-
siones por lluvia de los partidos 
programados para el jueves y el 
viernes, la undécima fecha del 
Torneo 5 Ligas-6 Ciudades de 
fútbol para los equipos de Per-
gamino comenzará esta tarde. 
El encuentro más destacado se 
jugará a las 16:30 en el estadio 
“Carlos Grondona”, donde se 
medirán el escolta, Juventud 
de Pergamino, y el líder de la 
Zona 2, Argentino de Rojas. El 
“Celeste” tendrá la oportunidad 
de saltar a la punta en el caso de 
quedarse con la victoria, ya que se 
encuentra a un punto del elenco 
rojense. Se espera un muy buen 
partido entre dos equipos que 
juegan muy bien al fútbol. 

También este domingo, desde 
las 16:00, Argentino de Alfonzo 
visitará a Cusa de Salto por la 

Zona 5 y, a las 18:00, El Socorro 
será local ante El Fortín de 
Colón por la Zona 1. Al cierre 
de esta edición, en el estadio 
“Plaza Mitre” de Colón y por la 
Zona 2, Argentino de Pergamino 
visitaba al colista 9 de Julio. Por 
su parte, mañana a las 21:00, 
Gimnasia y Esgrima recibirá a 
Douglas Haig, por la Zona 1.

Suspendidos y reprogramados
La undécima fecha debía co-

menzar el jueves para los clubes 
de Pergamino con el partido 
Villa Italia de Salto-San José 
pero debió ser suspendido por 
las condiciones climáticas, al 
igual que los choques del viernes 
(Compañía de Salto-Círculo 
de Arroyo Dulce y Racing de 
Pergamino-Sports de Salto). 
El destacado duelo entre el 

“Bohemio”, uno de los punteros 
de la Zona 5 con 18 puntos, y el 
equipo sáltense, tercero con 17 
unidades, se reprogramó para 
mañana a las 21:30 en el estadio 
“Carlos Morales”. 

Los resultados del viernes
Dos partidos abrieron el vier-

nes la fecha 11 del Torneo 5 
Ligas-6 Ciudades. El choque en-
tre el líder y el escolta de la Zona 
1 disputado en el “Roberto ‘Tito’ 
Pérez” entre Sportivo Barracas 
de Colón y Jorge Newbery de Ro-
jas terminó 0 a 0. Y en Carabelas 
por la Zona 3, el local Deportivo 
Unión derrotó a El Huracán de 
Rojas 2 a 1. Los goles del “León” 
fueron convertidos por Maximi-
liano Luján y Leonardo Durán, 
mientras que para el “Globo” 
descontó Nahuel Quiroga.

Cuarta fecha de Primera B 
La cuarta fecha del Torneo de 

Primera B de la Liga de Fútbol de 
Pergamino comenzó en la tarde del 
viernes con la victoria como local de 
Progresista Guerrico frente a Ju-
ventud Obrera de Manuel Ocampo 
por 2 a 1, mientras que el partido 
Viajantes-Sports fue suspendido 
por la lluvia y se reprogramó para 
el martes a las 21:00. 

“Fue un partido duro y parejo, 
donde se jugó poco como en todos 
los del ascenso”, declaró Daniel 
García, técnico de Progresista 

de Guerrico en diálogo con LA 
OPINION. “Pero con cuatro 
bajas importantes logramos una 
gran victoria como local, para 
recuperarnos de la derrota del 
domingo pasado (2 a 0) frente 
a Sports, donde tuvimos un mal 
partido. Este triunfo nos sirve 
mucho desde lo anímico y para 
trabajar con mayor tranquilidad 
en la semana”, destacó. 

Al cierre de esta edición De-
portivo Acevedo recibía a José 
Hernández y Sirio Libanés a 
Argentino de Rancagua.

Juventud buscará la victoria ante Argentino de Rojas para subirse a la punta de la Zona 2 del Torneo 5 Ligas.
(SEBASTIAN MEARDI)
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Cuatro pergaminenses con espíritu de equipo 
completaron las 100 millas de Patagonia Run
Francisco Ollua, Daniel Tassarolo, Mauricio Mesonero y Alejandro López Hiriart finalizaron los 162,5 kilómetros en 
la decimoquinta edición de la competencia de Ultra Trail más grande de américa. en diálogo con la oPinion contaron 
sus vivencias en las 32 horas que les llevó completar el recorrido, que tuvo 9.230 metros de desnivel positivo.  

Más de una decena de 
pergaminenses fueron parte 
de Patagonia Run 2025. En las 
100 millas, Francisco Ollua y 
Daniel Tassarolo compartie-
ron la posición 79 de la general 
(largaron 422 y llegaron 231) 
con un tiempo de 32h. 03m. 
39s. (36° en la categoría 40 a 49 
años). Mauricio Mesonero (32h. 
32m. 18s) fue 88° en la general y 
40° en 40 a 49 años y Alejandro 
López Hiriart (32h. 52m. 57s) 
ocupó el puesto 90 en la general 
y el 23 en 30 a 39 años.

En la distancia de 110 kilóme-
tros corrieron: Jonatan Cama-
rasa (19h. 12m. 05s) finalizó 61° 

Presencia en varias distancias
en la general y 27° en 40 a 49 
años, Ariel Ramos (21h. 25m. 13s) 
fue 128° y 36° en 30 a 39 años; y 
Leandro Regueira (22h. 46m. 38s) 
terminó 184° y 70° en 40 a 49.

En los 70K compitieron Maxi-
miliano De Godos (17h. 04m. 46s), 
quien terminó 585° en la general 
y 178° en 40 a 49 años, y Marcelo 
Schierloh. En los 42 kilómetros 
estuvieron: Anahí Cola (6h. 53m) 
-609° y 34° en F50 a 59-, Orieta 
Peverelli (7h. 05m. 25s) -696° y 
105° en F40 a 49- y Juan Manuel 
Lere (7h. 17m. 25s) -778° y 87° en 
50 a 59-. Y en 21K, María Teresita 
Aranguren (4h. 15m. 52s) -757° y 
50° en F 50 a 59-.

DE LA REDACCION. Patagonia Run es 
la competencia de Trail y Ultra 
Trail más grande de América y 
el fin de semana pasado se dis-
putó la decimoquinta edición con 
epicentro en San Martín de los 
Andes. El evento incluye varias 
distancias, desde 10 kilómetros 
hasta 100 millas y esta última 
fue la elegida por los pergami-
nenses Francisco Ollua, Daniel 
Tassarolo, Mauricio Mesonero 
y Alejandro López Hiriart. 

Los cuatro lograron el objetivo 
de finalizar los 162,5 kilómetros 
(con 9.230 metros de desnivel 
positivo y 10.000 metros nega-
tivos) desde la base del cerro 
Chapelco hasta la llegada en 
el centro de San Martín de los 
Andes. Durante las 32 horas que 
les llevó este titánico desafío 
fueron superando obstáculos de 
todo tipo, siempre con espíritu 
de equipo. Lo soñaron juntos, lo 
prepararon juntos y lo concreta-
ron juntos. Entrevistados por LA 
OPINION destacaron el proceso 
que los llevó a correr por primera 
vez 100 millas funcionando como 
un verdadero equipo.

-¿Cómo vivieron esta com-
petencia tan desafiante y qué 
significó para ustedes comple-
tar las 100 millas?

-Francisco Ollua: Fueron 
162,5 kilómetros muy desa-
fiantes, 32 horas de no aflojar 
jamás. Creo que lo principal fue 
que físicamente estuvimos muy 
bien preparados. El tema es la 
cabeza, que es lo que a veces te 
traiciona y lo superamos, somos 
un grupo muy unido, veníamos 
entrenando juntos en Pergamino 
y en la carrera, la verdad que fun-
cionamos como un equipo, uno 
iba tirando adelante y luego nos 
alternábamos. Eramos conscien-
tes de alimentarnos e hidratarnos 
bien, las subidas hacerlas fuertes 
y controladas y en las bajadas 
correr. Nos juntamos varias veces 
antes de la carrera a planificarla 
bien y la verdad que salió todo 
como lo habíamos planeado. 
Llegamos todos y como los pla-
nificamos, estoy muy contento 
por esas dos cosas.

-Daniel Tassarolo: Hemos 
corrido carreras largas, esta fue 
la más larga y se siente un cambio, 
pero es una carrera que está orga-
nizada hasta el extremo, enton-
ces te da mucha seguridad. Fue 
una experiencia espectacular, 
por todo lo que nos preparamos 
e ir allá con tres amigos y poder 
cumplir un desafío y un sueño, es 
algo inexplicable. 

-Alejandro López Hiriart: 
Me parece importante decir que 
arrancamos hace nueve años y 
fuimos generando una resilien-
cia. Algunos entrenamos más pe-
sas y menos trote, otros más trote, 
cada uno tiene su método, pero 
los cuerpos y la estructura psíqui-
ca va generando una resiliencia 
al tiempo y a lo que significa el 
esfuerzo a lo largo del tiempo. 
Porque correr en la montaña es 
enfrentarte a tu propia fisiología, 

a tu propio cansancio, a que tu 
mente muchas veces te boicotea 
con pensamientos negativos. Así 
que en lo personal y en lo grupal 
creo que lo trascendimos como 
equipo, cuando vas solo es una 
carrera y cuando vas en equipo es 
otra, porque te vas acompañando 
con tus hermanos y sabés que si 
ellos tienen, vos tenés, eso es lo 
importante. En lo personal no 
tengo mucho para decir porque 
lo viví en equipo. 

-Mauricio Mesonero: Des-
tacar que la carrera en sí es in-
dividual no es menor, es una ca-
rrera individual que nosotros la 
planteamos como equipo porque 
sentimos que nos conocemos y 
entrenamos mucho, que sabe-
mos las fortalezas de cada uno, 
entonces se conformó un equipo 
sin serlo y así pudimos hacerlo, 
no solamente entrenando desde 
hace muchos años los cuatro y 
para esta carrera en particular 
fueron cinco o seis meses. Y otro 
agregado fue el clima, este año 
fue bastante adverso, más de lo 
normal en la montaña, así que 
tuvo un condimento especial 
por el factor climático que hace 
que en algunos momentos uno 
sienta que no puede más. 

-¿Cómo transitaron el pro-
ceso hasta la carrera? ¿Es 
más importante que la propia 
competencia? 

-Francisco Ollua: Yo quería 
hacer una sumatoria de las horas 
que entrenamos para ver cuántas 
horas son las que se resumen en 
32 horas de carrera. No sé si es 
más importante el proceso, pero 
la gran mayoría del entrenamien-
to que hicimos, compartiendo, 
planificando, alimentándonos, 
controlándonos en un montón de 
cosas, después lo resumimos en 
una carrera de 162,5 kilómetros 
y 32 horas. Por supuesto que uno 
va a buscar esa medalla, pero 
previamente hay un montón de 
esfuerzo que hicimos en conjunto 
también, el proceso que te lleva a 
lograr este objetivo. 

-Daniel Tassarolo: Somos 
cuatro e hicimos entrenamientos 
completamente distintos. Algu-
nos corrían más, otros corrían 
menos, unos hacían más cues-
tas, otros menos cuestas, pero 
con distintos métodos llegamos 
al mismo resultado. Y aparte 
fuimos a correr a una geografía 
que no es para nada parecida a 
donde vivimos, que es lo que le 
pasa a mucha gente que corre en 

montaña y uno se la rebusca un 
poco para ver cómo puede llegar. 
Después, como se dice muchas 
veces, uno se prepara y va un poco 
a buscar la medalla allá, pero sabe 
que el proceso está hecho. 

-Alejandro López Hiriart: 
También me parece importante 
trascender la visión del éxito, 
para mí éxito es terminar el 
entrenamiento. Nosotros nos 
felicitamos cuando hicimos el 
último entrenamiento porque 
sabemos lo mucho que nos cuesta 
levantarnos sábados o domingos 
a las 5:00 de la mañana, comer, 
lavar cantidad de ropa, dejar a 
la familia. Y también me parece 
importante no solo terminar la 
carrera y decir qué bien entre-
nado estuve, sino cómo te sentís 
los días posteriores y la verdad 
que estamos enteros, con dolo-
res pero muy poquito, cada cual 
pudo seguir con su existencia y 
eso habla de que el proceso fue 
un gran proceso. 

-Mauricio Mesonero: Creo 
que en esta distancia en parti-
cular lo más importante es el 
proceso anterior, por lo menos 
yo no hubiera completado esta 
carrera sin el proceso de entre-
namiento de meses y años que 
fueron preparando el cuerpo y la 
mente. No sería posible. 

-Fueron 32 horas corriendo 
de día y también de noche, 
¿cómo es correr de noche y en 
un terreno montañoso?

-Francisco Ollua: La carrera se 
largó a las 14:30 del viernes desde 
la base del Chapelco, Cuando es-
tábamos adentro de la confitería 
ya empezó a lloviznar y a caer 
agua-nieve, o sea que la largada 
fue con un frío bastante extre-
mo. Después nos agarró toda esa 
tarde y la primera noche, nuestro 
concepto principal era pasar la 
noche juntos, “Ale” (López Hi-
riart) tenía algunas experiencias 
de noche solo y es muy difícil, no 
era recomendable. Después de 
día, si alguien se sentía mejor o 
peor, nos podíamos separar sin 
problema. Y así fue, pasamos la 

noche juntos, con frío. Hicimos 
cumbre en el Colorado con mucho 
viento y mucho frío, pero creo que 
ninguno de nosotros lo sufrió. Y 
después nos agarró todo el sábado, 
que estuvo soleado, y parte de la 
noche de ese sábado.

-Daniel Tassarolo: Salimos de 
día, comenzamos a subir, en un 
momento empezamos a ver una 
niebla, después era medio agua-
nieve, tuvimos que prender las 
linternas y pasamos a correr de 
noche con frío, uno está muy en-
focado en el camino porque no ve 
mucho el entorno, corríamos por 
bosques y no se veía mucho. Tenés 
el objetivo de ir pasando obstáculo 
tras obstáculo y cuando cae la 
segunda noche, ya tenés ganas de 
llegar, sabés que estás cerca. 

-Alejandro López Hiriart: 
La carrera es una radiografía de 
la mente, porque hay muchas 
tentaciones, entrar a un puesto 
donde afuera hace 0 grado o me-
nos y venís empapado y hay gente 
acostada en una cama y decís “yo 
me quedo acá”. Realmente es una 
carrera que te exige estar muy con-
centrado y siempre siguiendo lo 
que preparaste, no hagas algo que 
no preparaste porque cualquier 
cosita a lo largo de 32 horas puede 
dejarte fuera de la carrera.

-Mauricio Mesonero: De los 
14 puestos que hay de abasteci-
miento en cuatro tenés “bolsas 
de vida” con equipamiento que no 
llevás en tu mochila, ponés todo 
lo que querés. Eso también había 
que estudiarlo muy bien porque 
llegamos a un puesto a las 11:30 
de la noche y ahí estaba la primera 
“bolsa de vida” y sabíamos que 
hasta las 7:00 de la mañana no te-
níamos otra, entonces teníamos 
que abrigarnos para no tener frío 
cuando hiciéramos cumbre. Hay 
todo un estudio de cuándo poner 
pilas, cuándo no, cuándo cam-
biarse las medias y cuándo no. Y 
también creo que lo hicimos muy 
bien, así que salió perfecto. 

-¿Después de correr 100 mi-
llas qué objetivo se plantean? 

-Francisco Ollua: Por ahora 
vienen muchas comidas, en-
cuentros con amigos, pasarla 
bien, reflexionar; pero en el viaje 
vuelta ya estábamos hablando de 
otras carreras. Hay una carrera 
específica que se llama Backyard 
Ultra, que son 6,7 kilómetros en 
una hora las veces que lo puedas 
hacer, se corre en distintos pun-
tos en la Argentina con un cupo 
muy limitado. Así que no sé si 
todos o si el grupo acompañará 
a uno solo a apoyarlo, pero esa 
es una de las carreras que estuvo 
en la discusión. 

-Mauricio Mesonero: Tene-
mos la ilusión algún día de ir al 
UTMB (Ultra Trail Mont Blanc) 
en Francia, la carrera más conoci-
da de este deporte. Tiene un mon-
tón de distancias, no solamente 
100 millas. Particularmente es 
algo que me gustaría cumplir 
algún día. Si vamos, vamos a las 
100 millas y este Patagonia Run 
es muy importante porque si no 
corriste distancias similares, no 
podés aspirar a correr el UTMB. 
Después vas a un sorteo, es bas-
tante difícil pero no imposible, así 
que lo vamos a intentar.

100 millas superadas: Daniel Tassarolo, Mauricio Mesonero, Alejandro López Hiriart y Francisco Ollua.
(MAURICIO MESONERO)



DIARIO LA OPINION - PERGAMINO DOMINGO 20 DE ABRIL DE 2025 Locales -  Página 27

LA OPI JUEGOS



DIARIO LA OPINION - PERGAMINO DOMINGO 20 DE ABRIL DE 2025



PAGINA  29DIARIO LA OPINION - PERGAMINO DOMINGO 20 DE ABRIL DE 2025 Clasificados&Agrupados

El Juzgado Civil y Comercial Nº 1, Dpto 
Jud. Pergamino, Sec. Única a cargo del 
suscripto, cita y emplaza para que dentro 
del plazo de diez (10) días, comparezcan
DE LA SOTA DE SOMOZA CARMEN y/o 
los herederos de DE LA SOTA DE 
SOMOZA CARMEN y/o quien se consi-
dere con derecho sobre el bien que se 
pretende prescribir, consistente en un 
inmueble ubicado en la Localidad de 
Mariano Benitez, de este Partido de Perga-
mino, según plano Legajo 1350 se designa 
Lote 5 de la Manzana W. NOMENCLATU-
RA CATASTRAL: Circ.: 18, Sec. A, Manz. 
73, Parc. 5, Partida Inmobiliaria 37.662. 
Superficie Quinientos metros cuadrados, a 
tomar intervención que les corresponda, 
en autos, “CASSIN MONICA LILIANA Y 
OTRO/A C/ DE LA SOTA DE SOMOZA 
CARMEN Y OTROS S/ PRESCRIPCION 
ADQUISITIVA LARGA” EXPTE N° 
79.426, bajo apercibimiento de designár-
seles Defensor, en la persona del Sr. 
Defensor Oficial de Pobres y Ausentes, 
para que los represente en el proceso 
(arts. 145, 146, 147 y 341 Cód. Procesal). 
Pergamino, 11 de abril de 2025. Diego 
Javier Gesteira. Secretario.

0010204092 

POR 5 DÍAS - El Juzgado en lo Civil y 
Comercial N° 2, Secretaría Unica de Per-
gamino, cita a todos aquellos que se consi-
deren con derecho sobre los títulos y accio-
nes respectivas referidos a KETRAN 
PAMPA S.A. - CUIT: 30711640831, con 
sede en J. Benoit 569, Pergamino, a pre-
sentarse dentro de los 30 días ante el Peri-
to Contador designado en autos. Cr. 
MARÍA BELÉN TEME LEGAJO 34656/0 
con domicilio legal en LAVALLE 860 
(2700) PERGAMINO Tel.: 2364505004 y 
Elec.: 27287947777@cce.notificaciones 
de Pergamino (Prov. Bs. As.); para alegar 
y probar cuanto estimen pertinente, bajo 
apercibimiento de resolverse con las cons-
tancias que se agreguen a las actuaciones 
(Arts. 1877 ss. y cc. C.C.C.N.). Pergamino, 
08 de octubre de 2024. Paula Ninon Villa-
nueva Raspall. Auxiliar Letrada.

0010204039 

El Juzgado Civil y Comercial N° 2, Secreta-
ría Unica de Pergamino, cita y emplaza por 
treinta días a herederos y acreedores de 
Don ORLANDO CESAR y ALARCON 
ROSA ELVIRA. Pergamino, 11 de abril de 
2025. Andrea Mónica Oliver. Secretaria.

0010204073 

El Juzgado Civil y Comercial N° 3, del 
Departamento Judicial de Pergamino, 
Secretaría Unica, cita y emplaza por treinta 
días a herederos y acreedores de Don 
DOMINGO HUMBERTO MANDARINO. 
Pergamino, 11 de abril de 2025. María Cla-
ra Parodi. Secretaria.

0010204075 

El Juzgado de Primera Instancia en lo Civil 
y Comercial N° 3, Secretaría Unica del 
Departamento Judicial de Pergamino, cita 
y emplaza por treinta días a herederos y 
acreedores de ELBA MARIA ANDREA 
FARINI. Pergamino, 14 de abril de 2025. 
María Clara Parodi. Secretaria.

0010204091 

El Juzgado Federal N° 1 de San Nicolás, 
Prov. de Bs. As., a cargo del Dr. Aurelio 
Antonio Cuello Murúa, Juez Federal Subro-
gante, emplaza por 15 días a fin de hacer 
saber que cualquier persona queda facul-
tada, a través del Ministerio Público Fiscal, 
para hacer llegar las consideraciones que 
estimare pudiesen obstar la concesión de 
ciudadanía argentina solicitada por JUAN 
DE DIOS FIGUEROA NAVARRETE, 
nacido el 27/08/1944 en Temuco, Chile, 
hijo de Eduardo Segundo Figueroa y de 
Corina Navarrete Arriagada, viudo, identifi-
cado con DNI chileno N° 14.859.990-4, 
domiciliado en calle Laprida 1260 de Per-
gamino, Bs. As. Expediente N° FRO 
647/2025 CARATULADO “FIGUEROA 
NAVARRETE, JUAN DE DIOS S/ SOLICI-
TUD CARTA DE CIUDADANÍA”. Secreta-
ría N° 2.- San Nicolás (B), 05 de marzo de 
2025. Adriana Edid Tognola.

0010204094 

El Juzgado de Familia N° 1, del Departa-
mento Judicial de Pergamino, comunica 
que se encuentra tramitando el pedido de 
cambio de nombre de POMBO, LENA, 
DNI 56.777.088 en los autos caratulados 
“GARUTI ROMINA AGUSTINA S/ CAM-
BIO DE NOMBRE (Expte. N° 40.797) e 
informa que podrá formularse oposición 
dentro de los quince días hábiles desde la 
última publicación del presente. Walter 
Ariel Giuliani. Juez de Familia. Pergamino, 
14 de marzo de 2025. Gerardo Rubén 
Azurmendi. Secretario.

0010203561 

El Juzgado de Primera Instancia en lo Civil 
y Comercial N° 1 del Departamento Judi-
cial de Pergamino, en los autos: “FACAL 
CARLOS EMILIO S/ SUCESION AB- 
INTESTATO” Expte. N° 79.971, cita y 
emplaza por treinta días a herederos y 
acreedores de Don CARLOS EMILIO 
FACAL a los efectos de que hagan valer 
sus derechos. Pergamino, 01 de abril de 
2025. Lorna Daniela Digilio. Auxiliar Letra-
da.

0010204069 

El Juzgado Civil y Comercial N° 2 del 
Departamento Judicial Pergamino, en 
autos: “JACQUELIN AMANDA ALICIA S/ 
SUCESION AB-INTESTATO” Expte. N° 
89.884, cita y emplaza por treinta días a 
herederos y acreedores de JACQUELIN 
AMANDA ALICIA a los efectos de que 
hagan valer sus derechos. Pergamino, 10 
de abril de 2025. Andrea Mónica Oliver. 
Secretaria.

0010204070 
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† MERCEDES LUISA PONCE 
(MECHA) DE MONTANA (Q.E.P.D.). 
Falleció el 18 de abril de 2025 a los 
73 años. Su esposo: roberto; sus 
hijos: Yanina, ariel y rodolfo; su hija 
política: maría del Huerto; sus nietos: 
bianca, Valentín, Julián, Jordi, maico, 
Uriel, román, Juan, mariano, lucas 
y Francesca; sus nietos políticos, sus 
bisnetos: Pilar, luciía, eithan y Theo; sus 
hermanos, sus hermanos políticos, sus 
sobrinos y demás deudos participan su 
fallecimiento y comunican que sus restos 
fueron inhumados el sábado 19 de abril 
en el cementerio municipal de Pergamino 
a las 16:30 hs. Casa velatoria: Castelli 
y Fcio. Sánchez. Cochería Serv. Soc. 
Coop. eléctrica Pergamino (bs. as.). Tel.: 
02477 415321 - 415348.

† OSCAR ANTONIO DEL CONTE 
(CACHO) (Q.E.P.D.). Falleció el 18 de 
abril de 2025 a los 78 años. Su esposa: 
Patricia; sus hijos: mauricio, Karina y 
eliana; sus hijos políticos: marcela, martín 
y daniel; su hijo del corazón: gabriel; sus 
nietos: Carla, Florencia, mirco, lautaro 
y lorenzo; sus nietos políticos: iván y 
Franco; su nieto del corazón: Yannick; sus 
bisnietos: benjamín, natanael y Felipe y 
demás deudos participan su fallecimiento 
y comunican que sus restos fueron 
inhumados el sábado 19 de abril en el 
cementerio municipal de Pergamino a las 
15:30 hs., previo responso en la capilla de 
las salas velatorias. Casa velatoria: Castelli 
y Fcio. Sánchez. Cochería Serv. Soc. 
Coop. eléctrica Pergamino (bs. as.). Tel.: 
02477 415321 - 415348.

† ANTONIO SOSA (Q.E.P.D.). 
Falleció el 18 de abril de 2025 a los 
86 años. Su esposa: mirta Susana 
Pellegrini; sus hijos: marcelo y Fabiana; 
sus hijos políticos: Sandra y Patricio; 
sus nietos: maría Victoria, Tomás, maría 
laura, mariana y Sergio; sus hermanos 
políticos: alberto Pellegrini y raquel 
Francavila, sus sobrinos y sobrinos 
políticos y demás deudos participan su 
fallecimiento y comunican que sus restos 
fueron inhumados el sábado 19 de abril 
en el cementerio Parque la merced a 
las 11 hs., previo responso en la capilla 
de las salas velatorias. Casa velatoria: 
Castelli y Fcio. Sánchez. Cochería Serv. 
Soc. Coop. eléctrica Pergamino (bs. 
as.). Tel.: 02477 415321 - 415348.

† ANTONIO SOSA (Q.E.P.D.) Falleció 
el 18-4-2025. Patricio mac mahon, sus 
hijos Victoria, Tomás, laura, agustina y 
nazareno, su madre Sylvia derisi y familia 
participan su fallecimiento y ruegan una 
oración en su memoria.

† LIDIA RUT CAROSSI (Q.E.P.D.). 
Falleció el 17 de abril de 2025 a 
los 104 años. Sus sobrinos: Jorge, 
blanca, marta Silveira y graciela 
Carossi y demás deudos participan 
su fallecimiento y comunican que sus 
restos fueron inhumados el viernes 
18 de abril en el cementerio municipal 
de Pergamino a las 10:30 hs., previo 
responso en la capilla de las salas 
velatorias. Casa velatoria: Castelli y 
Fcio. Sánchez. Cochería Serv. Soc. 
Coop. eléctrica Pergamino (bs. as.). 
Tel.: 02477 415321 - 415348.

† ALICIA BEATRIZ MOLINARO 
DE MARCHEN (Q.E.P.D.). Falleció el 
17 de abril de 2025 a los 76 años. Su 
esposo: alberto antonio marchen; sus 
hijos: luciana, marina y emilio; sus hijos 
políticos: mauricio, Joaquín y maricel; 
sus nietos: Camila, Juana, Vito y 
benicio; su hermana: ana; sus sobrinos: 
Paula y maximiliano y demás deudos 
participan su fallecimiento y comunican 
que sus restos fueron velados hasta 
las 11 hs. del viernes 18 de abril, para 
luego ser trasladados al crematorio 
Peumayén de Junín, previo responso 
en la capilla de las salas velatorias. 
Casa velatoria: Castelli y Fcio. Sánchez. 
Cochería Serv. Soc. Coop. eléctrica 
Pergamino (bs. as.). Tel.: 02477 
415321 - 415348.

† ANA NOEMI AUBEL (Q.E.P.D.). 
Falleció el 16 de abril de 2025 a los 
63 años. Su esposo: Hugo; sus hijos: 
José maría, Jonathan y Jésica; sus hijos 
políticos: micaela, Valeria y Pablo; su 
hermano: Héctor; sus nietos y demás 
deudos participan su fallecimiento 
y comunican que sus restos fueron 
inhumados el jueves 17 de abril en el 
cementerio municipal de Pergamino a 
las 16 hs. Casa velatoria: Castelli y Fcio. 
Sánchez. Cochería Serv. Soc. Coop. 
eléctrica Pergamino (bs. as.). Tel.: 
02477 415321 - 415348.

† MARIA M. ZAMBANO VDA. DE 
DELPIANO (Q.E.P.D.). Falleció el 
16 de abril de 2025 a los 77 años. Sus 
hijos: andrea, rosana y Javier; sus hijos 
políticos: daniel, Fredy y marcela; sus 
nietos: gino, luisina y ramiro y demás 
deudos participan su fallecimiento 
y comunican que sus restos fueron 
inhumados el jueves 17 de abril en el 
cementerio Parque la merced a las 11 
hs., previo responso en la capilla de las 
salas velatorias. Casa velatoria: Castelli 
y Fcio. Sánchez. Cochería Serv. Soc. 
Coop. eléctrica Pergamino (bs. as.). Tel.: 
02477 415321 - 415348.

† RUBEN RAMON VARELA 
(Q.E.P.D.). Falleció el 15 de abril de 
2025 a los 80 años. Sus hijos: Cristian 
y Fabiana; sus nietos: Facundo, luisina, 
Franco y alvaro y demás deudos 
participan su fallecimiento y comunican 
que sus restos fueron inhumados el 
miércoles 16 de abril en el cementerio 
municipal de Pergamino a las 17:30 hs., 
previo responso en la capilla de las salas 
velatorias. Casa velatoria: Castelli y Fcio. 
Sánchez. Cochería Serv. Soc. Coop. 
eléctrica Pergamino (bs. as.). Tel.: 02477 
415321 - 415348.

† MIRTA LILIANA PARRA (KATY) 
(Q.E.P.D.). Falleció el 15 de abril de 
2025 a los 66 años. Sus hermanos: 
ana y Walter; sus hermanos políticos: 
orlando y Zulma; sus sobrinos, sobrinos 
políticos, sobrinos nietos y demás 
deudos participan su fallecimiento 
y comunican que sus restos fueron 
trasladados el miércoles 16 de abril al 
crematorio Peumayén de Junín. Casa 
velatoria: Castelli y Fcio. Sánchez. 
Cochería Serv. Soc. Coop. eléctrica 
Pergamino (bs. as.). Tel.: 02477 415321 
- 415348.

† PETRONILA HILDA COSICH DE 
SABARTES (Q.E.P.D.). Falleció el 
13 de abril de 2025 a los 81 años. Su 
esposo: domingo; sus hijos: alicia y 
Claudio; su nieta: brenda; sus hermanas: 
maría, norma, ana, marta y dora; sus 
hermanos políticos y demás deudos 
participan su fallecimiento y comunican 
que sus restos fueron velados hasta las 
12 hs. del lunes 14 de abril para luego 
ser trasladados al crematorio Peumayén 

de Junín, previo responso en la capilla 
de las salas velatorias. Casa velatoria: 
arroyo dulce. Cochería Serv. Soc. Coop. 
eléctrica Pergamino (bs. as.). Tel.: 02477 
415321 - 415348.

† ALBERTO FERMIN RONDAN 
(MINCHO) (Q.E.P.D.). Falleció el 
13 de abril de 2025 a los 79 años. Su 
esposa: ana maría Cristina morán; 
sus hijos: Fabiana, Samanta, Sofía y 
benjamín  rondan; sus hijos políticos: 
martín ramos y Fernando Violante; 
sus nietos, sus nietos políticos, sus 
bisnietos y demás deudos participan 
su fallecimiento y comunican que sus 
restos fueron trasladados al crematorio 
Peumayén de Junín, previo responso 
en la capilla de las salas velatorias. 
Casa velatoria: Castelli y Fcio. Sánchez. 
Cochería Serv. Soc. Coop. eléctrica 
Pergamino (bs. as.). Tel.: 02477 415321 
- 415348.

† SERGIO MARCELO TROILO 
(Q.E.P.D.). Falleció el 13 de abril de 
2025 a los 62 años. Sus hijos: marcia y 
Facundo Troilo; su hijo político: Federico; 
sus nietos: gonzalo, Francisco y Theo; 
su hermano: raúl y demás deudos 
participan su fallecimiento y comunican 
que sus restos fueron velados hasta 
las 20 hs. del domingo 13 de abril para 
luego ser trasladados al crematorio 
Peumayén de Junín. Casa velatoria: 
arroyo dulce. Cochería Serv. Soc. Coop. 
eléctrica Pergamino (bs. as.). Tel.: 02477 
415321 - 415348.

† OSCAR ANTONIO LOPEZ 
(Q.E.P.D.). Falleció el 12 de abril de 
2025 a los 90 años. Su esposa: irma; 
sus hijos: marcelo y alfredo; sus hijas 
políticas: maría del Carmen y marta; 
sus nietos: bernardo, eliana y matías; 
su nieta política: ayelén; su hermano: 
Hugo; su hermano político: Carlos; sus 
sobrinos, sus sobrinos políticos y demás 
deudos participan su fallecimiento 
y comunican que sus restos fueron 
inhumados el domingo 13 de abril a 
las 10 hs. en el cementerio Parque la 
merced, previo responso en la capilla 
de las salas velatorias. Casa velatoria: 
arroyo dulce. Cochería Serv. Soc. Coop. 
eléctrica Pergamino (bs. as.). Tel.: 02477 
415321 - 415348.
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FARMACIAS DE TURNO

CRUCIgRAMA

SOCIALES

PARA HOY PARA MAÑANA

SOLUCIONES DE AYER

CORONAS DE CARIDAD

 Tel. 418750 de 8:00 a 12:00 hs.

Hogar de Ancianos 
San Vicente de Paul
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LOTERIAS Y QUINIELAS
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este informe. recomendamos revisar la información en locales oficiales de lotería nacional.

ANASTASINI: Florida 962. Tel. 423878.

BAGLIONI: av. e. illia y Solís. Tel. 421928.

COLELL: Vélez Sársfield y guido. Tel. 417587.

DEL CRUCE: H. Yrigoyen 946. Tel. 425231.

MANZOCO: Pueyrredón y rocha. Tel. 425940

BAUZA: av. de mayo esq. moreno. Tel. 423701.

GARDES: C. Costa y ecuador. Tel. 436867.

GALLI: bv. Colón y mitre. Tel: 441555.

MALVINAS: av. rivero y Fragata Sarmiento. Tel. 415863.

LOPEZ: V. Sársfield y Salta. Tel. 411397.

CORONAS DE CARIDAD

 Tel. 640469 - 413099

Cáritas
Parroquia Nuestra Señora de la Merced
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De la vaca al cerDo y el pollo: 
el cambio Del consumo De carnes
Según profesionales que componen el Area de Economía de INTA Pergamino, con el correr de los años la carne 
bovina fue perdiendo progresivamente participación en la dieta de los argentinos, al tiempo que fue ganando espacio el 
consumo aviar y porcino. Hoy el consumo es de un 43% vacuna, 41% aviar y 16%, porcina.

El consumo cárnico se encuentra 
fuertemente arraigado en la cul-
tura alimenticia argentina, prin-
cipalmente el de carne vacuna. A 
la vez, los componentes del suelo, 
el clima templado, la abundante 
disponibilidad hídrica y la posi-
bilidad de autoabastecerse en la 
provisión de granos, principal-
mente de maíz y soja, hacen de 
Argentina, uno de los países con 
mayor potencial de crecimiento 
en la producción de carne bo-
vina. Sin embargo, a lo largo de 
los últimos 25 años se observan 
cambios significativos, no solo 
en la producción sino también 
en el consumo per cápita de las 
diferentes carnes que componen 
la canasta tradicional.

Según se desprende de un 
minucioso estudio realizado por 
María Cecilia Paolilli, Francisco 
Fillat y Silvina Cabrini, “a prin-
cipios del milenio, la canasta 
cárnica argentina estaba formada 
en un 65% por carne vacuna, en 
un 27% por carne aviar y en un 8% 
por carne porcina, mientras que 
hoy está compuesta por un 43%, 
41% y 16%, respectivamente”.

Causas del cambio
A la hora de analizar las causas 

de esta pérdida progresiva de la 

participación de la carne vacuna 
en la dieta de los argentinos, los 
profesionales que componen 
el Area de Economía de INTA 
Pergamino consideran una serie 
de factores condicionantes tales 
como “cambios en las pautas 
de consumo; modificaciones en 
la cultura alimenticia en busca 

de un mayor balance de origen 
proteico” pero entienden que 
“la causal de mayor relevancia 
se relaciona con el progresivo 
deterioro del poder adquisitivo 
de los ingresos que fue llevando 
a los consumidores a recurrir 
a las proteínas sustitutas de la 
carne vacuna más convenientes 

en materia de precios”.
Así es como toma impulso la 

carne aviar que, como bien des-
taca este trabajo “en ese periodo 
mostró una significativa dis-
minución de su precio relativo, 
como resultado de la reducción 
del costo industrial a través de 
la incorporación de tecnología, la 

fuerte integración de la cadena y 
la incidencia que tuvo la apertura 
del comercio exterior”.

En cuanto a la carne porcina, 
destaca el estudio que “mediante 
la intensificación de los sistemas 
de producción, la mejora genéti-
ca y la formulación de raciones 
equilibradas, se logró mejorar los 
índices de eficiencia productiva y 
aumentar la calidad del producto, 
además del estatus sanitario al-
canzado, libre de Peste Porcina 
Africana. Aun así, subraya que 
“la relación de precios entre el 
capón y el novillo ha tenido me-
nor relevancia que en el caso de 
la carne aviar”.

De hecho, un relevamiento del 
IPCVA muestra que el consumi-
dor argentino no considera a la 
carne de cerdo como un sustituto 
cercano de la carne vacuna. Para 
la entidad “el precio de la carne 
bovina es un indicador muy se-
guido por el sector porcino, dado 
que fija un techo teórico de precio 
de venta para su producto que, si 
bien puede llegar a traspasarse en 
un momento dado, terminará ba-
jando debido a que el consumidor 
no está dispuesto a pagarlo”.

En síntesis, el consumo de 
carne juega un rol fundamental 
tanto en la alimentación de las 
personas como en la producción 
y la industria de un país. Los 
recursos disponibles, el nivel de 
ingresos y la cultura determinan 
la composición de la canasta 
alimenticia de cada sociedad, 
y la forma en que se incluye la 
proteína de origen animal y en 
Argentina, el consumo de carne 
vacuna, en particular, sigue sien-
do alto en comparación con el de 
otras regiones.

El consumo de carne juega un rol fundamental tanto en la alimentación de las personas como en la producción 
y la industria de un país. (ARCHIVO)
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